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o TEMPO - Massa Fria: Em curso. Pressão Atmos
ferica Média: 1010.9 milibares. Temperatura media
do dia: 15 3 graus centígrados.· Umidade relativa
média: 83,4 por cento. Estado médio do Céu:
Cu�ulus,. Stratus, nevoeiros noturnos nas margens
de nos, Litoral e Serras. De meio a encoberto. Geo- .;
sidades esparsas no 'Planalto. Estado media do'
T�I?Po: Com chuvas .esparsas e passageiras, durante
o dia" n� Planalto e Instabilidades no Litoral. Esta
do médio geral do tempo no Istado: Com instabili
dades passando a estável. Formações de áreas tem
pestuosas nas baixas' de inundação e valas de bacias
de rios. Previsão: A. .Seixas Netto.

ENTREGA DE CHAVES - Com um

coquetel a ser realizado hoje, às 19 horas, no
Solar do Flamboyant, à rua Esteves J-fIniOF,
116, a A. Gonzaga S.A., efetuará a entrega
das chaves aos compradores do referido
edifrcio, que permanecerá, por mais 30 dias,
aberto a 'visitação dos interessados em

examinar um apartamento, totalmente
acabado, mobiliado, decorado e com o tradi
cional esmerado acabamento que caracteriza
as obras realizadas por A. GONZAGA:,

Reclassificação de cargos
.

saí de uma
O General Ernesto Geisel presidiu durante 2h30m. uma reuniâo com 'sua assessoria, no Palácio d� Planalto, para examinar a reclassificação dos cargos do funcionalismo. A m�dida terá caráter simultâneo para todas as categorias. Ainda não há data fix�da (Pág. 5).

Os 2·91 aprovados no 'vestibular da (JIJES(J
A abolição do trote dós calouros marcou ontem a divulgação dos aprovados rio vestibular da UDESC, '!}",e-'a"'partir de 10. de agosto começarão a frequentar as diversas .unídades de ensino superior daquela instituição estáduaLDe 789insditós foram aprovados 291 (Pi 15).,

t

Dragagemabre
O Rio Tubarão

A dragagem do, Rio Tubarão começou ontem, dando•
inicio assim à primeira etapa das obras que o DNOS
executará naquele municipio para evitar a repetição
das cheias de março ultimo, O grande acúmulo de

• detritos em toda a extensão do rio dificulta

os trabalhos, que deverão terminar em outubro (Pág. 9).

"

sovez

Férias curtas,'
.

.

.

menos turístas

•
O per/ado mais reduzido das férias escolares não
estimula um turismo mais intenso neste mes'de julho,
razão pelsquel ontem eram apenas três as

barracas armadas no camping do Rio Vermelho
O turismo existe, sim, mas as visçens são mais rápidas
e os visitantes não se demoram muito (Página 16).

•

Detran: Poluição sonora é contravenção 'penal
Os motoristas cujos carros possuam as descargas abertas produzindo ruídos acima dos decibéis regulamentares serão enquadrados pelo Detran no art. 42 da Lei de Contravenção Penas, que prevê prisão de 15 dias a quem perturbar aIguém no trabalho e no sossego (P. 16).
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akarios
hoje

Cepal mostra que a

América Latina vai
mal economicamente
Um relatório expedido ontem' pela Comissão �de

Economia das Nações Unidas para a América Latina

(CEPAL) registra que o desempenho econômico
latino-americano vem apresentando deficits, desde 1970,
como resultado de umá tecnologia atrasada fazendo com

a sua produção não tenha chances de competir
internacionalmente, Além disso, o documento expressa
que as exportações da America Latina" embora venham
,crescendo, foram superadas pelas importações,
"fenômeno que explica o fato de que a região, depois de
muitos anos de saldos comerciais favoráveis, tenha
voltado a apresentar, deficits, nos últimos anos".

A análise foi preparada pela Divisão de Política
Comercial da CEPAL para ser discutida na Comissão
Executiva Permanente da Associação Latino-Americana
de livre Comercio (ALALC). Contudo, as conclusões a

que chegaram parecem coincidir com outro relatório
economico difundido ontem em�ashington.pelo Fun,d�
Monetário' Internacional, JlO sentido de que a

participação latino-americana na expansão do cO'mércio
mundial está declinando. ,

'As conclusões do relatório da CEPAL acentuam que o

avanço do processo de desenvolvimento industrial do
continente tem sido muito desigual, com alguns países
conseguindo superar determinadas etapas e outros não,
além de grandes diferenças setoriais, mesmo em países
mais desenvolvidos. Acrescenta que a região está atrasada,

quanto ao progresso tecnológico, "entre outros motivos

pela' pouca capacidade de criação e mais ainda de

.daptação, pela falta de urna política tecnico-cíentífica e

pela exiguidade de)'ecursos destinados a esses fins".
FALTAINOVAÇAO

. ,

Aliado a falta de tecnologia, um dos, principais
entraves do desenvolvimento econômico
latino-americano, apontado pela CEPAL, censíste na

incapacidade da maioria dos países deste continente para
inovar', encontrando dificuldades até na criação
sistemática de' tipos de modelos de sapatos, peças de
vestuário e novas apresentações e preparações' dos
produtos alimentares. ,

Isto coloca a produção latino-americana em

'desvantagem para concorrer no exterior, e faz que com a

demanda interna dependa, em proporções decisivas, das
importações, notadamente de Konow how. O relatório
indica aínda uma assimetria muito marcante entre a

estrutura das importações e das exportações do
continente,

- Cada um dos países latino-americanos exporta, em
condições competitivas, alguns bens primários; alguns
vendem bens primarios semi-elaborados e alguns íniciam
a etapa de exportações de bens manufaturados, se bem

que tais vendas não constituam proporções apreciáveis
da correspondente produção. Esta assimetria, ocasiona
um desenvolvimento interno desiquilibrado e um

estrangulamento externo crônico.

Chile:' Conselho de
Guerra condenará
mais 6 à morte

O 'Tribunal de um Conselho de Guerra no Chile
reuniu-se ontem para ditar as sentenças definitivas contra
10 civis e 57 militares, que foram acusados de

espionagem, traição e ínfíltração política dentro da

Força Aérea durante o' governo df;) Allende. Apesar do
promotor pedir penas que incluem seis condenações a

morte, os advogados da defesa de um dos acusados disse

que o veredito final poderia se dar dentro de uma semana

e que tinha esperanças de que o promotor reconsiderasse
as penas solicitadas. ,

O'
_

O Conselho de Guerra da Força Aérea iniciou seus

trabalhos em Santiago em abril passado ouvindo

acusações do promotor, general Orlando,Gutierrez e as

defesas dos advogados, que tentaram, sem exito, que O
Tribunal se declarasse incompetente para julgar os casos.
A defesa, que foi aberta, aos' jornalistas e juristas
estrangeiros, terminou no dia 7 de junho ultimo e, desde
então, o Tribunal se reúneà portas fechadas para estudar
o veredito final que, de acordo com a atual legislação,
será inapelável. Por outro lado, o Tribunal se reuniu
ontem para revisar as sentenças que serão comunicadas
individualmente aos acusados na' prisão publica de

Santiago, onde estão reclusos

Apesar dós esforços dos advogados de defesa para que
o Tribunal reconhecesse a sua incompetência para julgar
o caso, por se tratar de supostos delitos cometidos "em

tempo de' paz" e que deviam ser considerados por
tribunais para tempo de paz, o promotor pediu pena de

.morte para seis integrantes da Força Aérea: um coronel,
dois oficiais, dois sub-oficiais e' um soldado, detidos

depois do golpe 'militar chileno.

Mak�rios deixou Londres onte"}. Hoje irá à ONU,

HCriminosos

es tão soltos

pela
Ilha" ...

Um velho negociante grego
desceu ontem de um
avião procedente
de Chipre-e disse:
"não vão lá: os
criminosos mais

sanguinários do mundo
,

estão soltos pela Ilha,
assassinando e

maltratando pessoas
inocentes". Sem revelar
seu nome, afirmou que

"mais de 500

pessoas foram mortas, em
, consequência do'golpe de
estado contra o presidente
Makários. O 'avião estava
lotado por pessoas que
haviam fugido de Chipre.
A maioria dos passageiros

,

disse que os cipriotas
turcos e gregos

mostraram-se contentes
ao tomar conhecimento de

que Makãrios estava
vivo. "A maioria

não aceita os novos dirigentes
e quer de qualquer ,

modo que Makários volte",
afirmou Jenny Wilson, uma

secretária de 22 anos

residente em Londres.
Uma recém-casada de 19 anos,

'Nawal Homsy, teve que
'interromper sua lua de

mel em Chipre. "Quando nos

vimos em meio a um tiroteio
na rua, decidimos terminar

a lua de mel e voltar

para casa;', afirmou o casal,
que \>resenciou um combate

,
entre jovens armados
de metralhadoras em
Kyrenia, na costa.

Fuad Suleiman, de 37 anos,
um comerciante libanês,
disse que entrou em

um hotel do centro de
Nicósia durante três dias
depois do golpe 'e jogou
cartr durante todo este

tempo. "Podíamos ouvir o
metralhar nas ruas.

As/vezes parecia que a

luta era bastante intensa",
af�ou o comerciante.

Q toque de recolher '

já; foi menos rigoroso
hoje: as lojas abriram durante

mais horas e "a situação
volta lentamente a

normslídade.", revelou Jomanna
Saab; filha do embaixador

libanês em Chipre.

o governo português adquiriu ontem um

aspecto mais severo ao passar para os militares
sete cargos ministeriais, entre eles os do Interior,
Trabalho e Informação. Embora nove d-os 16
ministros sejam civis, incluindo os secretários
gerais dos partidos' comunista 'e socialista, ao que
parece e grupo de cerca de 300 oficiais, que
depôs os herdeiros da ditadura de Salazar a 25 de

abril, irá dominar agora as atividades diárias do

governo. Os 'oficiais, que integram o Movimento
das Forças Armadas - MFA -, cujo chefe é o'

general Antônio de -Splnola, tem sido a

autoridade suprema do governo desde a

revolução, graças ao seu controle no Conselho de
Estado. Oficialmente, este é o grupo assessor ,do

'Presidente, porém, na realidade, é o bureau polí
tico governante

Ao tomar, ontem, o juramento do novo gover
no de Portugal, o presidente Antônio de Spínola
fez um chamado à responsabilidade nacional:
"Não poderão' ser livres sem responsabilidade".
Por sua vez, o coronel Vasco Gonçalves, o novo

primeiro-ministro e chefe dó poderoso MFA, soli
citou ao país que ponha de lado a política e tra
balhe". E para 'evitar possíveis temores de que o

novo governo que inclui sete militares, seja consi
derado uma .espécie de tomada de poder pelo
Exercito, o coronel Gonçalves afirmou que os ofi-
.ciais tinham apenas uma política: "O programa
do Movimento das Forças Armadas e nada mais",

LINHA DURA ,

O general Spinola parecia mais sóbrio desta
vez quando tomou o juramento do primeiro gabi
nete português, há dois meses:' "Hoje é tempo de
mais ação e meHOS palavra, é importante garantir
o respeito à lei, isto é, � disiciplina civil".

Da mesma forma que Spinola, o primeiro
ministro Gonçalves deu a entender que o novo

governo dírigírá o país com mão' de ferro: "A

responsabilidade implica que alguém tem o poder
para dirigir e impor respeito,... e esse alguém é o
Estado. Porém, o Estado não pode ser fraco. Um
Estado que não for nem fraco nem forte não é
um Estado".

O primeiro-ministro, que é o autor do progra
ma do 'MFA, disse que o novo governo anunciará
sua legislação econômica dentro em breve "para o

progresso social e econômico. E isto depende da
atmosfêra de trabalho". Para Spinola, "isto não
pode ser' conseguido sem o trabalho arduo de

administradores e trabalhadores".
O NOVO GABINETE
Ertre os que juramentaram seus cargos pela

segunda vez estão o' secretário-geral do Partido

Comunista, Álvaro Cunhal, um dos quatro minis

tros sem pasta do governo anterior; e Mário Soa

res, secretário geral do Partido Socialista, ou tra
vez ministro do Exterior. Os demais civis do gabi
nete são centristas, liberais e independentes. Os,
oficiais ocupam as principais pastas: Trabalho,
Interior, Informação e Defesa, bem como dois

ministérios sem pasta.
Todos os sete oficiais, praticamente- desconhe

cidos até há poucos dias, são membros do semi

secreto Movimento das Forças Armadas, que or

ganizou e realizou a revolução de 25 de abril sob
a direção do coronel Vasco Gonçalves. Dos sete,
quatro são membros da Comissão Coordenadora
do MFA. ,

Depois da revolução de 2-5 de .abril, o MFA

formou uma junta .de sete generais e almirantes,
liderada por Spínola e, em decreto posterior, 'a
junta nomeou-o presidente e o encarregou de for
mar, um governo provisório Civil.

Entretanto, o governo formado' por Spínola
.durou pouco. Palma Carlos, como primeiro-minis
tro, fez uma série de exigencias polftico-admínis
trativas, entre as quais, eleições para legitimar um,
novo governo pelo voto popular. As proposições
.de Palma Carlos não foram bem recebidas pelos
membros- do MFA e ele teve forçosamente que
renunciar, proporcionando, então, a entrada defi
nitiva e aberta do movimento militar ao governo.

Na quarta-feira, depois que Spínola anunciou

o novo gabinete, o major Ernesto -de Melo Antu

nes, um' dos atuais ministros sem pasta, disse aos

jornàlistas que este será o último governo provisó
rio até as eleições para a Assembléia Constituinte.
Isto significa, claramente, que os militares assumi
rão o controle total, caso essa nova coligação não'
tiver exito.

São estes os integrantes do novo gabinete: ma
jor Vitor Alves, sem pasta; 'E&uardo Augusto de

Melo Antunes, sem pasta; Áqyaro Cunhal, sem

pasta; Mário Soares, Relações Exteriores; major
Sanches Osório. Informação; tenente coronel Ma-

'

nuel da Costa Braz, Interior; capitão José Ignácio
da Costa Martin, Trabalho; tenente coronel Mário
Miguel" Defesa; Joaquim Magalhães Mota, (Parti
do, Democrata Centrista), sem pasta; A!ntônio
Almeida Santos (Socialista), Territórios de Ultra

mar; Francisco Salgado Zenha, (Socialista), Justi
ça; Ruí Vilar (Liberal), Economia; Augusto Fer

nandes, Meio Ambiente; Vltórío Magalhães Godi
nho (partidário dos socialistas), Educação e Cul

tura; Maria de Lourdes Pintassilgo, Assuntos So
ciais e, José da Silva Lopes, Fazenda.

Echeverria visita'a Argentina
, e no domingo vem ao Brasil

o. presidente mexicano, Luís Echeverria, ini
ciou ontem suas atividades 'oficiais na Argentina,
recebendo a saudação dos ministros da presidente
Isabel Peron, na sede do governo e depois a man

datária argentinà o recebeu pessoalmente. Após
'esses atos, Echeverria visitou o monumento de dí
cado a José de San Martin, herói nacional argen
tino, e ao Supremo Tribunal Federal, .cujos I,

membros o receberam em audiência especial.
'No período da tarde, o visitante participou de

uma sessão especial do Corgresso Argentino e

recebeu os diplomatas para a inauguração uma

exposição de livros, arte e cultura mexicanos; no
Centro Cultural General San Martin, á municipa-

lidade de Buenos Aires.

Depois de chegar a Casado Governo escoltado

pelo tradicional regimento de Granadeiros a cava

lo e por cinco camionetas com soldados forte-
, mente armados, Echeverria e Maria Estela con

versaram brevemente, mas não houve discursos,
nem foi tratado algum assunto de interesse polf
tico ou econômico.

Hoje os dois govemantes assinarão uma decla

ração conjunta e outros documentos" e trocarão,
ainda, condecorações, O presidente mexicano;
que se encontra na Argentina desde quarta-feira
última, deverá partir dorningo , com destino a São

Paulo.
, ...'_,-'

Continua a cacada
.aos adeptos do

presidente .Makarios
A Guarda Nacional de Chipre continuava ontem a

caçar em todo o país os seguidores do ex-presidente
Makarios é os políticos de esquerda. Mais de mil pessoas
fo ram detidas" desde que os oficiais gregos, que
comandam a' Guarda, desfecharam o seu golpe. Os
soldados do novo regime vasculham todos os pontos da
Ilha, dando busca de casa em casa em Nicósia e outras
CIdades- G€- Chipre. A resistência aos golp�tas,
praticamente terminou, com a queda, de Paphos, crdade
,'natal do arcebispo Makarios e o seu último refúgio, antes
de partir para o exílio. Ontem, ouvia-se apenas alguns
disparos esporádicos, que segundo versão do ministro de
Informacão do novo regime, eram os Guardas Nacionais
que festejaram a vitória do _golpe.
SAMPSON: TORTURAS E ACUSAÇÕES;

,

Rodeado de guarda-costas armados, o novo presidente
cipriota, apoiado, pelos militares, acusou ontem \

o

arcebispo Makários de "torturas e corrupção" e

assegurou ao mundo que não havia necessidade uma

intervenção militar na ilha. ,

Em sua primeira entrevista à, imprensa, o recém
empossado presidente foi, logo exibindo um arsenal de
aparelhos de tortura: correntes de bicicletas, bastões,
chicotes, mangueiras e aparelhos eletrônicos. Segundo
Sampson, os apetrechos foram encontrados nas prisões e

centros de interrogatório, por membros da Guarda
Nacional que perpetraram o golpe na segunda-feira.

Além do sinistro arsenal, dez supostas vítimas das
torturas também" desfilaram perante os jornalistas

, estrangeiros, expondo seus ferimentos e gemendo de dor.
Dizem, no entanto, os jornalistas que entrevistaram o

presidente, ,que esses mesmos indíduos (supostamente,
torturados), foram vistos tomando cerveja em alegre
bate-papo antes que começasse a entrevista. Quando

, Sampson os chamou, começaram imediatamente a gemer
e mostrar suas feridas. '

Aparentando uma falsa emoção, Nikos Sampson disse
com a voz embargada, que o velho arcebispo se rodeou
de "um estreito círculo de indíduos inescrupulosos, cujo
objetivo fundamentai' era a satisfação de seus interesses

pessoais, que não se detinham diante de nada e que
violaram flagrantemente os díreitos individuais."

Depois, o presidente apresentou alguns policiais do
regime de Makários que haviam sido presos e, como

prova de que não sofreram tortura alguma, por parte dos
militares golpistas, os policiais se apresentaram limpos,
barbeados e tranquilos.

Finalmente, Sampson prometeu mais "revelações
surpreendentes, à medida que nossas Investigações forem
sendo efetuadas".

Nikos Sampson, negou mais uma vez, que os rebeldes
haviam sido comandados por oficiais gregos-controlados
pelo regime militar de Atenas: "Esses oficiais estão aqui
desde 1964 - afirmou -, todos eles tem nacionalidade

cipriota, passaporte cipriota e residem aqui (em Chipre),
permanentemente". Tal declaração foi acolhida com

indisfarsãveis sorrisos dos jornalistas cipriotas presentes à
entrevistá.

Quanto à Enosis, (união de Chipre com a Grécia), o
novo presidente não respondeu às perguntas que os

jornalistas lhe fizeram, embora tenha sido ele um dos
batalhadores pela fusão grego-cipriota.

Sarnpso n manifestou também, que, não há

preocupações pelo fato de que nenhum país tenha
reconhecido o seu governo. Disse que "isso se devia ao

fato de ainda não termos solicitado o reconhecifuento, o
que será feito em breve",

na ONU
Depois de receber as promessas de apoio britânico, o

arcebispo Makarios chegou ontem à Nova York, proce-
'dente de Londres, para pedir as Nações Unidas que con

denem a Junta Militar grega pelo golpe que o derrubou
do poder. Espera-se hoje contudo, ocomparecímento-do,
presidente-arcebispo na reunião do Conselho de Segu
rança da ONU.

Centenas de pessoas reuniram se no aeroporto para
receber o arcebispo. Todos cantavam e alguns levaram

cartazes que diziam "salve aRepública".
Por outro lado, os países menores membros do Con

selho estão circulando uma lista re resoluções onde soli
citam a retirada da oficialidade grega da Guarda Nacional

cipriota que liderou o golpe militar, da ilha de Chipre.
Manifestam também sua oposição a eventual anexação
da ilha à Grécia que, acredita-se, ,;nha sido este o objeti
vo do golpe.

Tendo a sua posição apoiada pela maioria dos países,
é bem provável que, o arcebispo Makários consiga, na

participação hoje, da reunião do Conselho de Segurança
da ONU, um documento formal repudiando a atitude

dos rebeldes que forjaram a manutenção do po der na

ilha de Chipre.

Está provado:
I ,

havia mesmo um

,supercontinen te
Um grupo de cientistas britânicos e

norte-americanos, que pesquisou o leito do
oceano Atlântico, descobriu a última peça
de um gigantesco quebra-cabeças continen
tal. Segundo os cientistas era a última pro
va que falta para demonstrar que América
do Sul, África, Austrália e Antártica estive

ram unidas hãmilhões de anos, formando o

supercontinente de Gondwana.

"Os geólogos que integram o projeto diri

gido pelo Instituto Oceanográfico Scripps e

"pela Universidade da Califórnia, em San

Diego, e patrocinado pela Fundação Nacio
nal de Ciência, descobriram uma prolonga
da plataforma das ilh as Malvinas, em for
ma de dedo, li qual, sob 3,2 mil metros de

águas e sedimentos, avança 1.1 00 qüílôme
tros para leste daquelas ilhas, até um ponto
situado a 2.600 quilômetros do continente

sul americano.
E baseado nos estudos dessa plataforma,

determinaram que, há cerca de aproxima
damente 150 milhões de anos atrás, a pro
longação se ajustava perfeitamente ao que
atualmente se constitui na costa sudeste da
África do Sul. As rochas escavadas por
dentistas das Universidades de Colúmbia e

Bírrnínghan, que viajavam a bordo do navio ,

de pesquisas Glomar Challenger, têm uma

idade calculada em, mais de 600 milhões de

anos, sendo, portanto, as mais antigas já
extraídas do fundo de qualquer oceano.
COMPLEMENTO DO TABULEIRO'

Segundo o professor Ian Dalziel, da Uni
versidade de Colúmbia, as rochas comple
tam o quebra-cabeças, num forinato espe
cial de tabuleiro. "Todos os demais pontos
ao longo do contorno atlântico dos dois
continentes estiveram unidos há' muito
tempo, conforme já ficou provado por di

versos métodos científicos".
- Agora, graças as perfurações em gran

des profundidades, identificamos um gran
de fragmento de continente submerso, e a

ultima peça ficou em seu devido lugar. Por
outro lado, o prolongamento da plataforma
das ilhas Malvinas e cheio de fendas, o que,
até agora, impedia a reconstituição total
de Gondwana, que começou a se partir há
200 milhões de anos.

'

SUBMERSÃO
Durante 50 milhões de anos, à medida

em que os continentes se separavam pelo
processo de erosão continental, essa peça
do quebra-cabeças continuou como terra

A peça que faltava para montar o
, gigantesco quebra-cabeças continental
foi encontrado. América do Sul, África,
Austrália, e Antártica estiveram ,unidas

M milhões de anos, formando o Gondwana.

firme, mas começou a submergir. "Afun
dou-se com relativa rapidez, como disse um

geólogo, e atingiu sua profundidade atual
há mais ou menos 80 milhões de anos."

Até que os professores Dalziel, Barker e
seus-colegas a penetraram com uma ,enorme

'

,

perfuratriz, ninguém sabia que se tratava de

um antigo fragmento de Gondwana. Segun
do ainda fonte da Universidade de Colúm

bia, a perfuratriz atravessou mais de 2,5
quilômetros de água e 600 metrosde sedi

mentos, antes' de tocar o granito continen-

'tal. "A complexa história metamórfica nar

radas dessas rochas basálticas" � disseram

os cientistas - "as situa, provavelmente, na
'

era pré-cambriana, há 600 milhões de anos,
se constituindo nas mais antigas rochas ba

sálticas encontradas até hoje".
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Konder

'.

eontinuaos

contatos

politicas
mesmo, que se trata da me

dida mais importante, pois
um dirigente que atenda às
duas partes seria o ideal. Ca
so não consigamosisso.. tere
mos que conseguir pelo me

nos um elemento que aten

da aos interesses do MDB na

Capital, disse o Sr. Dejandir
Dalpasquale.

olítica e Administração ...-
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o futuro Governador

.do Estado tem
coneedído, em média, 20

(au�ncias por dia
/

,�.,Da sede do

o Senador Konder Reis continuará por todo .o dia de horas dava início às audiências, para encerrá-las por volta

hoje, a partir das 10 horas, a receber líderes políticos e das 20 horas. Teve um longo encontro com o Senador Celso

representantes das categorias profissionais e econômicas, Ramos e recebeu os deputados Gentil Bellani, Wilmar

dentro
I

do programa de audiências com as lideranças' Ortigari, Octacílio Pedro Ramos e' Fernando Bastos, este

_ regionais com que visa especialmente definir o quadro último acompanhado de uma comitiva de cinco prefeitos da

político da Arena para as eleições legislativas de novembro. "Grande-Florianópolis e do Planalto. Tambem foram

Da agenda de audiências constam para hoje 16 inscrições, recebidos os prefeitos de São Joaquim e de Porto União, o
entre líderes políticos, prefeitos e, outros. ex-deputado Valdomiro da Silva, .de Joaçaba, e o diretor
,�

da Caixa Econômica Estadual, Eduardo Canziani. Ao todo,

Ontem o Senador Konder Reis chegou cedo ao seu o Senador Konder Reis concedeu 20 audiências em seu

gabinete na sede da Arena, como de costume, -e às 9,30 expediente de ontem.

Câmaras municipais de se

realrzam novo congresso e

Montoro confirma presença
o Senador Franco Montoro confirmou sua presença

em Criciúma no próximo dia 2 de agosto, a convite dos

promotores do II Congresso Catarinense de Câmaras

Municipais, a fim de proferir conferência aos

participantes do conclave. Tambem o Senador Konder

Reis,' candidato da Arena ao Governo do Estado, foi
convidade aceitou realizar 'palestra, devendo focalizar

aspectos políticos, e institucionais do País. Outro

convidado especial é 9 Presidente' da Assembléia

Legislativa, Deputado Zany Gonzaga.
O II Congresso Catarinense de' Câmaras Municipais

tem como pauta o debate de temas ligados à política
interna dos legislativos e à administração municipal, a
exemplo do que ocorreu em Joirtville, no ano passado,
quando da realização do primeiro congresso. Desta vez, a

,'novidade e a presença de personalidades políticas e

adniinistrativas; na condição de conferencistas. O

congresso terá abertura solene no dia 2, prolongando-se
até o dia 4. FrancoMontoro vaifazerpalestra para os vereadores.

A partir da primeira quinzena de agosto próximo' o O Banco do Livro consiste num sistema de empréstimo
Banco do Livro estará serido implantado em todos os" do livro didatico ao aluno, através do registro do mesmo. O

estabelecimentos de 'ensíno da 'reã'e estadual, segundo fonte .controle. é feito na .própria .escola, A operação basica do

da
,

.

Secretaria da EdVcaçãó:' O Secretário Paulo BIasi, banco, é a troca de' livros didáticos entre os alunos. Como

falando sobre o funcionamento do banco, solicitou "o exemplo, os alunos que forem para a terceira série doarão

empenho de todos os professores a fim de que possam ser os livros da segunda série que receberam do Instituto

alcançados os objetivos propostos no convênio INL/SEE". Nacional do Livro. Esta operação lhes dará crédito para

adquirirem os livros do ano seguinte. O valor do livro é um
BIasi disse que "a dinâmica do Banco do Livro - sistema de

"valor de troca", e não um valor comercial ou "venal",
empréstimo que funcionará durante o' ano letivo - vem

1· ,bl ti d li did ti
. podendo o aluno trocar um livro de uma série por outro de

so ucionar a pro ema tca o lvrO 1 a 1CO em nosso melo, '

. .
'

t íb
.

d t de vida 'til'
. série diferente, como tambem de disciplinas diversas. Sendo

con n um o para que o seu empo e V1 u seja mais 1.' , •

1, d' q ,t la' til' d
r o livro o capital do banco, o valor em dinheiro não importa.

pro onga o e ue es e mesmo exemp r possa ser u lZa o
. .

. ". _

á
.

1 "

' Q; objetivos do Banco do Livro, assim, sao: prolongar a
por v nos a unos .

. ,

' ,

,

vida util do livro didatico, permitindo o seu

reaproveitamento após o primeiro ano de uso; possibilitár a
sua permanência na escola 'érri anos sucessivos e

proporcionar a particípação espontânea do aluno no

Programa do Liwo.Didático do Ensino Fundamental -

Plidef. Obj etiva .ainda o banco desenvolver -hãbitos

necessários para o manuseio do livro, e envolver' a,

comunidade no Programa do Livro Didãtico.

As regiões de implantação neste período são as

Coordenadorias de Lages, Chapecó, Concórdia, São Miguel
do Oeste, Joaçaba e. Mafra, que foram as que receberam

livros no corrente ano. Em 1?75, outras regiões do Estado
serão beneficiadas e o Banco será implantado conforme o

'que prevê o programa 74/75, devendo atender a toda Santa

Catarina.

Encontro de dirigentes municipais de

ensino está' alcançando seus objetivos
, I

o Sr. Carlos Augusto Caminha, representando o Tribunal

de Contas do Estado, proferiu na manhã de ontem palestra
.' sobre "analise da prestação de contas dos 20% da receita

tributária aplicáveis no ensino de 10. grau", aos

participantes do 10. Encontro Catarinense de Secretários e

Diretores de Educação dos Municípios, reunidos, no
Instituto Estadual de Educação.

No conclave, que se encerra amanhã, com a entrega de

certificados aos 138 representantes de municípios
catarinenses, estão sendo debatidos vários problemas
relacionados com o ensino no Estado. Em sua palestra, o
professor Caminha fez uma complementação da conferência

proferida no dia anterior, pelo assessor da Secretaria da

Fazenda, Paschoal Lopes Martins, o qual havia se referido à

aplicação dos 20% da receita tributária no ensino do 10..

grau.

da lei, educação moral e civica, ensino, magistério,' e

educação física. "Ou, na estrutura administrativa estadual,
o órgão setorial responsável pelos' assuntos relacionados

com a Educação". Frisou a assessora que as ações 'da pasta
na qual trabalha são voltadas principalmente para o ensino

de 10. e 20.,graus, procurando administrar, supervisionar e
orientar a educação nesses níveis.

"iDÉIA FELIZ'�'

Moa decide .Na opine
MDB.

até quarta
crise ·de

diretório
O presidente regional do

MDB, Deputado Dejandir
Dalpasquale, disse ontem

que aindan�foi decidida a

intervenção no.,Diretório
Municipal do partido, uma

vez que esta decisão cabe à

Comissão Executiva. "Cll.SO

a Executiva decida intervir

no Diretório Municipal, a in
tervenção entra em 'vigor no.
momento em que for decla

rada, cabendo posterior
mente ao Diretório Regional
nomear um interventor". O
·Sr. Dejandir Dalpasquale
admitiu, entretanto, que a

única atitude cabível no mo

mento.. tendo em vista os

a contecímentos registrados
dentro do. Diretório Munici

pal do MDB, é a interven-

Base'Aérea

-J entres,!,'
medalhas
Será realizada amanhã,

.na Base Aérea de Florianó

polis, "a solenidade de en

trega de Medalhas do Méri

to Santos Dumont e do

Mérito Militar. O ato terá

infcio às 10 horas, seguido
de coquetel às autoridades
e convidados.

Com a Medalha do Mé

rito Santos Dumont serão

agraciados o General de

Brigada Florimar Campel
lo, o Professor Eugênio La

pagesse, o Major-Aviador
Itamar de Toledo Colaço e

o Suboficial Ruy de Sou-

za. •

.," ,Qorp a,,�!!��tha �o"�é
rito Militar serão" agracia
dos o lo. Tenente Marcos

Luiz Pereira, o Suboficial
Aurélio Muniz Migliori, o

lo. Sargento Edar Cesar

Rocha, o 20.,Sargento Vil
mar Pereira, o 30. Sargen
to Acyr Passos e o Cabo
Plácido José da Silva.

Capitania
faz curso

sobre pesca
Encerra-se hoje o prazo

para as inscrições ao curso

de patrão de pesca re

gional, que estão sendo fei

tas na sede da Capitania
,
dos 'Portos de Santa Catari

na, órgão coordenador da

promoção.
Segundo fonte da Capi

tania, o exame de seleção
dos candidatos será feito

no próximo dia 26, cons

tando de duas provas escri
[as, para, candidatos maio

res de 21 anos, de nível es
colar correspondente à

quarta série do primeiro
grau.

Aciso vai

começar

2a. feira
, Está confirmado para a

próxima segunda-feira o

início das atividades da

operação Aciso-74, a se

rem desenvolvidas em mu

nicípios da região Sul do
Estado atingidos pelas
inundações de março pas
sado.

As diversas unidades

militares sediadas em San

ta Catarina participarão
dos trabalhos, sob a super
visão do Grupamento do

Leste Catarinense.

A comissão especial da

Aciso-74 tem realizado di

versas reuniões; a fim de
acertar os últimos detalhes
com vistas à operação, que
se realiza anualmente nos

três Estados da região Sul.

ção, tendo inclusive afirma

do que até a próxima quar
ta-feira o problema deverá

ser resolvido.
- Quanto ao pedido de

expulsão do atual presidente
do Diretório Municipal do

MDB, feito pela bancada da

Câmàra Municipal, v�i de

pender de um cuidadoso

exame das provas e dos arti

gos nos quais ele esteja in

curso. Vai depender mais da

análise de uma comissão, es

pecialmente constituída pa
ra esse fim - informou o

Presidente do MDB no Esta

do.

Explicou o Sr. Dejandir - A medida �ais viável

Dalpasquale, que já possue no momento é a interven

em mãos as denúncias feitas ção.ratravés de um elemento

contra o presidente do Dire-' que consiga conciliar. Creio

torio Municipal, mas que so

mente depois da decisão da
comissão é que o pedido de

expulsão deverá ser encami
nhado à Justiça Eleitoral, '

O Sr. Dejandir Dalpas
quale admitiu uma possibili
dade de entendimento entre

os membros do Diretório
Municipal, "Tudo depen
dendo das medidas que a

Regional 'tomar. O que não
podemos deixar permane
cer, é o desentendimento
.entre o Diretório Municipal
e a Câmara de Vereadores".

O presidente regional do
partido confessou que o

maior problema é achar um

interventor, ou melhor, al

gum membro do partido
que deseje assumir o encar

go. O nome mais indicado
seria o do Sr. Henrique de
Arruda Ramos, o qual entre
tanto, está relutando .ern

aceitar o encargo.

Em sua palestra, Farias
mostrou os estiidos feitos par!!
a co�stitJçã6 diúiôva':re(t� de

"

esgotos de Florianópolis.

"

,

Novos reservatórios da Casan
vão duplicar volume de água

gicos, controlando a agua
O engenheiro Benjamim distribuída à população.

Lobo de Farias tambem fa

lou sobre as obras de abaste
cimento de água na Capital,
declarando que "os reserva

tórios ora em execução per
mitirão urna reserva de apro
ximadamente 16 milhões de

litros; mais do que duplican
do o atual volume de reser

vação": Ao dizer da preocu

pação da Casan em fornecer

água da melhor qualidade, o

Na abertura do ciclo de

palestras de análise sobre

problemas de água, energia,
telefones, Plano Diretor da
Grande Florianópolis e o

planejamento urbanístico
do aterro da Capital, promo
vidó pela Associação Catari

nense de Engenheiros, oPre
sidente da Companhia Cata

rinense de Águas e Sanea

mento, . Benjamim Lobo de

Farias, discorreu na noite de
anteontem sobre "O Plane

jamento do Sistema de Água
e coleta. de Esgotos Sanitá
rios da Região da Grande'

Florianópolis". Na oportu
nidade, o conferencista fez a

apresentação do Relatório
Técnico Preliminar do novo

Sistema de Esgotos de Flo

rianópolis, estudo realizado

pelas firmas Oesá e Hidro

consult, o qual propõe que a

disposição final do efluente

seja realizada em mar aber

to, na Praia do Retiro.

.

Governo quer implantar em agosto banco
,

,

do livro em todas as escolas do 'Estado

Sr. Benjamin Farias enfati

zou que o laboratório da

Companhia, coleta diaria

mente 20 amostras de água
em 'diversos pontos da Gran
de Florianópolis e realiza
exames físicos e bacterioló-

Finalmente, anunciou
que o Departamento Técni

co da Casan concluiu o Re-

servatório da Trindade que
está sendo submetido a tes-

tes finais, visando sua liga
ção aos novos anéis e rede
de abastecimento de água
do bairro, O reservatório da
Trindade tem capacidade
para 1.900.000 litros.

CURSO

ADMINISTRAÇÃO DE RECURSOS HUMANOS

co-participação do I BAGESC

Destinado a executivos em geral e, mais especificamente, a gerentes do

setor de pessoal de empresas.

Abordar a problemafica de recursos' humanos sob os aspectos: desenvolvi

mente das organizações e os 'recursos humanos; mbtivação e eficiência;

recrutamento e seleção; treinamento e desenvolvimento; carga e salários e

as comunicações na empresa.

PROFESSOR: RUBEM BERNARDES KEPPER DA SILVA do IBAGESC

LOCAL DE REALIZAÇÃO DE INSCRiÇÕES:

Associação Comercial e I ndustrial de Itajaí - Rua Hercflio Luz, EdiHcio

Rio Ouro - Fone: 375

OBJETIVOS:

DATA: De 25 a 27 de julho - 20 horas.

\

À tarde, apesar dos "trabalhos terem sido muito

estafantes no período matutino, os secretários e diretores

de ensino tiveram outra palestra, versando sobre a educação
na administração municipal, mirtistrada pelo assessor da

Secretaria do Desenvolvimento Econômico, Walmir Dias.

Muito calmo em sua exposição, Dias acabou passando do

tempo fixado (uma hora e meia), falando das duas às quatro ,

, horas,

A ATUAL S. E. Mostrou a importância do planejamento nó setor

Apos a, explanação de Caminha, o qual ressalvou que o educacional, no sentido de otimizar os recursos existentes,

Tribunal de Contas não tem examirtado os gastos realizados dando maior destaque à necessidade de uma assessoria de

em ensino primário, com os recursos oriundos da aplicação planej amento em todos os municípios catarinenses.

do Fundo de Participação dos Municípios (por força Comentou que "sem planejamento nada se obtém",

constitucional, é .fiscàlízação específica do TCU), a frisando que a administração se torna dispersiva, não.

assessora de planejamento da Secretaria da Educação, atingindo seus reais objetivos.
Ursula Mulbert, expôs, durante uma hora e meia, a atual Para a secretária municipal de Educação de Criciúma,

-

estrutura administrativa de sua Secretaria, bem como das professora Dionízia Benedet, que c onversava com outros

coordenadorias estaduais. secretários a respeito da palestra de Dias, "foi uma idéia

Principiou sua explanação dizendo que a sociedade' muito feliz da Secretaria da Educaç�o promover es�e
contemporânea "é uma sociedade de organizações",. encontro, uma vez que deu oportumdade a que nos

comentando que as criaturas humanas" nascem em estabelect!'ssemos relações com os responsáveis pela

organizações, são educados por organizações, e trabalham educação em outrosmunicípios do Estado".

para organizações". Explicou que estas são consideradas - Tivemos óportunidade de ouvir não só a Secretaria da

unidades sociais intencionalmente construídas a fim, de Educação, 'e outras secretarias estaduais, o q_ue nos permitiu

atingir objetivos específicos estabelecidos. "Nesse sent,ido, o integrarmo-nos em suas ideias e sistemáticas, como tivemos

Estado, as Secretarias, as Prefeituras, as empresas e as tatnbém condições de sermos ouvidos e darmos uma visão'

escolas são organizações". mais àproximada do que cada 'município vem fazendo, para
Disse que à Secretaria da Educação compete, na forma solucionar suas preocupações referentes ao ensino".

I

HORARIO: Dias 25 e 26;_ 8,00 às 12,OOhs e 19,30 às 22,30hs.

gPCTE..
,

. PROGRAMA CATARINENSE DE
TREINAMENTO DE EXECUTIVOS

.
Rua Frei' Caneca, 144 - Fones 3710 - 4363 -88.000 ..c. Floria

nópolis -SC.

Dia 27 - sábado .L ,8,00 às 12,00hs e 14,00 às 16,OOhs.

Instituto Euvaldo Lodi de Santa Catarina -I EL/SC

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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oESTADO
iJiretor;.José Matusalém Comelli i3ditor-Chefe::Marcflio Medeiros Füho'

, .

munlclpesI Cartas I
A revelação do vereador Wal- mou conhecimento pelos jornais.

demar 'Fi lho, de que o espaço A Comissão que tomou a si a de

ganh� à ba ia sul pelo aterro pro - I icada e complexa tarefa de defi
movido pelo 'Governo do Estado nir a ocupação da área, embora
houvera sido "doado" pela muni- contasse com representantes da
cipalidade através de um simples Prefeitura e da Cjnara dos Ve-
ofício de desistência firmado pe- readores, somente se reunia
I o Prefeito substituto, está a me- "pro-forma". Isto, a princípio,
recer maiores considerações. Pri- porque depois .

nem se reunia
meiramente, é necessá lo sublin- mais, apresentando, apenas, fatos
har: a completa depen dência em consumados. Sabe-se hoje que es-

que, se colocam os executivos sa atitude se encontrava soli-
municipais cujo preenchimento damente embasada: se o executi-
decorra de nomeação governa� vo do' -munic ípio "desistira" da

.

mental. Se a regra deveria ser a área em favor 00 ES1Pdo, não fa-
de absoluto respeito pela autono _ zia mesmo muito sentido o fato
mia adm inistrativa, nâo o bstante de preten der dar palpites' no que
o vmculo político, o que se per- se referia ao seu aproveitamento.
cebe, ao menos no âmbito cata- E, no entanto, o unico órgão
rinense, é a total submissão dos habil para deliberar sobre o .que
prefeitos nomeados ao Governa- interessa ou não à cidade, con-
dor. I

. \ tinua sen do a sua Prefeitura -

O aterro ·não será exemplo úni-' onde, muito adequadamente, se

co, mas é certamente o mais !ri- encontram as diretrizes urbanas,
tante. Obra cara e 'única, SUSCetl- onti! sãb fixados os 9'Iwritos,
vel de dar uma nova' feição à onti! se planeja - ou deveria pla-
cidade, mais que 'isso, de lhe cor-_ nejar - o futuro da cidade, como
rigir defeitos d,e estrutura insana= elemento vivo e flexrvel, de vida
veis por outra via, dela o repre- própria e dinâmica.

.

'. sentànte dos munic ípios só to- A circuns1ância de o Prefeito

SODE
Pela presente convocamos

todos os assoeiades da Socie
dade Pró-Desenvolvimento 'do
Estreito - SODE - para a reu

nião dl Assembléia Geral Ordi

nária, que se realizará no dia
30 de julho deste ano, às 20
horas na sede social da entida
de, à rua Afonso Pena, no.

219, no Subdistrito do Estrei

to, nesta Capital, com a se

guinte ordém do dia: 1) elei
ção da Di retoria Executiva, do
Conselho Fi scal c de seus su,
plentes e do Conselho Delire

cativo; � posse dos eleitos.
Caso 'não haja "quorum"

para a primeira convocação, fi
ca convocada desde já outra

reunião para meia hora mais

tarde,' quando funcionara com

qualquer número de sócios.
Floriano Peixoto Karan Mene

zes, presidente da SODE.
AGRADECIMENTO

Com enorme satisfação nos
dirigimos a Vossa Senhoria pa
ra çumprimentã-lo pelo suces

so em que se revestiu a cober
tura esportiva desse jornal,
noticiando na integra o XXVII

Campeonato Brasileiro de

Basquete-B 001 Juvenil Masculi

no, realizado de 05 a 12 de ju_
lho, em FI oríanôpolis.

Solicitamos estender os

nossos sinceros cumprimentos
aos demais diretores !l 'aos

competentes profissionais, que
deram brilho ímpar ao belíssi
mo evento do esp�rte amador.

Augurando a Vossa Senho-
ria os sinceros votos de êxito

para as demais realizações des-

se conceituado jornal, aprovei
tamos a oportunidade para rei-

terar o s nossos protestos' é
elevada estima e distinta consi

deração. Newton Cesar Vi egas,
presidente da Comissão Muni-

cipal de Esportes '_:CME.
ESCLARÊCJM:ENTO _::.i :'_.; I : ,.

Com referência à notícia '

inserida na página policial des
se jornal, edição dei dia 11 do

corrente, vimos inform álós de

que houve um lapso de reda

tor ao constar o nome o Sr.
Joaquim Bernardino como re

presentante da Sheaffer, pois o
referido cidadão não pertencia
à nossa equipe de trabalho.
Trata-se, portanto, de um.

equfvoco ao ser colocada a ex

pressão representante da

Sheaffer,
, Paia maior esclarecimento

sobre (I assunto, informamos-
1 hes que somente as pessoas se-

'

guintes têm autorização para _

movimentar vendas no Estado
de Santa Catarina: Paülo Gon

çalves da Silva, Carlos AI 1;lrte
Miranda da Silva e Luiz César '

Mi, ran di da Si .íva,

Queiram, portanto, fazer a
.gentíleza de providenciar a

devida retificação da notícia e
,

ao mesmo tempo que íarrienta
mos o ocorrido com aquela '

pessoa. Paulo Gonçalves da Sil

va, sócio-gerante 'da COIll
panhia e Representações Santa

.

Helena Ltda.
N.R. Não ,se trata de um

I apso do redator e nem do re�

pórter. A i déntificação do Sr,

Joaquim' Bernardino, que foi,
VItima de um ataque cardíaco

quando se encontrava hospe
dado, num dos hotéis de Tuba,
rão, foi feita pela Delegacia
Regional. de Polfca, junto. à
qual V. Sa. pod�rá tomar pro
vidências no sentido de retifi-

/'

ser nomeado pelo Governador,
,por evidente, não pode desaguar
numa, submissão "rout=court ",
incondicional, até mesmo porque
sé ao' Chefe do Executivo Esta
dual ,Çabe, por natureza de fun.
çôes, administrar todo o territó
'rio, somente ao Prefeito é que é
atri bJída a missão de velar estri
tamen-te pelo seu município.
A contrafação observada em

Florianópolis ainda não lewu a

nenhum vexame irreparável, mas
a prevalecer a idéia de que o diri-:
genté dos negócios da Càpital é
um simples empregado do Gover
nador poderá resultar em dissa
bores, de consequências imprevi
síveis. A maior demonstração do
que pode ocorrer, se sustentada'
essa atitude, está na área que o

Governo do Estado, "generosa
mente", dedicou à construcão,
no Aterro, da nova sede do pêlço:·
360 m2.

É Q que acaW acontecen do,
quando o Prefeito administra
com os olhos voltados para o Pa-
I ácio, e-as costas para os seus mu

nícipes.

Detran combate poluição sonora

,
"

\ ,

Lembro-me de sempre haver ouvido, ou lido, desde há

muitos anos, críticas à morosidade dos processos em

andamento nos órgãos da Justiça, não apenas em Santa

Catarina, mas em todo o Pais e no âmbito da Justiça
Federal.

'

"Justiça mais rápida e barata" em um \ "slogan"
comumente repetidona imprensa e na tribuna, à guisa de

compromisso de candidatos políticos em disputa do voto
'

jdo eleitorado, Problema evidentemente complexo, cuja
solução. não deveriÍi relegar a, plano de desprestigio o

critério de julgamento emuito menos a consciência dos

que têm o encargo çle julgar,· esse envolvia, ainda, as

honrosas tradições de integridade que nunca ,se

macularam nos atos e pronunciamentos.da Magistratura
Çatarinense.

.
,

Causas mais profundas do que as alegadas na ligeireza
dos comentários 'demagÓgicos determinam a tenta

tramitação dos processos nas diversas instâncias da

Justiça, como agora se depreende das declarações feitas à

imprensa . pelo Desembargador 'Eugenio, Trompowski
Taulois Filho, nobre Presidente do EgrégiO Tribunal de

Justiça do Estado, a propósito dos estudos a que s�

ptocede para a próxima reforma do Poder Judiciário. e

'que foi uma das razões da vinda do Ministro E/oy da

Rocha, Presidente do Supremo Tribu/ial Federal a Santa
Catarina, Quer eZe - e o solicita de todos quantos
participam das atividades judiciárias -:_ elementos

necessários à reforma, na qual, afirmou o Desembargador
Trompowski Taulois, o Judiciário de Santa Catarina
pretende colaborar,

Acerca de entraves que convém sejam removidos do

,andamento dos processos,porque o relfardam

inevitavelmente, o íntegro Chefe do Poder Judiciário do '

Estado aludiu ao sempre crescente liúmero de' casos
submetidos à JuStiça, em contraste com o pequeno
quadro dos jUizes e deficiências da divisão judiciária, que

'

'demandam a criação de novas comarcas. Não se leve
.

aqueles atrasos à conta de negligência do pessoal, ou de

displicência do Juiz, que, na verdade, "como pessoa, não

tem condições humanas para superar o volume de

car a notícia.
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As novas fontes de
.j

inspiração política
, , .

o número surpreendentemente reduzido de pessoas que se filiaram � Arena nos

últimos meses é bem uma amostra do extremo grau de indiferença que-a atividade
politica conseguiu inspirar no Estado diante dos, episódios nada encorajadores,
registrados no pertodo mais recente, para aqueles que porventura aspirassem à
militância no Partido da Situação. Não houve estimulas nem atrativos à altura de
despertar maior interesse na atividade partidária e, levando-se em conta a idade dos
últimos filiados, vê-se que a pregação renovacionista não conseguiu sensibilizar para
a participação grandes contingentes da massa eleitoral do Estado. Dos últimos 20
inscritos ,no livro da Arena a esmagadora 'maioria provém dos quadros da atual

administração. Este dado nada significativo tem a complementá-lo o fato de que
não foi o Partido enriquecido com a filiação de novos elementos capazes de lhe dar
_ e à-própria política estadual - a, contribuição de inspirações mais palpitantes
diante dos acontecimentos da nossa vida publica, feita a ressalva aos valores já
.integraâos na agremiação com uma atuação de destaque na atividade partidária.

O Pais entra agord em fase de pré-elaboração de um modelo destinado a

aprimorar as nossas instituições politicas. dando-lhes foros de estabilidade e

normalidade. Compete à Arena, na qualidade de Partido do Governo, a maior parte
desse trabalho, cumprindo-lhe oferecer sugestões e colaboração às diretrizés

politicas do Poder Central. Não resta dúvida de que, em Santa Catarina, dispõe o

Partido de vaZares de reconhecido merito para participar dessa tarefa. O próprio Sr.
Antônio Carlos Konder Reis, que em março do próximo ano assumirá o Governo do
Estado, está sendo apontado como um dosfuturos Governadores - ao lado dos Srs.
Paulo Egídio Martins e Aureliano Chaves - 'a quem se atribuem responsabilidades.
de contribuir com seu, talento e sua experiência na oferta de sugestões à reforma
constitucional QU à elaboração rias leis complementares que traduzirão o .modelo
politico a ser adotado pelo Pais. Deve-se acreditar, porém, que as modificações a

serem introduzidas a partir do próximo ano no quadro politico brasileiro não
traduzam apenas o pensamento de um grupo reduzido de cientistas políticos, mas
que também expressem o sentimento e a indole da alma nacional. Assim, quanta
maior for a capacidade de criatividade da Arena,por seus representantes em Brasilia
e no interior do Pais, tanto mais se aproximará da perfeição desejada o modelo pelo
qual se procura definir os destinos nacionais.

A despeito' da presença da inteligência e da cultura política nos quadros da

agremiação em Santa Catarina, não se pode permitir a Arena o luxo de prescindir da
colaboração e da participação de novos talentos QU vocações que tenham algo a

acrescentar ao potencial existente, a ponto de deixar que se reduza a duas escassas

dezenas O número dos que se filiaram ao Partido no curso de todo este ano. OMDB,
mais expedito, obteve no mesmo penado a inscrição de 300 novos membros, a

maioria proveniente dos bancos universitários. Se isto também não chega a ser uma

cifra consagradora, principalmente levando-se em conta que estamos num ano

€leitoral, pelo menos revela a preocupação da Oposição em fortalecer suas fileiras
através do singular processo de filiação, aparentemente.' esquecido pelo Partido

maioritário. Mas sendo à Arena a quem compete fundamentalmente a participação
política no trabalho de reformas politicas, a agremiação em Santa Catarina não
demonstrou até aqui mobilização de maior vulto para tal empenho. A não ser, é
claro as seguidas manifestações do futuro Governador em favor do aprimoramento
da atividade política .em âmbitQ regional, tarefa .que, de resto" seria suficiente para
recomendar a a6eriurá' dos}ivr(/'s de filiação partü:kífia"ao m'ljoJ.:número possível de
pessoas em condições de oferecer ao Partido a contribuição, de que ele e a própria
vida pública estadual necessitam, para que chegue a bom termo. -Cremos que será a

partir dai que aArena catarinense começará a caminhar para o desempenho que a

espera já no início do próximo ano, mas para tanto, deverá-favorecer o surgimento,
dentro dos seus próprios quadros, de novas fontes de inspiração política, além das já
existentes.

I

/

Informação Geral

197 EM 88

Entre Prefeitos, deputados, polfticos que
lhe procuraram ontem, O senador Antônio
Carlos manteve contacto com os srs; Celso
Ramos e Ivo Silveira. Na sua agen di, a partir
de 17 de agôsto, constam visitas a rodos os

197 municípios (te Santa Catarina, numa

maratona de 88 dias.

JAISON X POMPEU
Desentendimento à vista no MDB: o

vereador Mi lton Pompeu, Presidente da
Câmara de BI umenau, insiste em que sua

.candidatura à deputação fe deral é inarredÍ
vel. O sr. Jaison Barreto não se conforma,
eis que o novo aspirante disputa votos exata
mente em sua região, o Vale do Itajaí. Por
trás de tum, segundo amigos do depujado

\ Barreto, estaria uma jogada que visa garantir
a cadeira do sr. Laerte Ramos Vieira, através
do expediente de baixar a votaçlo do seu
atual colega de bancada. Um detalhe: o sr,

Mi lton Pompeu � cunhado do sr. Laerte
Vi eira.

-

CUIDADO COM O UÍSQUE
Com o anunciado aumento dos preços

do uisque - que nem deverão ser tão salga
dos assim, à vista de que a sobretaxa subiu

pouco mais de 30% - os contr�bandistas de

plantão estão pensando 'el!l íeativar seu

comércio. Todo cuidado é pouco, pois. Ai n

da ontem, um desses personagens,ja'aposen _

tado, relatava seus'métodos de "fabricação".
Sendo embatcado, adquiria em Nova Iorque
tooo o material necessário - operação que.
I á se processa abertamente, Rótulos, gar_
rllfas, valvulas, caixas, tudo é vendido a 1P
nel por "roniecedores" especializados, incl�,
sive uma mistura concentrada que confere à

beberagem a, cor inconfuQdível. Durante a

viagem d!'l volta, funciooava no nàvio uma

.verdadeira destilaria, que' ia da preparação
do conteúdo até o acabamento do contin
ente - a caixa - com requintes que nãQ

esq�eciam vistosos selos de 3irantia. À che-'
gada, o mercado era certo. Tão certo quanto
a·dor de cabeça do dia seguinte.'

EMPRESÁRIOS
Os grandes empresários de Joinville esti

veram, tooos, com o' futuro Governador -

Hansen, Schmidt, Monnich, Wtzel. O único
a não manter audiência com o sr, Antônio
Carlos foi o sr. Wittich Freitag,- que, premi
'do por compromissos, visitou,o na noite de

ante-ontem, em sua residência de p:m_ia, na
Armação. Junto com Freitas estava o Sr.

Otair Becker, 'que já está em vigorosa campa
nha pelos candidatós da Arena na sua a'rea

de influência no norte do Estado.
BRDE EM PAUTA

OS Governadores do Paraná, Santa Cata-.
rina e Rio Grande do Sul viajam segunda
feira para Brasil ia. Nó dia seguinte vão almo ,

çar com o Mi nistro Mário Henrique Simon

sen, em sua residência. No encontro com o

Ministro da Fazenda, os Srs. Emílio Gomes,
/ Colombo Salles e Euclides Triches vão deba
,ter sobre a extinção ou manutenção do

BRDE. a opmião do Sr. Mário Henrique
Simonsen deverá prevalecer, rendoem vista,
principabnente, as divergências,existentes
em torno da questão por 'parte dos três Esta
dos sulinos. Enquanto ogovemo !Jlúcho.i:r'
constituiu seu banco próprio de desenvol
volvimento - Badesul _, denunciando o

convênio instituidor do BRDE e Santa Cata

rina já tem em vigência a lei do B lIdesc, o
governo paranaense mantém se radical quan
to à permanência do brde.

"

SUBVERSÃO
A medida da diretoria de Avaí, fixando

teto maximo para seus jogadores, é salutar.

Afinal, já é tempo de os clubes profissionais
adequarem os salários de seus jogadores à

realidade - em bora essa seja uma tarefa pe-
.

nosa e difícil.
' ,

A supetvillo;rização começou logo apos a

Copa de 70, e atingiu as raias da loucura no

momento em que o FI amengo ofereceu um

milhão e setecentos mil cruzeiros ao 'avante
Dario, hoje um reserva sem perspectivas,de
entrar no time. Ai nda agora Ci ponta de lan

ça Cesar, do Palmeiras, pede 45 mil cruzei

rOs mensais para renovar seu cootra!o. Sa

bendo-se que" das 80 partidas que faz por

ano, o seu clube não fatura essa importância
líquida em mais de lO, chega-se ao absurdo

d:i situação criada: o empregado tl' sócio
majoritário do patrão e recebe antecepada
mente os lucros de uma empresa falida .

AS "DICAS"
Indagado formabnente sobre quais os cri

téries que presidiriam a inlicação, pelos di
retórios municipais, de candidatos à deputa
ção, o senador Antônio Carios Kondllr Reis

respoodeu- aos seus companheiros arenistas
de Penha, Pi çarras, Barra Velha, N� vegantes,
etc. com um pequeno discurso. Nele, pro
curou estabelecer a evidência de que não

toleraria discriminações e que as indicações
deveriam acolher as tendências' porventura
existentes no Di, retório; dando flexibilidade
à chapa e garantin do-fue o equilíbrio. �al
terminou de expressar essas, diretivas, quan-
00 um dos presentes interferiu: "Está tudo
muito cer�, Senador; agora, quais são ..as

"dicas',! ,,'

'Justiça mais rápida
trabalho que se lhe apresenta''.E conclui o Presidente do
Judiciário Catarinense: ''A imagem da Justiça morosa

decorredai, e não dos prazos processuais, como pensam
alguns advogadas e outras pessoas". Com a criação de

novas comarcas, afirma O' Desembargador Eugênio
Trompowski Taulois Filho terá solução pois, "um dos
mais g,.aves problemas que temos ':

.

Sem duvida, a própria expansão demográfica e o

acelerado' desenvolvimento socto=econõmico do Estado
autorizam essa assertiva, que se fundamenta
evidentemente em bases,comuns tambem à exigencia das

reformas preconizadas no sistema admi1]istrativo do
Estado; 'Nem se excluirá rios/mesmos imperativos a

necessidade de aumentar o número de membros da Cor e

de Justiça 40 Estado, a cuja superior inst,ância afluem,
cada vez em maior vulto e complexidade., todo o volume
dos processos levàdos a julgamento:

'

': Oportuníssima, portanto, e particularmente para
San'ta Catarina, a reforma que. se está promovendo, em
âmbito federal, nos setores do Poder Judiciário e que,
sobre aSj razões que correspondem ao desenvolvimento
na.cional, possui as de atualizar, em conco.rdância com a.

po[(tica de renovação 'dos serviços públicos, a

organização, judiciária, visando ao aprir'rlOramento da

distribuição 'da Justiça e a maior confiança dos cidadãos

,na éstabilidade. dos direitos, bem preservada.
'

Em Santa Catarina, onde o Poder Judiciário desfruta,
não apenas o mais espontâneo conceito popular, mas

também conserva, a tradicional harmonia com os demais
Poderes do Estado, a re.forma tera, é claro, as simpatias
gera,is e o apoio franco do Executivo e do Legislativo,
refletindo o respeito mais alto e merec.ido a toda a

, Magistratura Catarinense, que tem a personificar-lhe a

integridade e a cultura o Desembargador Trompowski
'

Taulois Filho, átual Presidência do Tribunal de Justiçà..

\
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Reclassificação de cargos:
governo' estuda o

plano em 'caráter prioritário
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,j Mais

críticas

a Portela

Manifestando opuuao
inteiramente ,contrária à
do senador Petrônio Porte,
la, o 'deputado Américo
Brasil, da Arena do Pará,
acha que "o bipartidaris
mo imposto, por decreto
não existe pará o povo bra
sileiro, que simplesmente o

ignora, até que, hoje ou

amanhã, de uma forma ou

de outra, seja varrido da
,

face da terra brasileira".
Nunca como agora

acrescentou se torna claro
o artificialismo político
partidário em que vivemos.
O processo sucessório esta
dual deu relevo à inauten
ticidade do sistema parti
dario, criando situações in
contornáveis em lÍodos os

Estados.
'

Arena e MDB não exis
tem para a Nação. Não for
mam opinião e não tradu
zem corrente alguma de
opinião pública.

O Sr. Americo Brasil,
, depois de três mandatos
estaduais e de um federal,
ainda não se decidiu se irá
ou não pleitear sua reelei
ção para a Câmara. Na sua

opinião, a tão reclamada
reforma institucional deve
dedicar capitulo prioritário
:l reformulação partídãría,
propiciando-se a criação de
novos partidos, "até mes

mo para que os atuais pos
sam se afirmar e consoli
dar, conquistando a opi
nião publica".

Observou o represen
tante paraense que os dois

partidos existentes "são
meros instrumentos atra
vés dos quais se busca
"praticamente" preservar
interesses que não são na

cionais, agasalhar-,da con

denação publica "lideran

ças" falsas - estas, sim,
existentes na preservação
de nomes e posições que
de outra forma não teriam
como se manter".

- A Arena e MDB são
instrumentos de manuten

ção de erros. E nada mais.
Acha que não ha, risco

de que voltem a pulular as
antigas e numerosas legen
das partidarias, nem se re

torne a prática de tráfico
de legendas ou outros ma

les do passado. A lei orgâ
nica dos partidos, afirmou,
o impediria e fácil seria

adotai disposições legais
mais seguras e incisivas que
as atuais.

Que se retire a camisa

de força a que estão sub

metidas as correntes de

opinião do País, razão do

desinteresse, da apatia que

ho] e caracteriza o povo
brasileiro, que começa, ela-

'

ramente, a repudiar a Are

na e o MDB. É da máxima
importância, que se dê ao

povo partidos que nasçam
.do sentimento nacional,

que tenham raízes de legi
tímidade e que venham a

traduzir os anseios da Na

ção' - concluiu o deputado
Américo Brasil,

,
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Mcigalhães Pin,o defende
a atuação dos políticos,
Ao destacar que "a Política Econômica é

traçada pelo político em colaboração com os

técnicos" e que a Política "É que deve co

�andar a Economia", o senador Magalhães
Pinto (�ena-MG) salientou a importância
do político dizendo que, sem ele, "os proble
mas não são bem solucionados e muita coisa
andará errada", pois sua primazia "é impres-
sindível". ,

O papel dos técnicos, segundo afirmou,
cresceu muito no mundo moderno "mas de
modo algum pode sobrepor-se' ã'políticos
erros dos mais graves que podem ocorrer em

qualquer País".,
Frisou o ex-governador de Minas que as

empresas multinacionais, "em tese, são úteis
a todo o País, pois são detentoras dos gran

I des meios de pesquisa e de aprimoramento
de seus produtos, com a consequente redu

ção dos preços".
O perigo está nos abusos que essas empre

sas cometem, inclusive superfaturando o que

importam e subfaturando o que exportam,
com graves prejuízos para o interesse nacio

nal. Os órgãos governamentais devem mantê

las sob atenção especial, a fim de que não

sejam nefastas.

Depois de explicar que foi esse lado nega

tivo das multinacionais que o levou a criar na

'Comissão de Economia do Senado, da qual é
presidente, uma Subcomissão par estudar o

comportamento dessas empresas no Brasil, o
senador Magalhães Pinto acentuou que espe

ra ter "valiosas sugestõés quanto à elabora

ção de leis que encaminharemos ao governo

para que as examine e, se for o caso, as adote

em defesa da ecdnomia brasileira".

Na reumao de ontem em Bras11ia,. entre o presidente
Geisel e seus assessores, pouca coisa foi acrescentado ao que

já se havia divulgado sobre a reclassificação 'de cargos do

funcionalismo. A Secretaria de Planejamento da Presidência

da Republica divulgou a seguinte nota oficial, depois da

reunião de 2 horas é meia, entre o, presidente Geisel,
assessores, mais diretos e o diretor-geral do Dasp, Darcy
Siqueira: "O governo continua examinando em caráter

prioritário o problema da implantação do plano de

classificação de cargos.
_

destinadas a viabilizar aquele proposito governamental".
Na reunião anterior, terça-feira, fontes de Brasília

informaram que ó próprio presidente Geisel está

pessoalmente interessado na: solução do problema da

implantação do plano, e que a sua preocupação principal é
dar tratamento igualitário a todos os grupos funcion�
evitando distorções ou benefícios para determinados

grupos. ,

O aumento da despesa com a implantação do plano de

classificação de cargos continua sendo a grande dificuldade
para a decisão do governo sobre o aceleramento da

implantação do plano. Mesmo que o governo decida a sua

implantação, esta será de ser relativamente gradativa; sendo
quase impossível que todos os funcionários já estejam
reclassificados até o fim do ano, em consequência das

exigências do próprio plano, que exige provas para que os '

funcionários possam ser incluídos no novo sistema.

Brasil pode ter logo
seu satélite doméstico

A Telesat Corporation, empresa oficial que as possibilidades do povo brasileiro -

que controla as comunicações do Canadá dos centros adiantados ou das áreas

poderá dar grande assistência às, remotas - em possuir um sistema global
au t o ri d a d e s b r a s il e i r aspa ra o altamente eficiente sejam .muito maiores.

desenvolvimento do setor, afirmou ontem As autoridades, certamente, não medirão

o engenheiro Douglas Hinton durante a esforços e gastos para dotar o país com

primeira convenção latino-americana do ,excelente sistema de comunicações:

Institute Of Electrical and Electronics Segundo comentou, o sistema canadense

Engineers - Latincon 74 - que será superou a expectativa, determinando altos

encerrada hoje no Parque Anhembi. lucros pela sub-locação de suas facilidades.

- O Brasil, que possui muitos recursos É considerado ideal para países de grandes
naturais em remotas áreas, precisa, mais do superfícies, onde sistemas terrestres de

que nunca, de comunicações, e de um comunicação se tornam difícil ou

satélite doméstico como o canadense, impossível, quer por razões técnicas, quer
comentou-o engenheiro Hinton adiantando por razões econômicas".

que o seu país poderá inclusive treinar Atualmente o Canadá tem sete satélites

pessoal brasileiro "pois partimos de um em orbita: os dois comerciais de série aník

sisterna que já, provou ser super eficiente". e os científicos da série alquette I, II e III e

O Canadá é o unico país do mundo a ter isis I e II. O sistema do país utiliza estações
um sistema comercial de Satélites. rastreadoras e retransmissoras, avaliado em

Douglas Hinton referiu-se também à mais de cem milhões de dólares, e cada um

proposta feita pele governo federal no�"\ dos' 12 canais do satélite pode levar ao ar."

sentido de criar um satélite doméstico, 'um 'programa colorido de televisão ou 960

afirmando que "com esse projeto, é natural canais telefônicos.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

. AVISO
o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA (DERSC): comunica aos interessados que

se acha aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 19/74, para aquisição dos seguintes

equipamentos: _

8 (oito) conjuntos composto de: '

1 - Compressor de 250 pcm
'

2 - Perfuratrizes manual

1 - Afiador de brocas

32 - Brooas de aço (/) 7/8"
e demais acessórios,

As propostas serão recebida� até às 15,00 horas do dia 2 (dois) de agosto de 1974, no

Protocolo Geral do DERSC., sito à rua Tenente Silveira, Ediffcio das Diretorias, 10. andar, em

Florianópolis, local onde será obtida cópia do referido Edital e serão prestados maiores I

esclarecimentos.

DE RSC., em Florianópolis, 18 de ju lho de 1974

Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DERSC.

,A principal preocupação consiste em procurar conciliar o

proposito de autorizar a reclassificação para todos os

grupos" simultaneamente, a partir de data a ser estabelecida,
em vez de faze-lo por partes, com a necessidade de evitar

um impacto incontrolável sobre o aumento de despesas. Os

órgãos competentes ultimam, no momento, as medidas

Governo puniu frigoríficos
•

.'
1

,

, 'por :�c;I��a da' inflação
1!m dos. m� fortes �o�iv�s que levaram o governo a transporte e p.reços dos produtos nas várias regiões do País

pumr os frígofíficos e distribuidores de carne com o corte inclusive com diferenciais econômicos para as áreas de

do crédito, pelo Banco do Brasil, foi o perigo de um menor desenvolvimento.
'

recrudescimento da inflação, agora que os preços estavam Outro grande problema a ser enfrentado pelas
entrando num período de acomodação e por ser a carne um autoridadeseconôrníeas: a política a ser implantada para as

dos Itens de maior peso na formação dos, índices exportações de carnes bovinas. Existe, dentro do atual

.inflacionários - dizem os técnicos do Ministério da quadro, quase que um paradoxo. O País J11ecessita de divisas

Agricultura. e as exportações de, carne, em épocas normais é um trunfo

Se não ocorrer uma ;eversão da expectativa altista excepcional, mas por outro lado, a desorganização do setor

afirmam, o governo ainda teria urna outra alternativa, agropecuãrío, nacional, aliado às restrições feitas pelos
considerada ainda mais drástica do que ocorte do crédito - a países,do mercado, comum europeu -, MCE - para a compra

suspensão de todos QS incentivos tríbutãríos, fiscais e de de carne dos países latino-americanos, fará com que o

créditos contidos no já tão esperado' Plano Nacional governo medite muito ao' fixar uma .polftica nacional

Agropecuário para carnes e leite. A ideia geral é que o corte visando incrementar as exportações desde, e claro, que se

de crédito não deve ser encarado como urna retomada de normalize o abastecimento interno.
' -

hostilidades dos setores econômicos do governo para com as . Torna-se evidente que os problemas a serem resolvidos

classes produtoras. estão cada vez mais complexos, mas, ao mesmo tempo,
Mas - conforme disse um técnico "o fato agora é que as parece solidificar a posição do Ministro Alysson Paulinelli

decisões sobre as restriçõ�s de crédito s�rão realmente .

,

em
.

cnar empresas b i-naciónaís para a produção,
cumpridas o 'que, obviamente, vai ajudar o' governo, no comercialização e exportação de produtos primarios,
'saneamento do setor da indústria da carne, onde muitõs não .ínclujndo aí a carne bovina.

cumpriram e até mesmo abusaram do acordo de cavalheiros Na corrida contra o tempo informou-se ontem, nos

feito em março último". Ministérios da Agricultura e Fazenda que as autoridades'

O Conselho Nacional de Abastecimento - CONAB - em estariam propensas a acelerar os estudos e contatos com

consequência dos últimos fatos está com urna série de empresários japoneses, alemães e norte-americanos, visando

assuntos pendentes todos relacionados com a estabelecer parâmetros para ii entrada do capital estrangeiro
ínstítucionalização de um programá capaz de racionalizar o de forma acelerada, -no setor agropecuário. Enquanto as

já crônico problema de abastecimento do país, em especial soluções não chegam, as punições e o cerco aos

nas epocas de crises na produção ou- durante os longos especulàdores do setor do abastecimento vão se repetindo

tp�s�� da entressafr.a. , --" '"
. regularmente, o que, aliás, .não pode ser encarado como

Muitos já admitem a reformulação de alguns pontos '

, atípico: sempre que as coisas não vão bem entre o governo e

básicos do programa podendo mesmo ser elaborado um os homens da carne - corta-se o crédito e o produto some

do-cumento com as normas sobre armazenamento, do mercado, enfatizam os técnicos.

r

MINISTtRIO DA EDUCAÇÃO E ClJLTURA

UNIVeRSIDADE, FeDERAL DE SANTA CATARINA

DEPARTAMENTO DO PESSOAL

DIViSA0 DE SELEÇÃO E APERFEiÇOAMENTO'

AVISO N 9 21/74
EXAME DE HABILITACÃO

II

Shell , nosso melhor néqócio é confiar no Brasil

De ordem do Senhor Diretor do Departamento do Pessoal, faço público que

estão abertas as inscrições para os Exames de Habilitação de Auxiliar de Ensino das

seguintes'Unidades e Departamentos desta Universidade:

I - CENTRO DE ESTUDOS BÁSICOS
•

- Coordenadoria de EducaçãoMoral e Ctvica
(Estudos de Problemas Brasileiros)
VAGAS: 03 (três)
II - CENTRO TECNOLÓGICO
- Departamento de Engenharia Mecânica
(Termodinâmica. Transmissão do Calor. Resistência dos Materiais II I. Elementos

de Máquinas II).
VAGAS: 04 (quatro)

,

", .

'

O período de inscrições �erá de 18 a 27 do corrente mes, no horário das 10:00 às

12:00 e das 14:00 às 16:00 horas. Os programas e demais condições fixadas pelo

Edital no 12/74, desta Divisão, estão à disposição dos interessados no saguão do

prédio da Reitoria, no "Campus" Universitário da Trindade.

Florianópolis, 17 de julho de 1974
NEUSA MARIA PELUSO

DIRETORA EM EXERCICIO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Exportações ·daAL aumentam,
I

mas seu crescimento diminui

o montante das exportações latíno-amen

canas, no ano passado, aumentou em 4,3 bi-
1 hões de dólares, atingindo o total de 21 bi

lhões, nos 'quais o Brasil particípou com 6,,427
bilhões de dólares. No entanto; a participação
da América Latina na expansão do comerdo

<,

mundial continua diminuindo.'
'

Segundo as estatísticas preliminares do Fun

do Monetãrí Internacional - FMI -

, o volume
total no comércio mundial em 1973 1ingiu os '

'510,5 bilhões de dólares, o que significa um

aumento de 13�8 bilhões. No mes�o período,
os .países ifl dustrializados ficaram ainda mais

ricos, pois obtiveram um aumento de 100,32
bilhões de dólares e suas vendas ao exterior,
situando-as em 375,87 bilhões de dolares. Os

dez parses que formam a Europa industrial
acrescentaram as suas exportações o dobro do

volume consegiído por 100 países em desen

volvimento.
Os dados do FMI revelam q.Ie o valor das

exportações dos dez países europeus sofreu um

!lJmento de 53,06 bilhões de dólares, situando-

Dos 21 bilhões de dolares em mercadorias
exportados pelos países da

América Latina no ano passado, 6,427
bilhões referem 'a produtos .do Brasil.

se em 210,82 bilhões. Entretanto, as exporta
ções dos cem países subdesenvolvidos atingiram
os 100 bilhões de dólares, com um aumento de
26 bilhões.

Somente os Estados Unidos ganharam
21,526 bilhões, ao elevar suas exportações para
71,,s26 bilhões de dólares.

) O Japão, por sua vez, aumentou suàs ven dis

em 8,391 bilhões, situando-as em 36,391 bí
lhões de' dólares.

Por outro lado, acredita-se que, mesmo de

pois dê computados os lucros venezuelanos do '

último semestre, em que o petróleo sofreu um

aumento significativo, as estatrsjícas latino-

americanas não deverão apresentar um aumento

significativo �
- ,

As exportações venezuelanas, no primeiro
semestre de 1973, expressa em termos anuais,
foram de somente 3,389 bilhões de dólares, o'
que revela uma diminuição �e 325 milhões, em

.

relação a 1972. '

Fabricantes ,p�dem revisão
na política de importação
de equipamento hospitalar

As exportações brasileiras, em 1973, alcança
ram' 6,427 bilhões de dólares, o que significa
um lucro de 2,856 bilhões, durante o ano.

'

Em meados .de 1973, as ven das Argentinas
.no exterior sofreram um aumento de 1,071 bi
lhão de d6lares, para atingir; em termos anuais'
3,012 bilhões.

,

As 'exportações do México aumentaram em

1,232 bilhão de delares, para encerrar o ano

com o total de 3,093 bilhões.
A Colômbia exportou, em 1!:ll'mos anuais, até

setembro, o equivalente aI ,230 bilhão de dóla

res, o que indica um lucro de 487 milhões;
� Fm julho, as exportações chilenas, em fr
mos anuaís.vatíngiram i,l�J2 bjlhâo de delares,
com um 'lucro de 237 milhões.

O Peru foi outro pais latino-americano que

,ingressou em 1973 no grupo cujas exportações
ultrapassam o nível de um bilhão de, dolares. As

exportações pe�nas, expressas em rermos
anuais, se situaram, no rriês de setem bo, em

1,03,5 bilhão de dólares, o que indica um lucro
-de 92 milhões.

.

."
,

Venda de soja ao

exterior pode
ser mais rentável'

As entidades representativas das indús
trias de artigos e equipamentos médicos,
odontológicos e hospitalares enviaram on

tem um memorial à carteira de comercio

exterior do Banco do Brasil, solicitando
_ medidas urgentes contra a ímportaç ão de

máquinas e equipameIitos para o setor hos

pitalar, que tenham similar nacional. AI e

gam que a existência do similiar nacional
está sendo ignorada até pelo governo de
São Paulo.

Os industriais entregaram ontem tam

bém um memorial ao Governador Laudo
Natel, onde transmitem "a profunda preo � - A nossa reivindicação é harmônica

.cupação dos produtores <fé equipamentos _ _com os objetivos ainda recent�l}lent�e'fter
iliO'!pit�lãfes, ti�vitlo ao �teSõ'coofràto fir;' 'iíf<ws pelos Mi nistros da F:aíehdà'e�1'frIn
mado entre o hospital das CI írucas da Uni- dústria,e do Comércip, que pretendem esti-

versidade São Paulo e a AMSCO ;int�rnatio� muÍar a àquisição de equipamentos no país,
nal Company, no valor cle 224.715 <blarés, para desenyplver este setor estratégico, pela
para o fornecimento de equipamentos- tecnologia que transfere ao país". ,

médico-hospitalartis, destinadO'! aO Irtstitu � Salienta aindá o oocumento que "há res·
'

to <h coração e qUe já foi aprovado e pu ln _ trição com referência ao contrato c elebr!l'
cado no Diário Oficial do Estado em 25 de do entre a Secretaria de Segurança Pú liica

junho d:l1974". do Estado e a Siemens Aktiengesellschaft
O dOCumento entregue' ao governo do Bereich Medizinische Technik, da, Aleman-

\

Estado é assinado pelo Presidente do Sindi- ha Ocidental para o fornecimento de mate-

cato da Indústria deArtigos Equipamentos rial médico-hospitalar, da ordem de Cr,$ 16

Odontológicos Médicos e Hospitalares, Sr. milhões e SOO mil, para o novo hospital da ,

André Roseifa de Mattos e pelo Pr,esidente Polici! Mi litar.

"

O Brasil deixou de gan- "Já naquela época se

har: pelo menos 100 mi- sabia que a. safra dos Esta-
-

lhões de dólares adicionais dos 'Unidos (principal pro-
(Cr$ 688 milhões 50Qmil) dutor mundial) não seria
com as exportações de SQ:- maior que a de 1973 e

ja, ja registradas, "e não que, portanto, a tendência
foi por falta de advertên- de baixa nas cotações era
cias as autoridades que isto .artificial"..
aconteceu", disse o presi- Em consequência,
dente da Sociedade Rural observou, as dispmibílida- _

B rasileira, Sr. Salvio de des de exportação foram
Almei daPrado.'

,

praticamente ven didas to-
..

Explicou que em abril talmente a preços em tor-
as autoridades dos. MinIs- no de 180 dólares a tonela-
térios da Agricultura c la da (Cr$, 1.240,00). Nos
Fazenda além da Carteira últimos dias os preços atin-
de Comércio Exjerior; do' giram a média de 253 dola-
Banco do Brasil (CACEX) res (Cr$ 1.740,00), mas as
foram alertadas pela enti-

. v<m9a� fejtas já es;ti'am re-

dade sobre as especulações '''�''';�Wstracl r.f�ll1vio de
que estavam ocorrendo no A1mei_, 're�elou que-
mercado internacional pa� 'chegou 'a 'identificar "um
ra bajXar a cotação da soja grande grupo" que estava
e, com isso, criar condi-

. eSpeculando-no sentido de
.ções para que a safra bra-: baixar as cotações no iní-
sileira fosse comercializada GÍõ- c:Jas veIÍ dts:

.-

a baixos preços.
.

.

,Se IJ governo tivesse ga-
Em reunião cpm as au- ranti'dq ao produtor um

toridades foi feita a adv:er-
.

preço de Cr$ 70,009' saco
, tência de que a situação es-

.

de 60 quilos, corno foi pe-
t_atfstic� das disponibilida.-

�

dido pelos agricultores, po_
des de soja no mercado es-

"

deria ter adquirido uma
te ano não justificava o eil- parcela da safra e obtido

-

fraquecimento dos pl'eç'os ' bons lucros com a valoriza-
internacionais di�se o Sr. ção a tua! do mercado,

. Salvio de Almeida Prado. acrescentou. '

ia Associação Brasileira da Indústria de

Artigos e Eq.Iip�'tmtos Médicos, Sr. Dori.
valMoraes.

Explicam que ri pedido das entidades

está no sentido de que seuam excluídos de.
contratos os equipamentos de satisfatoria

produção local, "é consentâneo com os

objetivos da lei, pois que, além de contar'
com o produto de qualidade comprovada,
teríamos a assistência técnica para a sua

manutenção constante e melhor' aten di
mento aos estabelecimentos hospitalares".

j

BOLSA DE VALÔRES DE FLORIANOPOLIS

EDITAL, DE -PRÉ -QUALIFICAÇÃO \

I
'

f

Lisboa diz que público será melhor atendido nas novas instalações da Receita.

Com a presença do Governador do Es-: ,instalações são antiguadas e não oferecem
tado e do Secretário da Receita. Federal, mais condições racionais de trabalho, difi-

•

serão inauguradas na'prôxima segunda=fei- cultando, assim, não só a ação dos nossos

ra, às 18 horas, as novas instalações da De- funciondrios como, também; o trotamento
I égaeia da Receita Federal em FI onanô- adequado ao publico':
polis, que deixará a sua atualsede no. velho "Esta situação foi agravando-se, eáda.
prédio daantiga AI fandega e que não mais vez mais, principalmente em razão' do cres

atende as' necessidades do órgão. A Delega- cimento vertiginoso- diz Receita, fazendo
da passari a funcionar 'no edificia do Ce- com que o predio atual ficasse pequeno pa-
comtur.

'
-

ra nos abrigar. Mesmo assim, no prédio
NOVAS INSTAtAÇÕES ,velho continuarâ funcionando, por algum
A nova sede da Delegacia da Receita Fe- . tempo, o arquivo da Delegacia que, poste

deral ocupará, inicialmente, os dois primei- , riormente, passara para as novas insra
ros 'andqres do Cecomtur, com uma área ções, quando, então, faremos a entrega do

total de 1.200 metros quadrados e, ainda, prédio ao Patrimônio da União;".

garagem para 10 veículos, no sub-solo de "Em vista da situação 7' acrescentou o

prédio.
' , sr. Jairo Li sboa - vimo-nos obrigados a

.
Os dois andares à serem ocupados no procurar um novo local para instalarmos a

momento' foram racionalizadameme deco- Delegacia e que reunisse; além das necessi- '

rodos e um terceiro andar, com mais 500 dades de área, condições !unt:ionpis e uma

metros quadrados, passara-a ser utilizado a localização que facilitasse (} 'ace�o ao pu;

partir do próximo mês de setembro 'e no
blico. Desta/arma e dentro-das nossas ne-

.

qual será instalada a Escola de Adminis- cessidades, optatrUJ,s pelo Cecomtur, que e'

tração Fazendária. um predio novo� de arquitetura moderna,
"No primeiro andar - adiantou o sr. funcional, e. o mais importante, pe1a. sua

Jairo Listoa, Delegado da Receita Federal privilegiada localização, já que se encontra

na Capital - funcionarão o Núcleo de In- situado bem no centro eh cidade".

101711{lç6es Econâmico-fiscais, Secção de A INAUGURAÇÃO
Arrecadação, Secção -de Fi scalização e um A i nauguraçõo da novei sede da Delega, '

Sala de Reuniões ".
- .

cia da Receita Federal, será realizada na

"No segundo andar ': prosseguiu -_ter- próxima segunda-feira, às 18 horas, tendo,
emos a Secção de Administração, Secção sido confirmadas as presenças do Governa
de Tributação, assessorias' e o ga Iinete do dor do Estado, âo Secretário da Riceltà
Delegado":' Federal e- do Suprintendente ..

da Receita
Falando a respeito da mudança, disse o Federal, além de grande numero de outras

sr: Jairo Lisboa - "Esta mudança há muito áutoridades e representantes das classes
'd

I ,,(:' �vinha sendo necçssária, ,:[l'Ois nossas atuais 'pro utoras. i .', ,o: ,êiJ;..,,�
�

-

:,1 � �:�

: 'CDI àprecia 1_00 projetos de

expansão de fábricas do País

( ,

O Conselho d� Desen
v olvimen to 1ndustrial
(Q)1) apreciou 100 pmje-

tos de implantação e' ex
pansão de fábricas, com

,

pedidos de incentivos fis-

MERCADO E liDERANÇA-
A Companhia Petroqu(mica Brasileira - COPEBRAS, vem ampliando sua fábrica de

NEGRO-DE-FUMd, para atingir a produção �e 91.500 t/ano de acordo com'
autorizacão do COI - Conselho de Desenvolvimento Industrial.
A CÓPEBRÃS atuando dentro de· cronograma pré-est'abelecido, deverá atingir as

seguintes fase� durante sua!!xpànsão:
-

• J1Q 40. t'rimestre de 1974, será alcançada a p'rodução de 70.000 t/ano;
· no 10. trimestre de 1975,' novos equipamentos permitirão o aumento da

produção para 80.000 t/ano;
..

· logo em seguida, será alcançado o limite atualmente esta�leci�o peld COI,
91.500 t/ano. , "

'

Assi m, a COPEBRAS vem mantendo a lideré!nça junto· ao mercado de

NEGRO-OE-FUMO, apoiando cada vez mais o setor de pneumà'ticos e outros
- artefatos de bdrracha que dependem-deste insumo .

Receita Federal
a partir de 2a. feira

_ 3m nová 'sede

cais, envolven 00 investi
mentos fixos avaliados em .

Cr $ 1.200 milhões. Os

projetos de maior porte fa
vorecem a Indústria
-QUúnica Bayer, com Cr$
206 milhões de investi"
mentos, e a Indústria Tex
til Tsuzuky, com Cr$ 148
milhões.

)

Considerando o disposto na ResOlução no. 23l, de 10./9/72, do Banco Central

do Brasil, a BOLSA DE VALORES DE FLORIANO'pOLlS" _devidamente
autorizada, convoca' os candidatos à aquisição 4e' títulos patr.imoniais a 'sê

habilitarem � pré-qualificação estabelecidá no ítem IV da Resolução supracitada, no

prazo de 60 (sessenta) dias, contados de 2 de julho corrente (data da 1a. publicação
deste edital no Diiírio Oficial da'União).

,Serão li�itados entre os qualificados 8 (oito) títulos, considerado como lance

. mínimo o valor de Cr$ 67.500,00 (sessenta e sete mil e quinhentos cruzeiros) -

valor nominal atual do título esclarecido, desde já,
-

que o valor do lance a ser

oferecido s0Q1ente deverá ser cogitado quando do edital final.

Os cal'ldidatos deverão apresentar, anexadas ao r�quetimento que dirigirem �

BolSa de Valores de Florianópolis, à Rua Saldanha Marinho rio. 2 - 10. andar,
.

solicitándo sua inscrição, os seguintes documentos:
1) - r.elativo aos pretendentes p'essoas físicas e aos administradores dos candidatos

pessoas 'jurídicas, formuiário cadastral elaborado de acordo com o, modelo

anexo à Circular no. 76, de 22/2/67, do BancO Central do Brasil;
2) ...:. 'atestados de idoneidade moral e financeira passados. por 2 (dois) ,bancos ou

instituições financeiras ,da ·praça onde tem sede ou é reside,nte e domiciliado o

intêressado;
3) - certidões negativas referentes a:

- Imposto de _Renda
- Dívida Ativa da União

Os set0res mais' benefi-
,ciados foram os da Indtts-,
tria Metalúrgica, com Cr $
2>2 milhões de irwesti

mentos; de Bens de Con
sumo com Cr$ 116 mi
·lhões; e o de Bens de Con-
sumo Durável, CQm Cr$
250 milhões.

O Projeto Industrial de

Bayer do Brasil, que é o de
\
maior envergadura, absor-

veu 24,1% do total dos in
vestimerit� concedidos. e'
destina-se a ampliação de

,I

duas fábricas de ácido fos
fórico e s�s de cromo, si
tuadas no Estado 00 Ri ().
O Projeto favorece, tam_
Mm duas outr�s fábricas
da empresa, em. São Paulo"

, produtoras de ácido sulfú_
rico e de elementos qUlmi
cos para a indl1stna dabor-

.

racha.
.

O Projeto da Indústria'
Te-Xtil Tsuzuky - o segun
do em gau' tfe importânci�
- aprovadv pelo,CDl;'l:liz
respeito à implantação .de
uma fábrica verticalizada
de produtos texteis em

São Paulo.
Outro Projeto aprovado

refere a implantação de.
urna unidade produtora de
derivados de milho, com

, destaque p�a a gliçose, do.
oi nteresse da, Milho lndus
triai S/A,' tambéÍn de São

,
Paulo.

CRED-IPESC NA CONSTRU,ÇAO!·
'-----

Os funcionários do ,Estado e MU,nicípi() também
podem fazer a rl;!forma_ou construção de sua 'casa pelo
.sistema Cred-Ipesc na Casa do Construtor de Philippi
& Cia. Para tanto foi assinado convê,nio com Philippi'
& 'Cia., uma firma que possui a maior linha de

materiais de c(,nstrução do Estado e os melhores

'Rreços. Além de materiais de éonstrução Philippi &
Cia. possui toda linha de madeiras.

Distribuidora, SEREIA"
Anita Garibàldi, 37

UNIVERSO
.Dic. Inglês/Port.
Jorge Amado:-
S. Jorge dos Ilhéus

DUQUE DE CAXIAS
PLANETA
Terror: ,!bgru:
Oeste Sem lei
Terror 'Satânico

,

e outros novos

lançamentos.

- Distribuição de ações cíveis e criminais
- Distribuição: de P�otestos
- Registro de inte�dições e tu.telas

4) - no caso dos pretendentes pessoa!! jurídicas" os atestado,s e çertidões
mencionadas 'nos ítens anteriores re,lacionar-se-ão, \t�mbÇm" com seus

adm in istradores.
Ficam dispensados da apresentação dos documentos supra mencionados as

instituições financeiras e seus "iretores comprovadamente credenciados pelo Banco
.

Central do Brasil.

.
Para qualificação dos intere_ssados prevalecerão 'os seguintes requisitos básicos:

10.) - idoneidade moral e financeira

20.) - habilitação técnica e'gerencial
Apurado o resultado da seleção prévia serão os candidatos publicamente

informados do resultado e das condições em que se efetuará a licitação.
Florianópolis, em 2 de julho de 1914
ALCINO MILLEN DA SILVE'IRA

Presidente do Conselho de Administração
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DA FABULOSA
I

, ,

DAS
LOJASHM •

•

RELÓGIO SAMURAV

149,00 avistai
ou apenas,

29,90 mensais I
PANELA DE PRESSÃO EMPRESS

4,5 litros

Apenas 44,50 a vista I

GRAVADOR HI-_LrtE
Mini K-7 Importado,
portátil, com
microfone.

...-

De�
por 289,00 II vista

ou-apenas29.90 -

mensais!

CONJ. SOM STt:REO NATIONAL,

"3 em 1": Tocadiscos,
;< Rádio OM/FM e Gravador.

Duas caixas acústicas
'

20W!

Apenas 29�,OO mensais!

COPA HELEN FORMIPlAC
A vista

1.029,00
ou apenas

69,90';"",;" I�,IGRÁTIS: Uma mesa com"
banquetas I

DÓRIVIITORIO NOVOlAR
A vista

1.890,00
ou apenas

139,00 mensais!
/

FAQUEIRO .wOLFFINOX

101 peças
Estojo a parte.

269,00 avistai

ou apenas

29,90 mensais I

CALCULADORA MINI-CASIO
Eletrônica com 12 digitos,
pilha e luz, com estojo!
-Importada do Japão!

D�
por ape�as 599,00

.

a vista

ou apenas49,90
mensais!

FONOGRAFOTElEFUNKEN
Som Pop, portátil,
pilha e luz. Oualidade
Telefunkenl Mania de

perfeição I

D�
349,00 a vista!

ou aPenas32,60 '

mensais!

GRATIS: Um lPa sua escolha!

FAROL DUPLA-lUZ
Duplo Iodo Róssi

De�
por apenas87,00

\ .

a vista.

CONSOLE UNIVERSAL
Para Volks, Corcel,
Opala e Dodge Dart.
Desde

88,00 avistai

AUTO RADIOS
Nissei, Philips,
Zilomag, Inderg
4 faixas,

D'!Sde342,00
a vista

ou apenas34,00
mensais!

ENCERADEIRA ARNO·
Duas hastes,
urna escôva.

Apenas34,90
-

mensaisl
.

f

Instalação e

regulagem gratuital

TUDO COM O
·1: PAGAMENTO

30'DIAS
APÔS A COMPRA!

��rm/fl_M_%
70 LOJAS

DO RIO GRANDE À GUAN'ABARA

G I· cupons para concorrer
ao sorteio de

'

9CHEYETTE
E 3 REFRIGERADORES CONSUl

./

-já no próximo dia 27!

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o E�TADO - 19 de julho de 1974 - Página 8. { rp. ,;-...........................------------------------1Esport!;,tt-------------�----------

Sem poder contar com, o fisicultor, que chegou 'depois da hora, Zezé comandou qs trabalhos fisicos do Aval ontem

Zezé faz v,aler lei
lia atrasa ca. tados

<
'

o preparador físico Paulo Alcione
não contava com a surpresa que lhe esperava
ontem ao éhegar atrasado. Zezé cortou seu

ponto e deu uma de fisicultor exigente

alguns jogadores comentavam: "Esse gordo nã� dá moleza

pra ninguém. Até parece que nunca jogou futebol, pois não

reconhece 'que ii gente fica cansado".
Ma� depois do banho, reconheciam que 'a dureza imposta '

pelo' treinador era exclusivamente para o bem dQS

jogadores, conforme ficou demonstrado no coletivo de,

quarta-feira; o�de � plantel correu sete'nta minutos,
sentindo bem pouco. ,

'.

Na parte da tarde (não chegou ninguém atrasado), os

jogadores estavam bastante satisfeitos, apesar de Paulo
Alcione ter comandado _maratona na avenida Beira Mar,
pois o campo estava ocupado pelos dentes-de-leite. Numa
das laterais, Zezé orientoujreino à parte para Rubens, ainda
com dois quilos além do peso normal e para Souza, que está,
se rec,!perando da atrofia da p�ma esquerda.

BOAS NOTICIAS
Mas, a alegria do plantel, foi esclarecida somente 'após o

banho, quando todps se preparavam para deixar o campo.
'

Acontece, 'flue o presidente esteve' no campo, como faz
todas as tardes, e deu a notícia de que os salários sairão

amanhã pela manhã Por outro lado, sabe-se também que os

jogadores, com' salários além das possibilidades do clube.
serão chamados .índividualmente para que, seja feito um,

novo acerto dentro da nova política de salário base lia Avaí. ,

- O exemplo tem de vir de cima e por isso não aceito
tolerâncias nos horários determinados. Paulo Alcione

chegou 10 minutos atrasado e não o deixei mudar de roupa.
Não tenho nada contra ele; mas a lei é pra todos, e não

posso abrir exceção. Sou da teoria de que o treinador,
fisicultor, massagista e roupeiro devem estar no campo, no

rmnimo com uma hora' de antecedência. Aliás, tão 'logo
esteja solucionado o problema dos salários atrasados,
colocarei em prática estes horários.

Esta fo i a decisão do técnico e de nada adiantaram as
I

explicações do preparador físico, pois Zeze, apesar da calma
e tranquilidade não permitiu que Paulo Alcione colocasse o

uniforme para o trabalho de ontem.
'

Depois de mandar Caetano registrar no livro de ponto a

ocorrência, Zezé, de macacão e camiseta muito apertada,
com a metade da barriga de fora, foi orientar os trabalhos

físicos.

Alguns jogadores pensavam, devido a ausência de Paulo'

Alcione, que os trabalhos seriam mais leves e que o

treinador realizasse apenas 'treino técnico e, tático e deixasse

o físico para a parte da tarde. Mas se enganaram totalmente,

O treino físico da manhã dé ontem foi mais forçado do

que os anteriores. Após os 30 minutos de ginástica geral,
que serviu corno- aquecimento, o treinador orientou 2

circuit- training com 8, oficinas: No final dos trabalhos,

LHi não ficacom o

salario - base e

volta ao Pinheiros'
Como Ati Prudente não

concorda com a redução' de
seu salário, pois já, tem um pa
drão de vida estabelecido con-

• forme seu ordenado, poderá
deixar o Avaí na próxima se

mana.

- Já acertei meu novo con

trato com' o Pinheiros e vou

ganhar mais do que aqui no
Avaí. Entretanto, não escondo
pra ninguém que minha vonta
de é de permanecer .no AvaÍ,
mas o que não posso é ter meu'
salário reduzido', embora reco

nheça que a situação financei-
,

ra do clube não é das melho- ,

res. Se meu ordenado perma
necer, eu fico por aqui mesmo,
caso contrário, sigo na terça
feira. Só não vou na segunda,
porque neste .dia -estarei fazen
do exame supletivo. Lauro observa

osnovos;no
treino de .ho;e

Às 96h50m, um Chevette

azul,' placas de Curitiba,
buzinava insistentemente em

frente a casa 594 na rua Gas

par Dutra, no Estreito, acor
dando inclusive toda a vizi

nhança, que foi obrigada a se

acordar mais cedo na manhã
de ontem. A buzina só parou
quando Ari Prudente, ainda
sonolento foi atender a inespe
rada visita. Tratava-se de Osni

Walmer, diretor de futebol do

Pinheiros, que veio a Floríanó
polis com a finalidade especí
'fica de levá-lo de retorno a seu
clube.

A princípio, o jogador. argu
mentou de que não tem vonta

de de deixar seu atual clube, e

que só o fará caso oAvaí não
tenha mais interesse no seu

passe. Apesar de seu contrato

terminar só à 15 de janeiro de

'lc;175" Walmer não desistiu e,
inclusive chegou a fazer-lhe
uma proposta superior ao que

, ganha atualmente 'no Avaí.
Diante disto, Ari Prudente, co
locou-lhe a par da situação do
clube, o qual pretende reduzir
o salár-io de váriosjogadores"e
que entre _eles consta o seu no

me.

O diretor de futebol, aúto
rizado pelo jogador, foi ao en

contro do' presidente do Avai,
que ratificou as palavras de Ari
Prudente, dizendo-lhe que ele

será conversado' para que con

corde com a redúção de seu sa

lário, considerado pelo dirigen
te "além das condições do clu
be".

Ari Prudente, que recebe
ordenado de Cr$ 4 mil men
sais (incluindo aluguel de ca

sa), afirmou que rescindirá
amigavelmente «tom o A:val.

- Meu. contrato vai .até ja-:
neiro, rrias num caso de resci

são, não criarei nenhum pro
blema e vou querer receber so-.
mente o mes de julho.

Antes d'e sair, Osni Wa1Ínel',
lhe disse que-seu contrato será
confeccionado. ainda hoje e

.que O espera na terça-feira em

Curitiba pará que assine, pois
na quarta pretende, 'dar entrada,

'"
na CBD a fim de que tenha

condições de jogar amistosa
mente no domingo contra um

time de Maringá,

L·

Pela motivação que existe entre os jogadores do plantel, o

Figueirense deverá fazer um bom coletivo esta tarde, oportunída
de em que Lauro Búrigo vai observar Os novos atletas que se
encontram em treinamentos no clube.
.Lácio, ,que veio de Siderópolis, 'município que revelou Casa

grande, é um dos jogadores que atrai as atenções do treinador.
,
De boa compleição física e chuta bastante forte, Lúcio é um

ponta-de-lança que se: movimenta muito e joga também plantado
entre os zagueiros.

'

Na opínião.ide Búrigo o jogador é ainda muito inocente e

precisa ser trabalhàdo. "Se ele continuar apresentando a mesma
dedicação poderá ser um jogador de futuro, pois no momento,
ele ainda não conseguiu sequer se-adaptar aos trabalhos ffsicos,

, Basta que ele seja um atleta que jogue em cima dos zagueiros,
.sem deixar a defesa adversária sair jogando, para me satisfazer
plenamente" .

Com Jaci e Jorge Luiz ausentes dos trabalhos '-.0 primeiro
continuá fazendo tratamento com o massagista Lega e o segundo
ainda está se recuperando. da extração de um foco dentário - o

Figueírensê realizou trabalho físico ontem à tarde no Orlando
Scarpelli, dividido em várias etapas.

Depois de um aquecimento de 15 minutes com Iberê Rosa, os
jogadores realizaram um trabalho com-bola sob a orientação de
Lauro Búrigo, que teve a duração de lh45m. Primeiramente, o
treinador ministrou 'um toque de bola com passes rápidos, usan
do inicialmente três atletas (triângulo),' aumentando depois para
quatro, cinco e até seis jogadores.

Posteriormente, utilizando a trave movel e com os goleiros
Nilson e Oneide se revesando, os jogadores treinaram cabeçadas a

gol, utilizando os lançamentos de Iberê Rosa pelo alto, com bom
,

aproveitamento para 'Caco, Luiz E verton e Zé Carlos falando '
,

sobre Zé Carlos o treinador disse que ele foi, contratado para
jogar na ponta esquerda e não no meio-campo como vem fazen
do ,IrOS treinos, mas isso depende muito do esquema tático em

, pregado.
Na opinião de Lauro Búrigo, o Figueirense' vai utilizar um

esquema tático para cada adversário. "Nos' jogos difíceis fora de
casa, eu utilizo os ponteiros recuados. Enquanto que nas partidas
realizadas aqui, o time vai jogar agressivo, com os dois pontas
avançados, aproveit�ndo a vantagem de jogar em casa".

Caxias contrata

Avai quer reduzir o salário ,e Lili.volta ao pinheiros

I

Dirmael, O último

reforço para 1974
llinvilIe (Sucursal) =-Motívada pela

vitória do clássico no último domingo
a diretoria do Caxias continua at en

dendo as-solícítações do treinador Lúcio
Mendes e acaba de contratar o atacan-

'

te Dirmael. Pari! o técnico o reforço.
representa uma tranquilidade ! equipe
para o campeonato estadual e agora
tem condições de enfrentar seus adver
sários em nível de 'igúaldade.

.

Dirmael, que disputou o último cer

tame defendendo o Palmeiras de Blu
menau e atuou no Marcílio Dias, de
Itajaí, estava defendendo o Atlântico,
de Erexim, no interior gaúcho. Depois
de assinar contrato com o Caxias atéo
fim do ano, o atacante declarou-se sa

tisfeito e feliz por retornar ao futebol
catar inense, especialmente "porque
vou concretizar um sonho antigo .que
era vestir a camisa do Caxias". Assegu
rou aos dirigentes que empregará todo
o seu futebol e se empenhará para tra- O presidente da Federação Mundial
zer muitas vitórias para Joinville.

)
,

de Xadrez, Max Euwe, manifestou on-

.Segundo declarações do presidente tem' em Amsterdã sua confiança de
Ralf Wiest, a contratação de Dirrnael que o campeão mundial Bobby Fischer
encerra o ciclo de reforços para o defenderá seu título no próxima ano.
Caxias disputar o estadual.

Euwe analisou as possibilidades de um

América procura éonfronto entre o eampeão e umsovié-
• tíco, admitindo ainda a hipótese de

novo superVIsor e, [concílíação entre as exígencias do

qU.er ,I"talo .Arpino
americano Bobby Fischer e os regula-

I

méntos da Federaçã'o.
_

'Joinville (Sucursal) - DepOls, o., ,Segundo Max Euwe, o campeão
contratar Estanda Mattar para a dire- mundial será de�iado pelo vencedor
ção técniça, o Atnerica, estava pensan� das partidas que serão dispútadas entre

.

do em contar com Rubens Freitas para
os xadrézisÍ3$ ViktGr Kornchnoi e.

, supervisor do clube, mas 'o escolhido
resolveu aceitar proposta de Lages para Anatoly Karpov" ambos 'da Unijo,
onde vi�jou. Os dirigentes manifestam- Soviética. A série sem desenvolvida em
se preocupados com o preenchimento setelIlbro vindouro e Karpov desPQJ.1ta
do cargo vago desôe à saída de Cláudio

como filVGrito, depois de ter eliminâdo
Wagne.r para o Figueirense., "

Enquanto a solução nãb vem e ou- � O. ex-campeão mUi;ldial Boris Spasski.
tros nomes estão sendo cogitados, a Revelou ainda que a Federação decidiu
função permanece com o diretor de fu- que a disputa ,pelo título mundi3I con-J
tebi:>l Gil Gilson Gonça�ves que acumu- stará de 36 partidas' no máxinio, ven
la os cargos, embôra sem dispor de, cendo aquele que obtiveros primeiros
tempo. Para resolver o problema, o

dez pontGs e as partidas' qu�' termina-Ame_rica está pensando na contratação \
-

'de !talo Arpino, que já trabalhou N.o rem empatadas não. serão computadas,
clube durante as tempOradas, de 1966 e CONDIÇÕES DE FISCHER

.
'

.

67. O campeão. mundial, por outro la-
Arpino, que está sendo lembrado do, prGpôs a realização. de um número

pela direçãp do clube, encontra-se no
'

Rio Grande do Sul e deverá ser procu-
ilimitado de parti�s e queJ o campeão

rado por um dirigente do América 'a mantenha 'o título se Gbtive� nove pon
fim de 'acertar sua traNsferência para tos. Euwe, por sua vez; afirmou ter es
Joinville. De outra parte, o treinador:

'

I í)eranças que a Federação Soviética .de
EscaJ;ldà Mattar mesmo perdendo seu Xadrez concorde com um número ili
primeiro clássico continua prestigiado
pelos diretores do clube e continua tra- mitado de partidas, mas adiantou que

. balhando para a reabilitação domingo "a, proposta dos nov� pontos é desfa-
contra o Estrela pelo Zonal Norte.' , vorável ao desafiante".

. Fischer faz exigência�para jogàr

80bby fisch'er,
.

pode jogar o
','-título em 75

,\

Seleção salonista
, juvenil embarca
hoje para Niterói
A seleção catarinense de futebol de

salão juvenil encerrou os seus prepara
tivos. na noite de quarta-feira, no giná
sio Ivo Silveira, e embarca às 8 horas
de hoje em onibus especial para Nite

, rói, onde vai disputar o certame brasi-
leiro da modalidade.

A seleção é composta deis jogadores
Ronaldo, Schaefer, Anízio e Nenen,
(Colegial); Zé Antonio, Marcelo e Mar
cos (IEE); Gil' e Berreta (Clube 6 de

Janeiro) e Barriga e Toni (HéÍi0 Mo

ritz) Osvaldo Olinger é, «treinador;
Nilto n Cavalazzí, assessor técnico;
Fausto Silva, chefe. dá delegação e os

juízes José Acácio Santana e Vantouir
Menegatto, ambos da CBD. Os medi
cas Felipe Simão e Silvio Stuart tam
bém estarão .colaborando com a -sele

ção, ambos já se encontrando na Gua-
nabara. '<

Segundo Osvaldo Olinger, a seleção
teve somente 15 dias de treinamentos,
mas o fez diariamente:

'

Os garotos, em sua maioria, partici
pa dos certames da FCFS ma em evi

dência. Ninguém encontrou dificulda

des 'para atingir o necessário condicio
namento 'físico, e, técnico, estando

Olinger "bastante otimista quanto a

uma boa campanha. Mas o garoto Mar

celo, apontado como um dos melhores

jogadores do campeonato citadino, é

um dos mais otimistas entre os corrvo
cados. ·"Est.ou certq qué a nossa equipe
vai 'entrar disposta a colher resultados
condizentes com o,nível de deseNvolvi
mento do salonismo de Santa' Cata-

, "

rina"
'., O �ampeonato brasileiro começa

amanhã, em Niterói, prolpngando-se
.
até o dia 28, participando das disputas'
várias delegações.

'
.

Na opinião de Osvaldo Olinger, a se

leção reúne. um time 'homogêneo, não
havendo nenhum destaqlle individual e
foi convocado o que exis'te de melhor
atualmente. A convocação de atletas,
do interior tornou-se impossível devi
do a dificuldades financeiras. Somente
dois jog�dores do Hélio Moritz, de La

ges, foram convocados', mesmo assim
. porque a CME, 10C;al se interessou.

"Realmente eu tinha interesse em tra

zer gente do interior, onde existem
bons atletas, mas tornou-se impossível.
Mesmo porque a CBb só informou a'

FCFS sobre ã reaJização do G.ertaíne,
dois dias antes do encerramento da ins

crição", çoncllliu Olinger.

, I,

Vasco da Gama e Santos estêio'
classificados para as finais

Com o empate do VASCO DA
GAMA contra o Vitória do SANTOS
contra Q Fortaleza, ambos estão clas
sificados para as finais do campeonato
nacional.

'

O Vasco conseguiu o que queria, ao

empatar em OxO ontem à noite contra
o Vi tóría eni jogo realizado na Fonte

Nova, e vai representar o futebol cario
ca nas finais do campeonato nacional,
Um gran 00 público prestigiou o jogo
proporcionanêo a maior renda em par-.
tidas do certame em Salvador.
,O resultado fez justiça ao Vasco,

que mesmo atuando com certo nervo

sismo no primeiro tempo, tranqíiilí
zou-se na etapa final, não dando chan-

,
,

ces ao Vi pria marcar o seu 3>1 que
tanto .necessitava. A defesa foi o ponto
alto <h Vasco, principalmente Andra
de e Mi guel 'que tiveram urna grande
atuação. Agomar Martins teve uma boa

atuação. e a renda
-

sqmou CrS
417.648,00.

,

. SANTOS Ixí FOR ']ÂLEZA

Cesar Coelho foi um péssimo juiz e a

renda somou c-s 138.891,00. O gol
do Fortaleza foi marcado num contra

ataque esporádico, justamente quando.
o Santos dominava inteiramente o 1J.d:
versário.

FLUMINENSE 3xl POR 1UGUE:
SA

Numa partida emocionante, apesar Procurando jogar di primeira e ata-
de exercer um domrnímo adbbsoluto, canõo e defendendo em bloco, o Flu
na partida, o Santos empatou com o minense, sob orientação do. técnico
Fortale�a em 1�1 no Pacaembu, elas- Carlos AI berto Parreira, não encontrou

sifícan do-se para as finais do carnpeo- dificuldades para vencer a Portuguesa
n�o nacional. Ma�ciano, aos 27 rninu

, de Desportos por 3x1, em jogo dispu
tos do primeiro tempo, abriu o marca- 'tado' no Maracanã. José Cavaleiro
dor para o Fortaleza e Cl audio Adão Morais foi o juiz e a renda sornou Cr$
empatou aos 34 do segunrn. Armando 19.911,00.

. ,

Corintians tem São PauloSilvio Pacheco

desembarca no Rio

sem falar muito

'l I," •

·novo tecn.(o:

'Sílvio Pirilo,

,

lidera osVI Jogos,
Estudantis

\ Precedente de Paris, para onde se- O Coríntians que há 19 anos não
guiu após ter assistido a Copa do Mun- consegue le-vantar o tftulo de campeão
do na Alemanha, regressou ontem ao paulista apos a g10riGsa campanha de
Rio o novo presidente da 'CBD, Sr. Sil- 1954, quando se sagrou campeão esta

vio Pacheco. Procu.rando falar Q mllli- d� pela última vez, acaba de coIitra-'

mo' ,possív,el, limitou-se apeNas a
. tar seu novo técnico: Sílvio Pirilo, o,

comentar a declaração de Zagalo se-,
236. neste períoda de insucessos. O

gundo a qual "(f futebol europell me
treinador foi apresentado ontem aGS

jogadores, no Parque São .Jorge, QPO)."surpreendeu", afirmando que m� sur: ttinidade em que fez uma preleção aos

presos ficaram os europeus que vem integrantes da equipe cGrintiana e ex

platicando o futebol que se viu na Co- pos seus planGs de trabalho.
.

pa há 4- anos, Ror esta razão, contj-
'

O técruco 'Sílvio Pirilo, que vem c;Ji
nuou�' não exisfem razões para classifi- rigir o Coríntians peb terceira vez, res
car de sl:upreendente <'> futebol que os cindiu seu contrato cóm a Desportiva
,europeus estão P!aticandci.

'

Ferroviária, de Vitória e receberá sala-

Antes dedeixar o aeroporto, SílVlO
.

rios de Cr$ 17.500,00 por um contra
to de um ano.

Pacheco não quis confirmar sua indica- Desde a dispensa do cGntrovertidoção para ocupar o lugar de lagalo na Yustrich, PirilG vinha. sendo ,pretendi-.

seleção. do pelo CGríntians, mas como o treina
,- Ainda é cedo para pensarmos nis- dor tinha um contrato recenté com a

so, pois antes muita coisa terá de ser Desportiva, o presidente Vicente Ma..
feita no futebol brasileiro - concluiu. teus decidiu aguardar mais algum tem

HAVELANGEVIAJA' po. Pa�a dirigir a equipe nas partidas
O presidente João Havelange, da do nacional, a direção do. clube promo

Fifa, confIrmou para domingo." nova veu, o ex-jGgador e atual auxiliar tecni

viàgem a Europa, em compallhla de co Luisinho ao cargo de treinador, que
Ábdio de Almeida. Até o dia 2�, o, conseguiu alguns resultados satisfató-

rios. Luisinho vinha respondendo satis ..

presidente da Fifa pretende tomar.con- fatGriamente pela direção do time até,
'hecimento da situação da' entidade que que o CGríntians foi elirilinado do
começa a dirigir. Posteriormente, João ,campeonato naciGnal, mGtivando que
Havelange pretende realizar reuniões· Vicente Mateus vóftaSsê a ptororar
com os dirigentes das confederações Sílvio Pirilo que foi contratado pela
esportivas continentais.

Os resultados de Santa Catarina nos

VI Jogos. Estudantis Brasileiros que se

realizam em Campinas, estro dentro da

previsa'o fcita,pela Di visão de Educa
ção Física de Secretaria da Educação.
Os resultados pQsitivos at� agora alcan

çados São contra os estados 'que tecni
cameNte se equipatam ao catarinense,
enquanto as' deIJotas acootecem con

tra agremiações mais desenvolvidas
como São Pauló, Guanabara, Pernam
buco e outras,.

No andebol masculino Santa Catari
na venceu Rondônia por 26 a 8, e no

-

feminino venceu o Pi aui por 15 a 8.
No basquetebol os catarihenses obtive
ram uma boa vitória �an<b do
Pi 'aui pot2' a 33. No voleibol masculi
no S�nta Catarina não poderia mesmo

alcançar melhor reSllltado, devido ao

nível técnico 00 adversário. Perdeu pa
ra São Pa1J].o por 3 sets s O, e no xadrez
fOI derrotada pelo Piaui por 1 x O .

Ontem foram quebrados quatro re

cordes de natação por nadadores da
Guaila1ma, que lider&m esta mqd.alida
de. Mas é o estadó 'de São Paulo <pe
tem o meior número de pontos �hos
em todas as modalidades, _devet:ldo
mais uma vez gtnhar o título dos VI
JEBs. Ú voleibol é esporte que segun
do os treinadores, atingiu o maior lndi
ce de desenvolvimento neste ano'..terceira vez.
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Santa Catarina

SíNTESE

Canários es tão

em exposição

Termina no próximo
domingo em Joinville a

Décima Primeira Expo
'sição de Canários, que
está sendo realizada no

antigo prédio do Clube
Joinville , à rua do

Príncipe, promovida pe
lo Centro Joinvillense

.de Criadores de Caná-
rios. Mais de 300 pás
saros estão expostos,
entre frisados e de cor,
destacando-se os dois

campeões que venceram

a competição realizada
na abertura da exposi
ção: o canário frisado

parisiense, na categoria
i ndividual, de proprie
dide do médicoAI. otsio

Condeixa, e ocanáriõ de

cor, também individual,
pertencente a Antonio

José Moreira, ambos
membros Centro Join
villense de Criadores de

Canários. Serviu como

j uiz desse certame orni

tológico, o Comandante

Antunes Neto, da Fede
ração Brasileira de Orni

tologia, que classificou
os melhores canários da

Êxposição. A classifica
ção obtida pelos caná
rios de cor foi a seguin
te: 10. lugar - Marcos

Baumer, 750 pontos;
20. lugar - Renato

Zimmermann; 475 pon
tos; 30. lugar - Anto
nio J. Moreira, 300

pontos; 40. lugar Zeno
Bnnach, 135 pontos;
50. lugar - Dr. Aloisio
Condeixa, 130 pontos;
60. rugar -:_ BtictiKrêl- .

fino, com 100 pontos;
70. rugar - Mara Ri ger,
60 pontos; liJ: lugar -

Waldemar Boettcher,
35 pontos; 90. rugar -

Ewaldo Fi nder, 30 pon
tos; 1Gb. lugar - Berna-

.

dor Ri tzman, 20 pon
tos; 110. lugar - Rolf
Schwartz, 15 pontos;
12 lugar - Rennato

Bannach, 5 pontos e

130. lugar - Donato
Machado Vi eira, com 5

pontos.

Por determina çíio do
Governador Colombo
Salles, foram assinados
na manhã de ontem, no
gabinete do Secretário
Paulo Müller Aguiar,
convêniqs para melho-

40 mil pessoas
. ,

viram a Famosc

, \

Mais de 40 mil pes
soas visitaram à VIll
Famosc nos seus 5 pri
meiros dias de funcío
namento, exceto as ca

ravanas de colegiais,
que não pagam ingresso
desde que solicitem au

torização antecipada à
Secretaria da Famosc.

O restaurante do

parque, ao lado do Pa
vilhão vem registrando
uma média de 800 re

feições diárias e durante
estes cinco dias, já fo
ram' consumidos mais
de 500 engradados de

bebidas, entre refrige
rantes e cervejas, o que
significa uma média diá
ria de 2.600 frascos por
dia. Ao lado dos atrati

vos apresentados 'nos
stands, a vm Famosc

desenvolve também a

.apresentação de shows
como .a presença notur

na da Banda do 620.
Batalhão de Infantaria e

sua retreta em reveza

�nto com o Conjunto
Pop Band e as Águas
Dançantes.

STO melhora

rodovias

�\

ria e construção de
obras rodoviárias nos

municípios de Santo
Amaro da Imperatriz,
Angelina, Vi daI Ramos
e Jacinto Machado. Os
recursos estabelecidos
nos convênios são resul
tantes do Fundo de As
sistência Rodoviária da
Secretaria dos Trans-

. portes e Obras.
Conforme os doeu

mentos, serão recons

truídas diversas pontes
em Santo Amaro da Im

peratriz e melhoradas,
estradas municipais de

Angelina. Para Vidal

Ramos, está prevista a

execução de pontes so

bre os rios Santa LUzÜl,
.

Rio Pinheiro e Rio

Águas Frias e no muni

cípio de Jacinto Macha

do, também serão cons-
. trutdas pontes.

Ai nda na manhã de
. a'l tem o Secretário dos

Transportes e Obras re

cebeu também em seu

gabinete visitas do Pre

feito Municipal de Por
to União e do Presiden
te da Associação dos

Municípios do Sul do
Estado que trataram de
assuntos relacionados às
obras que estão sendo
executadas pela Casario
naquelas áreas.

'Montenegro
recebe título

A Câmara Municipal
de Imbituba estará reu

nida no próximo dia 19

(sexta-feira), às 10,00
horas, em sessão solene,
oportunidade em que
irá conferir o título
honorífico de Cidadão
Imbituense ao General

Danílo Augusto Ferrei
ra Montenegro, diretor
presidente da Indústria

Carboquímica Catari

nense .Sociedade Anôni
ma (ICC). A homena

gem do 'pOder legiSla%j.:·
vo de Imbituba repre
senta o testemunho de

gratidão do povo pelo
dinamismo do General

Montenegro em defesa
do desenvolvimento in
dustrial da'Região Sul,
através da implantação
do complexo carboquf
mico que ora se instala
em Imbituba.

Mais verba para
rodovias do Sul

Por determinação do
Governador Colombo Sal
les, a diretoria do Grupo
Fi nanceiro Banco do Esta
dó ti! Santa Catarina apro
vou a interveniéncia, na

qualidade de mandatário
do BNDE, na operação de
crédito no valor de Crs 58
milhões firmada com o De

partamento Estadual de Es

tradas de Rodagem.
A soma destinar-se-á à

reconstrução do sistema ro

dovidrio do litoral sul cata

rinense, que foi seriamente
avariado pelas inundações
que assolaram a região em

março último.
De outra parte, em sua

reunião, a diretoria cb
BESC aprovou financia
méntos na ordem de Cr$
34.443.112,40. Soo des
tinados à Carteira de Crédi
to Rural, CrS
6.563.664,40 e, à Carteira
de Crédito Especializado,
c-s 27.906.448,00.

Joinville ganha
novo delegado

O Dr. Pedro Fernandes
Pereira, delegado ÔI polícia
da, Comarca de JoinYille e o

seu á\fjunto, Dr.,AIy vieira

Rodrigues Sobrinho, des
pediram-se dos joinvillenses
em jantar realizado no Res
taurante Jarivá, ao qual
compareceram quase todos
os membros da polícia civil
de Joinville, inélu�ive o Co
ronel Olavo Beck, delegado
regional, e membros da im

prensa. Uma "lembrança"
foi entregue na oportunida
de pelo Coronel Olavo
Beck ao Dr. Pedro Fernan

des Pereira, que está saindo

de Joinvílle para prestar
seus serviços na Comarca

de Chapecó.
Falando à imprensa, o

Dr. Pereira "mrmou ique
permanecera na cidade até
o encerramento da VIII

Famoscé �vendo ser subs

tituído apenas nos primei
ros dias de agosto.
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Draga retira 400 metros

·cúbicos de terra em .cada

,10 horas do rio ,Tubarão
/

A máquina começou a trabalhar ontem retirando oentulho próximo à ponte.

Tubarão (Sucursal) - O
. Departamento Nacional de
Obras de Saneamento ini

ciou ontem a dragagem do

.rio Tubarão que deverá até

o final de outubro apro
fundar o seu leito para

impedir as constantes

inundações que tem pro
vocado na região Sul do

Estado. O engenheiro Al

berto May informou que o

serviço de dragagem pode
ria ser concluído em me

nor prazo, se não fosse o

considerável acúmulo de

terra numa extensa área do

rio, principalmente no tre

cho compreendido entre a

ponte Nereu Ramos e a

Fundação Educacional,
onde a draga inicia suas

I atividades. ,-

A draga do DNqS tra

balha dez horas por dia e

sua capacidade de ação
permite a retirada de 400

metros cúbicos de terra

diária. Ontem, começaram
a ser retirados os entulhos

que chegaram a aterrar

uma área do rio, próximo
à ponte .

Nereu Ramos;.
Dentro de- duas.' semanas, a
draga começará ii retificar
as margens e, em seguida,
aprofundará o leito.

O engenheiro Alberto

May explicou que antes da

i nundação de março, o lei

to do rio Tubarão. era de

pouca profundidade e isto

foi a principal causa da

catástrofe. Após às cheias
- esclareceu - a terra que
se acumulou em grande ex

tensão do rio duplicou Q

trabalho e, por isso, a dra

ga levará mais tempo para
concluir todo o serviço.

A grande quantidade de

terra que está sendo retira

da do leito do rio Tubarão

está senso depositado pro
visoriamente numa área

próxima do rio. O DNOS

está estudando juntamente
com a Prefeitura Mut;!ic�pal
um local que poderá ser

beneficiado com as terras.

TIL{FEGO NORMAL �

As pontes "Nereu

Ramos" e "Heriberto

Hulse", que tiveram seus

blocos de sustentação en

fraquecidos durante a

i nundação de Tubarão,
voltarão a proporcionar
condições normais ao trá

fego a partir de amanhã,
segundo informou o en

genheiro Mário Ingrãcío,
da Secretaria de Obras da
Prefeitura Municipal.

Desde março que estão

i mpedidos de trafegar pe
I as duas pontes os cami

nhões com carga superior a
dez toneladas. operários
da Prefeitura realizam as

obras de recuperação dos �

dois únicos sistemas viários
de acesso à zona urbana de
Tubarão.

ISDF controlará a produçã�
das ;ndúst�ias de palmito

Itajaí (Sucursal) - o Instituto Brasileiro de uma bitola mínima do caule de 2,5 centi-

.

Desenvolvimento FI orestal iniciará na pró- metros.

xima segunda feira em todo o Estado de Até o momento, segundo o Sr. Adernar

Santa Catarina uma fiscalização severa jun- Vi eira, o IBDF tem se preocupado somente

to às indústrias de conservas de palmito, com o comércio di madeira ein face de

com o objetivo de impedir a comercializa- Haja! canalizar a maior parte da produção
ção do vegetal fora dasexigências do Côdi- destinada á exportação.
go FlorestaL A i nformação foi prestada OTl-

- Mas apartir de segunda feira próxima,
tem pelo Sr. Adernar Ubirajara Vieira, Che- deveremos aumentar, consideravelmente, a

fe do Posto de Controle do mDF em Itajaf. fiscalização em tomo da comercialização
cf órgão deverá a partir da próxima se- do palmito e temos a certeza que desta vez

mana exercer fiscalização em todas as áreas iremos acabar com os abusos que ocorrem

de produção industrial do palmito no Es- em sua produção, afirmou o Chefe do Pos-

tado e "se possível fechará a empresa que 10 de Fiscalização do IBDF em Itaiaí.
estiver trabalhando fora das exigências do De acordo com o Código Florestal, a

Código Florestal", afirmou o Sr. Ademar empresa que estiver comercializando o pal
Ub i rajara Vi eira, acrescentando que o mito "novo" poderá receber uma multa de

IBDF dispõe re recursos humanos para um a cem salários mínimos da região ou ser

controlar o comércio do produto vegetal. fechada. Acredita o Sr. Adernar Vi eira que
Na sua opinião, através de um maior as multas serão aplicadas com rigor já que o

controle junto às indústrias o mD_F conse-' IBDF pretende acabar desta vez com as ir

guirá impedir o corte prematuro do palmi- regularidades que ocorrem na produção do
to e exigir que o produto seja extraído com palmito.

• • ".
I

Crlcluma constrol O seu
acesso à rodovia federal

Criciúma (Sucursal) - Nos primeiros dias' ram prestadas pelo Sr. Adair Lima, diretor
de agosto será iniciada em Criciüma a pavi- da Companhia Urbanizadora da PREFEI

mentação asfáltica dos 12.720 metros que T U R A D E C r i c i ú ma. da

ligam o centro da cidade à BR-lOl. Ven- Companhia Urbanizadora da Prefeitura de
ceu a concorrência pública a Construtora Criciúma, uma pista, com sete metros de

Dal-Bó Ltda, que deverá entregar a obra largura que, segundo o advogado Adair
até agosto de 1975. Inicialmente, a obra Lima, será suficiente pois o acesso principal
está orçada em Cr$ 11 m'i1hões, valor cons- continuará sendo a ligação norte para a

tituído com financiamento do Banco do saida da cidade e para servir de acesso.

Brasil. Os excedentes serão fmanciados pela Criciúma conta com a ligação sul, ainda
própria municipalidade. As informações fo- _

não pavimentada.

C.G.C. 84.292.19
MINERAÇÃO 'SULBRASILEIRA SIA.

Cópia autêntica da ata da assembléia geral extracrdinária. realizada em 10. de agosto de 1973.

Às 10. horas do dia 10. de agosto de 1973, na sede da Mineração Sulbrasileira S.A., à Avenida

Castelo Branco, no. 1.135 (Salseiro), município de Itajaí, reuniram-se 0S seus acionistas em

assembléia geral extraordinária, atendendo à convocação da diretoria publicada no Diário

Oficial do Estado nos dias 30. e 31 de julho último e dia 0.2 do corrente rnes de agosto, e no

jornal "O Estado" nos dias 27, 28 e 29 de julho último. À hora designada, o Senhor Henrique
Gueshio Sato, diretor-presidente, convidou os presentes a exibirem os títulos .comprobatórios
de

-

sua qualidade de acionistas, designando-me, a mim, José Borbolla para auxillá-lc na

respectiva conferência. Concluída essa tarefa e admitidos os presentes a assinar o Livro de

Presença, constatou-se o comparecimento de 6 (seis) acionistas, representando 15.920 (quinze
mil, 'novecentas e vinte) ações das 160.0.0. (dezesseis mil) de que se compõe o capital social.
Assim havendc núrnejo legal, o Senhor Henrique Gueshio Sato, na forma dos estatutos,

assumindo a presidência da assembléia, convidou-me para secretário, encargo que aceitei,
ficando assim composta a mesa. Em seguida, dando inrcio aos trabalhos. o Senhor presidente
determinou-me que procedesse à leitura do aviso de convocação da assembléia, do qual consta a

ordem do dia, o que fiz em voz alta, estando esse edital assim redigido: "MINERAÇÃO
SULBRASILEIRA S.A. - C.G.C. no. 84.292.19 - Assembléia Geral Extraordinária - Pelo

�resente, ficam convocados os Senhores Acionistas para uma assembléia geral extraordinária
desta Sociedade, à realizar-se em sua sede social, na cidade de Itajaí, Estado de Santa Catarina,
às '10. horas do dia 10. de agosto de '1973, II que erá por fim deliberar sobre proposta da

Diretoria, referente mudança do endereço da sede e respectiva alteração dos estatutos sociais.

Itajaí,'19 de julho de 1973. Pela Diretoria, (a) Henrique Gueshio Sato - Diretor·Presidente".

Terminada essa leitura, o Senhor Presidente declarou que, conforme edital que acabava de ser

lido, cabia a assembléia deliberar sobre a mudança de endereço da sede da Sociedade, da

Avenida Castelo Branco, no. 1.135 em Salseira, munlctpio de Itajaí, para Criciúma, neste

Estado, à Rua, Henrique Lage, no. 90., e consequente alteração dos estatutos sociais. Pediu-me

então, que procedesse a leitura da proposta da Diretoriá, documento que li em voz alta para

conhecimento 'de todos e que transcrevo a seguir: - "Proposta da Diretoria - Prezados

Senhores Acionistas: - Tendo em vista a necessidade de ampliar as instalações industriais da

Sociedade, propomos aos Senhores Acionistas a mudança da sede para a cidade de Criciúma,
neste Estado, à: Rua Henrique Lage, no. 90.. - Se esta proposta for aprovada pelos Senhores

Acionistas, o artigo 30. dos ·estatutos sociais, deverá ter a seguinte redação: "Artigo 30. - A

sociedade tem sede na cidade de Criciúma, Estado de Santa Catarina, à Rua Henrique Lage, no,

90., podendo entretanto, por deliberação da assembléia geral, transferir a sua sede para qualquer
outra cidade do país, bem come instalar filiais, escritórios ou departamentds em qualquer ponto
do território nacional", Para quaisquer esclarecimentos suplementares, coloca-se a diretoria a

inteira disposição dos Senhores Acionistas. Itajaí, 16 de julho de 1973. (a) Henrique Gueshio

Sato - Diretor·Presidente, Alberto Geraldi - Diretor- Comercial, Siuzi Nakano -

Diretor-Técnico". Lido esse documento foi o assunto submetido à discussão e votação, tendo
sido a proposta da 'Diretoria aprovada por unanimidade 'de votos. Nada mais havendo a tratar, o

Senhor Presidente deu por encerrados os trabalhos desta assembléia, da qual se lavrou a presente

ata que, lida em voz alta e achada conforme vai 'assinada pelo Senhor Presidente, por mim,
secretário que a redigi, e por todos os acionistas presentes. Itajaí, 10 de agosto de 1973. (a)

Henrique Gueshio Sato - Presidente, José Borbolla.s- secretário. Pela Hejoassu Administração
Ltda., José Ermírio de Moraes Filho e Antônio Ermirio de Moraes - Diretores. José Ermirio de

Moraes Filho. Antônio Ermirio de Moraes, Errnírio Pereira de Moraes, Clóvis Scripilliti e José

Borbella.

Era o que se continha nareferida ata para aqui fielmentetrasladada.
Criciúma, 22 de agosto de 1973

Henrique Gueshio Sato Presidente

José Boroolla Secretário

MINISTÉRIO DAS MINAS E ENERGIA

DEPARTAMENTO NACIONAL DA PRODUÇÃO MINERAL
APROVADO nos termos do art. 97 do ,

Decreto no. 62934 de 0.2 7 63, tendo em vista

o constante no processo n. DNPM '1940/49
Em, 6/3/1974

Auxiliar do Diretor da DNPM
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Biasi a�sina 'convênio com diretoras de colégios do Vale.
I

A Secretaria da Educa

ção firmou convênio com
�

o Instituto Maria Auxilia
dora e Colégios Dom Bos

co, Evangélico Ruy Barbo

sa, Pio XII e São José, vi
sando nstituir as Escolas
Associadas Alto Vale 'do

Itajaf _ EAAVI � que
obj.e tivarh proporcionar

maior entrosamento e

cornplementariedade aos

estabelecimentos de ensino

integrados daquela região.
De acordo com o çon

vênio, fica estabelecida a

,estruturação das escolas
através de um núcleo co

mum de, disciplinas básicas
para todas as áreas e de

núcleo profissional diversi
ficado. Neste último, serão
oferecidas múltiplas habíli
taeões, incluindo-se as re
técnico em enfermagem,
auxiliar de laboratorístas e

análise química e chníca,
técnico em contabilidade,
se cretaríado e economia
doméstica.

Para o primoramento
das atividades didáticas da
EAAVI, a Secretariá do
Estado deverá incluir em

seu orçamento uma verba
.de Cr$ 300 mil. Estes re

cursos deverão custear as

despesas com bolsas de es

tudo, parciais ou totais, a

serem distribuídas a um

número limitado de alu
nos. O � Secretário Paulo
Biasi assinou o dõcumento

pela Secretaria da Educa

ção, enquanto as Escolas
Associadas estiveram, re-

presentadas por seus díre
tores.

De acordo com I) docu

mento, serão conferidas
aos estabelecimentos as

seguintes vantagens: espe

cialização de cada unidade

por área em termos de

equipamentos e recursos

humanos; i ntrodução de
sitema de tempo integral e
dedicação exclusiva para
os professores; utilização
racional de matrículas, de

acordo com suas disponibi
lidades; dedicação exclusi
va do aluno em determina
dos dias e certas áreas' de

aprendizagem e democrati
zação do ensino em termos

de alunos matriculados,
-distríbuínrb-se, igualmen
te, pelas unidades integra
das as responsabilidades,
os custos e as vantagens
que cada um deles auferirá,

_" 3 mestres-de -obra e 90 operários
usaram competênci,a' e carinho
para aprontar est�' edifício.

entrega das 'chav�s d.o'edifício

um' p:rédio "chave de ouro" de

A.GONZAGA'S.A.
48 excelentes apartamentos, salão de festas, hall social revestid'o com mármore,
tubulações de cobre, metais linha luxo, tudo de primeira qualidade e requintado
bom-gosto, muito acima das especificações'contratuais.

'

A chave de ouroque estamos entregando
aos compradores destes apartamentos é

�

linguagem nova na construção civil
catari nense: simbol iza construções com
acabamento além das especificações
contratuaís.

'

Vereadores analisam
o Código de Postura

de Blumenau
Blumenau(Sucursal) :__ Uma comissão mista composta

por cinco vereadores blumenauenses rewerá!'fazer uma
análise aprimorada do novo Código de Posturas do Muni.
cípio, Fornecido o parecer inicial a materia será enca
minhada as comissões técnicas da Câmara Municipal para
os estudos finais e posterior aplicação 'as condições
locais. Poderão ser apresentadas emendas durante a tra
mitação do projeto.

A comissão mista é integrada pelos edis Alvaro Cor
reia, Wílson Alvez Pessoa, Gustavo Zi mmermann, NelSon
João de Souza e José Victor Ionen,

Colombo inaugura
hoje dois hospitais
no planalto e oeste
Em companhia de Secretários de Estado, o Governa

dor Colombo Salles Viaja hoje as oito horas com destino
a Lages e Xanxerê, onde presidirá atos de inauguração de
obras executadas por seu Governo. Vi ajam com 'o Sr.
,Colombo Salles OS Secretários Prisco Paraíso, da saúde,
Glauco Olinger, da Agricultura, Paulo Müller Aguiar, dos
Serviços Públicos, Walberto Schmidt, da Justiça, Alfredo
Daura, Superintendente da Fundação Hospitalar de San
ta Catarina e Deputado Gentil Belani.

O Governador chega a Lages às nove horas e, em

seguida, presidirá a solenidade de inauguração das novas
instalações do Hospital e Maternidade Tereza Ramos,
cuja obra re -construção foi iniciada pelo Governo do Sr.
Ivo Silveira. A unidade hospitalar passa a contar com u IIi
total de 140 leitos. Nesta obra, o Governo do Estado
investiu eis 1.561.516,87, sendo que c-s 444.307,00
foram aplicados na aquisição de equipamentos médicos.

De. Lages, o Sr.' Colombo Salles seguirá ãsLl horas
com destino li Xanxerê, onde presidirá a cerimônia de
inauguração do Hospital São Paulo, qJe foi constnndo
através de um convênio flr rrado pelo Governo do Estado
C0m a Sudesul. Com 75 leitos, a unidade teve sua obra

- iniciada pelo Governo anterior.
�

�.
O Secretario PriscoParafso informou que no Governo

do Sr. Colombo Salles foram aplicados recursos 'nomon

tante de Cr$ 2.489.000,00, sendo Cr$ 1'.269.000,00 na

construção e Cr$- 1.220.000,00 na compra de equipa
mentos, inc1uin <h-se uma contribuição da Sudesul na

ordem de Cr$ 78 mil.
Construído dentro das modernas técnicas, o Hospital

São Paulo, d! Xanxerê, pas� a integrar a Fundação Hos

pitalar de Santa Catarina. A sua administração está- a
cargo da Associação Educacional e Caritativa das Irmãs
Franciscanas é Maria Auxiliadora.

Festival de danças
folclóricas começa
Ii:�ijj'e -emBlumenau
Blumenau (Sucursal) ._ Como início das comemora

ções cb Sesquicentenário da Imigração AI emã no Bras'
serão abertos ao público, às 19 horas de hoje, os portões
do Ginásio Municipal de Esportes. O acontecimento que !

justifica e motiva a inauguração da gigantesca obra é o
.

início do 10. Festival Internacional de Danças Folclorí.
'cas-que reunira" grupo,s da Alemanha, Canadá, Ucrânia e

dos estados re Santa Catarina, Rio Grande do Sul e Para
Dá, representando vários países do mundo. O ginásio,
situado próximo aos pavilhões da Proeb, já se encontra
ornamentado com bandeiras de varias cores e dos países
participantes.

Aos presentes, na noite de amanhã, será entregue um
folheto impresso com sugestões para a escolha de um
nome para o' Ginásio Municipal de Esportes. Após assina,
lar o nome de seu gosto, o visitante deverá depositar o
folheto nas urnas existentes, atitude que o habilitará a

concorrer a um prémio de Cr$ 50Q',00, a ser sorteado na

mesma noite. Embora os nomes nascidos nas comissões

que assessoram a Prefeitura no promoção não tenham
sido ainda divulgados, já correm pela cidade alguns pos
síveis batismos para a obra esportiva. No entender de um

frequentador do Senàdínho, o bate papo diário nas PLO
ximidades do Café Pinguim, um apelido, evidentemente
sem o crivo oficial, já fie está destinado: Galegão.

O primeiro espetáculo, amanhã, reunirá Os alpinos de

Bl umenau, Os suábios de Entre Rios e o grupo folcloríc
Kineret do Centro Israelita, am los do Estado do Paraná.
Fontes da Secretaria de Turismo informam que a procu
ra de ingressos é intensa, já ten do sido ven ddos trêsmil,
quando a capacidade do ginásio é de cinco mil pessoas.
Embora todos os espetáculos estejam programados para, ,

com inicio às 19 horas, acontecerem no Gi nasío Espor
tivo haverá, na tarde de sãbado -uma apresentação na

praça dr. Blumenau, a cargo do grupo folclórico Boi de
Mamão Butiá, é FI oriaiópolís.

_

Por niciativa da Prefeitura Municipal, a titulo de

homenagem, osatletas amadores que representam a cida
de nos Jogos Abertos de Santa Catarina, ésfílarão
momentos antes pelas ruas centrais até o bairro da Ve
lha, local da obra a ser inaugurada. O desfile será o toque
inicial das cerimônias que antecederão a cerimônia de
abertura do Ginásió de Esportes e do Festival Internacio-
nal de Danças Folcloricas,

'

Jovens' realizam em'
Itajaí ,pesquisas

sobre os marginais
Realiza-se na cidade de Itajaí; um curso de pesqiísa

social para jovens voluntários do Parque Dom Bosco,
numa promoção da coordenação local do PI ano de Pre
veríção da\Marginalização do Menor, do Parque Dom
Bosco ti da Secretaria dos Serviços Sociais, com encer-

ramento previsto para hoje. I

O referido curso visa fornecer conhecimentos teóricos
e prãtícos acerca da pesquisa social para os jovens volun
tários, bem como capacitá-los para a realização de pes
quisa sócio-econômica junto às famílias dos menores
atendidos pelo Centro de.Estu d>s de Menores e Integra-
ção Comunitária _ Cemic. '

Está, também em plena atividade naquela cidade, o
Clube Infantil13 de Maio, formado no segundo trimes
tre dç corrente ano, com o propósito de conduzir os

menores do conjunto habitacional Costa Cavalcanti, na
faixa de três a seis .lUl0s .de idade, ao desenvolvimento da \

prática esportiva. Ocupando o campo de futebol do cen

tro comunítarío daquele bairro, 48 menores, divididos
em três turmas reunem-se às quartas-feiras e sábados pára
treinos e domingos e feriados para jo gos.

.
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o ex-beatle Lennon não
pretende sair dos EUA'

,

'

O advogado que defende o compositor
garante que "manobras

judiciais" poderão pôr fim ao conflito
.

O ex-beatle John Lenn�n r/retende apelar contra uma por um juiz federal de imigração pôr ter sido condenado
ordem do gove;no estadunidence que lhe pediu para na Grã-Bretanha em 1968 por posse de marijuana.
aban_donar o pais ae-Lt) de setembro ou será deportado, I Em uma sentença adotada por unanimidade, o Tri-
se nao acatar a ordem. bunal afirmou que, segundo as leis de imigração, um

A junta de apelaçiio do Departamento de Imigração estrangeiro condenado por "qualquer .lei nu regulamento
rev�l?u ontem querecusou- a petição de transferir sua relacionado com o tráfico de narcotico: ou marijuana ou
decisão, apresentadlz por Lennon, até o final dos' eoursos

.

sua posse ilícita", poderá ser expulso do pais.
.

que o ex-beatle interpôs ,ontra sua deportação. 'Um advogado que defende Lennon em Nova York,

SAI OU NÃO? dtsse que a última disposição não provocará sua depor
tação dos EUA em 10 de setemlro "de forma nenhuma.

Existe muito campo ainda para manobrar judicialmen
te", isse Steven Weinberg.

Lennon, integrante do extinto grupo de musica rock
Bêatle, foi expulso dos Estados Unidos no ano passado

ATA DA ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, 0'0 BANCO DO ESTADO

•
DE SANTA CATARINA S.A., REALIZADA EM 28 DE JUNHO DE 1974.
Às dezesseis horas do dia 'vinte e oite de junho de mil

novecentos e setenta e quatro, na sede do Banco do Estado

de Santa Catarina S.A., à Praça XV de Novembro, no. 1, '

nesta cidade de Florianópolis; reuniram-se acionistas da

So9iedade, possuidores de quatorze milhões, novecentas e

vinte e quatro mil e cento e ciquenta (14.924.150) ações,
acima. pois.. do quorum legal. todos com direito a voto,

conforme consta no "Livro de Presença dos Acionistas", no

qual se consignaram as prescrições do artigo 92, do

Decreto-Lei no. 2.627, de 26 de setembro de 1940. De

acordo com o artigo 28 dos Estatutos Sociais, assumiu a

Presidência da Assembléia o Sr. Lauro Luiz Linhares,
Presidente do Banco, o qual declarou instalada a Assembléia

Geral Extraordinária, convidando para comporem a Mesa os

Senhores Dr. Hoyedo Gouveia Lins, Secretário do

Desenvolvimento e o acionista Sr, João Adalberto da Silveira,

para servir de Secretário da Assembléia. Por solicitação do Sr.
'

Presidente, o Secretário leu o Decreto Governamental, pelo

qual o Senhor Governador do Estado designou o Secretário

do Desenvolvimento Ecoríômico, Dr. Hoyedo Gouvêia Lins,

para representar o Governo do Estado de Santa Catarina

nesta Assembléia. Pediu, ainda, o Sr. Presidente, que o.

Secretário lesse õEdital de Convocação, publicado-no Diário

Oficial do Estado, edições de 19, 20 e 21, e no .Jornal "O
Estado", edições de 19, 20 e 21 de junho do ano em curso,

desta Capital, e que é .do seguinte teor: "BANCO DO

ESTADO DE. SANTA CATARINA S.A. - Sociedade

Anônima de Capital Aberto - GEMEC - RCA - 72/374,
CGC/MF .no . 83.876.003 - ASSEMBLJ:IA GERAL

EXTRAORDINÁRIA. São convocados os senhores acionistas

para uma Assembléia Geral Extraordinária, a se realizar no

próximo dia 28 de junho, às 16,00 horas, na sede social sita à

Praça X V de Novembro, no. 1,' nesta Capital, para

deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA - 10.)
Aumento do capital social de Cr$ 50.4JO,OOO,OO (cinquenta
milhões e q u a t r o c e n t o s rn.i l cruzeiros) para

Cr$ 66.000.000,00 (sessenta e seis milhões de cruzeiros)

mediante incorporação do saldo de conta ágio. 20.) -

Alteração estatutária consequente. 30.) - Assuntos diversos.

Florianópolis (SC), 18 de junho de 1974, Ass. Lauro Luiz

Linhares, Presidente". Passando ao primeiro item da Ordem

do Dia - "Aumento do capital social de Cr$ 50.400.000,00

para Cr$ 66.000.000,00, mediante incorporação do saldo da

conta agio" '.0Sr. Presidente sol i.citoõ'àb Secretário da Assem
bléia 'que procedesse a leitura da Exposição Justificativa da Dire

toria e do Parecer do Conselho Fiscal,vasados nos seguintes termos:
"EXPOSIÇAO JUSTIFICATIVA - Senhores Acionistas. O

aumento do capital social do Banco do Estado de Santa

Catar ina S.A.· de Cr$ 10 milhões para Cr$ 30 milhões,
efetivado em 15 de dezembro de 1971, foi homologado
juntamente com a contabilização de um ágio, no montante de

Cr$ 36 milhões, proveniente da operação de "Underwriting."
firmada. Desse montante, Cr$ 20.400.000,00 foram

aproveitados em bonificação aos senhores acionistas, nos

aumentos· de capital posteriores, permanecendo ainda,
incorporado à reserva, o remanescente-daquele ágio, no valor
de Cr$ 15.600.000,00. Isto posto, é a presente para propor

aos senhores acionistas, um aumento do capital social do

Banco de Cr$' 50.400.000,00 pata Cr$ 66.000.000,00,
medianté a capitalização da' reserva remanescenté, mediante a

emissão de Cr$ 15 milhões e 600 mil ações, a serem

distribuidas, ii título de bonificação, aos atuais acionistas, em

· proporção às ações possuídas e em idênticas classes, Temos

certeza que, com essa medida, estamos. retr ibuindo a

confiança depositada no Banco por seus acionistas e

fortalecendo ainda mais o Banco Oficial de Santa Catarina. Se

aprovada a presente proposta, cabe alterar, em consequência,
o artigo 50. dos Estatutos Sociais, que passará a vigir com a

seguinte redação: "Artigo 50 ..

- O Capital do Banco é de

.Cr$ 66.000.000,00 (sessenta e seis milhões de cruzeiros),
dividido em 66.000.000 (sessenta e seis milhões) de-ações
nominativas de um cruzeiro (Cr$ 1,00) cada uma, sendo

· .11.220.00 (onze milhões, duzentas e vinte mil) ações
ordinárias; 21.780.00 (vinte e um milhões, setecentas e

oitenta mil) ações preferenciais Ciasse "A", com direito a

voto, e, 33.000.000 (trinta e três milhões) preferenciais,
Classe "B", sem direito a voto". Florianópolis (SC), 21 de

junho de 1974. Ass. Lauro Luiz Linhares, Presidente; Paulo
Bauer Filho, Diretor; Carlos Passoni Júnior, Diretor; E�asmo

Szpoganicz, Diretor; Alvaro Tomaselli, Diretor". PARECER:
"Os Membros do Conselho Fiscal do Banco do Estado de

Santa Catarina S.A., reunidos extraordinariamente, de acordo
com o artigo 24, letra "b", dos Estatutos Sociais da Entidade,
tendo examinado a "Exposição Justificativa" de sua

Diretoria, bem como os números relativos ao Balanço do 1 o.

semestre de 1974, manifestaram-se favoráveis à elevação do

capital social do Banco, de Cr$ 50.400.000,OO.(Cinquenta'
milhões e q u a t r o c e rt o s mil cruzeiros) para

Cr$ 66.000.000,00 (sessenta e seis milhões de cruzeiros).
mediante capitalização de reservas existentes (ágio). Nestas

condições propõe aos senhores acionistas a sua aprovação e a

autorização para a consequente modificação dos Estatutos

Sociais do Banco, na forma proposta. Florianópolis (SC), 24
de junho de 1974. Ass, LeolÍe Carlos Martins, Gustavo

Íimmer e José Meirelles". Pondo em discussão a "Exposição
Justificativa" da Diretoria e o "Parl;lcer" do Conselho Fiscal,
o Sr. Presidente da Assembléia, e, também do Banco, se

colocou 11 disposição para' quaisquer esclarecimentos a

respeito. Usando da palavra o Dr. Hoyedo de Gouvêia Lins,
Representante do Governo do Estado, manifestou o apoio de

Sua Excelência o Sr. Governador Colombo Machado Salles 13

iniciativa, propondo aos senhores acionistas presentes a

· aprovação 'da matéria. Não havendo outras manifestações, o
Sr. Presidente colocou em votação o assunto, tendo sido

aprovado por unanimidade a Exposição Justificativa da

Diretoria e o Parecer do Conselho Fiscal. A seguir, tratou·se

do item 20. da Ordem do Dia "Alteração estatutária

consequente". Em discussão e depois em votaçã0 a matéria

foi aprovada nos te�mos propostos pela Diretoria do Banco,

passando o artigo 50. dos Estatutos Sociais a vigir com a

seguinte redação: "Artigo 50. - O Capital 'do Banco é de

Cr$ 66.000.000,00 (sessenta e seis milhões de cruzeiro�),
dividido em 66.00000 (sessenta e seis. milhões) de ações
nominativas de um cruzeiro (Cr$ 1,00), cada uma, sendo

11.220.000 (onze milhões, duzenta e vinte mil) ações
ordinárias; 21.780.000 (vinte e um milhões.setecentas e oitenta

mil) ações preferenciais, Classe "A '� com direito a voto, e,

33.000000 (trinta e três milhões) preferenciais Classe "B",
sem direitó a voto". Logo após, foi apreciado o 30. item da

Ordem do Dia "Assuntos DiversoS". Usando a palavra o Sr.

Presidente pediu ao Secretá1"io que lesse a Proposta da

Diretoria abaixo transcrita: "PROPOSTA DA DIRETORIA

Senhores Acionistas. Como é do conhecimento dessa douta

Assembléia, o Banco Central do Brasil, autorizou os Bancos

Estaduais a operarem no mercado de câmbio. Entre os

requisitos essenciais à obtenção da necessária apostila da

a.uto.rização, genericamente deferida, em nossa carta·patente,
figura a constituição de um "Fundo de Reserva de Risco de

Operação de Câmbio", ,nos termos do dispo�to no. it�m V, da

, )I

Resolução no. 81, 'de 03.01.E)8, do Banco Central do BrasÚ. A
criação 'do. "Fundo"; exige uma alteração em nossos

Estatutos Sociais, gue ora se propõe. Por oportuno entendea
Diretoria, deve se constituir, ainda estatutariamente, um

"Fundo para Aumento de Capital", levando-se a esta conta os

sa ldo s ver lf lcado s nos balanços semestrais, após as

distribuições estatutárias e as deliberadas pela Assembléia

Geral. Se aceitas as propostas, urge se altere o artigo 32, dos

liistatutos Sociais, que passaria a vigir com a seguinte redação:
"Art. 32 - Dos lucros líquidos apurados no final de cada

semestre, serão feitas as. segu intes deduções, necessariamente
na ordem abaixo: a) cinco por cento (5%) para o Fundo de

Reserva Legal, até alcançar vintepor cento (20%) do capital
social. b) dois por cento (2%) para o "Fundo de Reserva de

Risco de Operações de Câmbio", até atingir vinte por cento

(20%) do capital social. cl
:

a quantia indispensével, ao

pagamento do dividendo preferencial, de, no m(nimo, oito
por cento (8%) ao ano, assegurado às ações preferenciais,
sobre

i

o seu valor nominal realizado. Se o .saldo dos lucros

anuais; depois da dedução prevista na letra "a': deste artigo,
não. for suficiente para o pagamento daquele dividendo, o

total do saldo será obrigatoriamente partilhado entre as ações
preferenciais (Art. Bo., letra a). d) a quantia necessária ao

pagamento de um dividendo de até oito por tento (8%) ao '

'ano, às ações ordinárias, calculado sobre o seu valor realizado.

e) uma percentagem que a Assembléia Geral Ordinária fixará

para ser repartida, em partes iguais, entre os' membros da

Diretoria. f) uma percentagem para gratificação ao pessoal,
sem caráter de obrigatoriedade, segundo o critério de

merecimento, eficiência e assiduidade de cada empregado, a

inteiro e exclusivo juízo da Diretoria. g) a quantia necessária

à distribuição de um dividendo adicional, de até 12% (doze
.

por cento), às ações ordinárias e preferenciais, calculado !

sobre o seu valor real izado. h) até dez por cento (10%) sobre
o lucro líquido para o fim expresso no § 20. do artigo 9ó. i) o
saldo, quando houver, será levado à conta, "Fundo para

aumento de Capital", se outro destino não lhe for dado pela
Assembléia Geral. Parágrafo Únido - As ações ordinárias de

propriedade do Estado de Santa Catarina não perceberão
dividendo, enquanto não couber às ações preferenciais um

dividendo mínimo de oito por cento (8%) em média, no

triênio, incluindo o exercíéio encerrado". Esta a proposição
que entendemos do interesse da Sociedade e submetemos i.

elevada cô);sideraçãe dessa Assembléia. F'iorianópolis 3SC),
28 de junho de 1974. Ass. Lauro Luiz Linhares, Presidente:
Paulo Bauer Filho, Diretor; Carlos Passoni Júnior,

-

Di;�i:�r;
Erasmo Szpoganicz, Diretor; Alvaro Tornaselli, Diretor".

Apos de amplamente discutida e a-nalisada pelos senhores

acionistas, o Sr. Presidente a colocou em votação, .tendo sido

aprovada por unanimidade a Proposta da Diretoria, passando,
em consequência, o artigo 32 dos Estatutos Sociais do Banco

a vigir com a seguinte redação: Artigo 32 - Dos Lacras

I íquidos apurados no final de cada semestre, serão feitas as

seguintes deduções, necessariamente na ordem abaixo: a)

CinCO por cento (5%1 para o Fundo oe Heserva Legal, até

.alcançar vinte por cento (20%) do capital social. b) dois por

cento (2%) para o "Fundo de Reserva de Risco de Operações
de Câmbio", a'té atingir vinte por cento (20%) do capital
social. c) a quantia indispensável ao pagamento de dividendo

preferencial, de, no mínimo, oito por cento (8%) ao ano,

assegurado às ações preferenciais, sobre o seu valor nominal

.realizado. Se o saldo dos lucros anuais, depois da dedução
prevista na letra "a" deste artigo, não for suficiente para o

pagamento daquele dividendo, o total do saldo 'será

obr iqatoriernerrte partilhado entre as ações preferenciais (Art.

80., letra a). d}: a quantia necessária ao pagamento' de um

dividendo, de até oito por cento (8%)' ao ano, às ações
ordinárias, calculado sobre o seu valor realizado. e)
·uma percentagem que aAssembléia Geral Ordinária fixará para

ser repartida, em partes iguais, entre os membros da

Diretoria. f) uma percentagem para gratificação ao pessoal,
sem caráter de obrigatoriedade. segundo o critério ·de

merecimento, eficiência e assiduidade de cada empregado, a

inteiro e exclusivo juízo da Diretoria. g) a quantia necessária

à distribuição de um dividendo adicional, de até12% (doze por

cento), às ações ordinárias e preferenciais, calculado sobre o

seu valor realizado. h) até dez por cento (10%) sobr!,! o lucro,

líquido para o fim expresso no § 20., do artigo 90. i) O saldo,

quando' houver, será levado à conta "Fundo para Aumento de

Capital", se outro destino não lhe for dado pela Assembléia

Geral. Parágrafo único - As ações ordinárias de propriedade
do Estado de Santa Catarina não perceberão dividendo,

enquanto não couber às ações preferenciais um dividendo

rrunirno de oito por cento (8%) em media, no triênio,

incluindo o exercício encerr�do". A seguir, com a palavra, o
Sr. Presidente disse da sua satisfação por ver consumada mais

uma etapa de sua administração sextuplicando o valor do

capital social, no decorrer do mandato da atual Diretoria,

mercê o indispensável e sempre presente apoio do

Governador Engenheiro Colombo Machado Salles, o que

torna hoje o Banco Oficiat do Estado de Santa Catarina,

como marco expressivo em termos comparativos com os

demais estabelecimentos congêneres estaduais. Posta a palavra

à disposição dos presentes fez uso dela o Dr. Hoyedo de

Gouvêia Lins que manifestou a sua satisfação de participar da

presente Assembléia, na qualidade de Representante do

Governo do Estado de Santa Catarina, onde foram aprovados
assuntos da maior importância para o Estado, ressaltando, na

oportunidade o crescente e constante progresso do BESC. o

qual representa hoje um importante fator no

aperfeiçoamento do sistema financeiro' do Estado. Logo após,
como não houvessem outras manifestações e nada mais

havendo a tratar, o Sr. Presidente agradeceu a presença dos

Senhores Acionistas, declarando que ia suspender a sessão

pelo tempo necessário para ser lavrada esta Ata. Reiniciados

os trabal hos, é. Ilsta ata I ida, discutida e achada conforme por

todos os presentes, sendo a seguir assinada por mim,

Secretário, pelos acionistas que aqui se encontram e pelo Sr.

Presidente, que, logo apÓs, declawu encerrada esta

Assembléia Geral Extraordinária. Florianópolis (SC), 28 de

junho de 1974. Ass. Hoyedo Gouvêia Lins, Representante do

Governo do Estado, Lauro Luiz Linhares, Paulo Bauer Filho,

Carlos Passoni Júnior, Erasmo Szpoganicz, Álvaro Tomaselli,

José Meirelles, Jaime Linhares Neto, Alfredo Müller Jynior,
Luiz Acastro de Campos Gonçalves, Luiz Reinaldo de

Carvalho Júnior, Cecília Medeiros, João Adalberto ·da

Silveira.

iCONFERE COMO ORIGINAL, TRANSCRITO As FLS.

157,158,159,160,161 e 162 DO LIVRO PROPRIO DE

ATAS DAS ASSEM�LtIAS GERAIS.

Florianópolis (SC), 28 de junho de 1'974
BANCO DO ESTADO DE SANTA C.ATARINA S.A.

. Secretaria Geral
João Adalbêrto da Silveira �

nO.88
Paulo Luiz Bastos Silva

no. 64

Motorista agride e

é. ferido por tiro

Falsificação de fitas causa
prejuízos de CR$ 8 'milhões

Itajaí (Sucursal) - o guarda de
trânsito Valdir Cardoso Xavier, de 21

anos, levava para a Delegacia o moto

rista Bento da Cunha, 23 anos, por tê

lo desacatado quando o advertia por
ter invadido um sinal vermelho mo

mentos antes. Inconformado com a si

tuação, o motorista, que além de tudo
estava completamente embriagado,
abriu a porta de seu carrono caminho
e empurrou o guarda para fora do caro

ro em movimento. Por isso, o policial,
tentando evitar a fugà, disparou sua

arma contra o fugitivo, acertando-lhe
um tiro no rosto. Bento da Cunha con

tinua' internado no Hospital Marieta
Konder Bornhausen, e, segundó os me

dicos, inspira cuidados.
DESACATO .

Completamente bebedo, 'Bento
transitava com seu carro na rua Herci
lio Luz, principal rua de Itajaí. Imbo
ra o sinal do cruzamento desta com a

rua Felipe Schmidt estivesse fechado,
irreverente ele continuou. O guarda
Valdir Cardoso Xavier, que policiava
aquela esquina, fez co]1l que parasse e

quando efetuava a advertência, foi
desacatado pelo motorista.

O policial então deu-lhe ordem de

prisão e, entrando no carro de infrator,
ordenou que fosse, para o quartel da
la. Companhia de Polícia Militar, da
quela cidade. Lá chegando, apresen
tou-se ao comandante e apos explicar
o ocorrido, recebeu ordens para se ên
caminhar a Delegacia de Polícia, jun
tamente com o acusado.

À caminho, ainda no carro do irre-

verente motorista, este, dirigindo-se ao

. guarda disse: "vou matá-lo". Sem dar·
lhe atenção. o guarda assegurou-se de

que prosseguíssem no caminho da dele

gacia, Entretanto, em dado momento,
na avenida Marcos Konder, sem parar
o veículo o motorista abriu a porta do

No final da noite de anteon

tem, quando trafegava na. ave

nida Ivo Silveira, o Volks

AB-36-41, dirigido por Idali
cio Dolavtcio Cardoso, desgo
vernado saiu da pista indo ba

ter contra um poste da margem

da estrada, na altura da loja
Hoepcke Veiculos. "Embora o

acidente tenha causado a des

truição parcial do veiculo, o

motorista sofreu apenas leves

escoriações e foi atendido pelo

pronto-socprro do Hospital de
Caridad

Fitas cassetes f�lsificadas causaram um

prejuízo de Cr $ 8 milhões no Brasil no ano

. passado, A estimativa foi calculada pela
Associação·Brasileira de Editores de Música,

que depoisde fazer uma série de "Blitzen"

por todo o brasil, recolhendo cassetes falsos,
está agora a procura de uma grande fábrica

no eixo Rio-São Paulo, que seria fornece-
.

dora de pelo menos 80 por cento das fitas

falsas.

lado do guarda e empurrou-o para fora
do carro: Ainda caído, e percebendo
q�e o homicida tentava fugir, impri
mindo maior velocidade ao veículo, o
policial disparou-lhe alguns tiros: Um
deles atingiu, o rosto do fugitivo que
em consequência foi internado em

estado grave no Hospital Marieta Kon
der Bornhausen, onde continua inter
nado inspirando cuidados.
REINCIDENCIA

Bento da Cunha, sem habilitação
para dirigir, com essa tentativa de ho
micídio completa duas agressões, por
irreverência, a policiais. Em novembro
do ano passado ele feriu o guarda Eu
clides K.1abin, tambem em Itajaí e ain
da respondia o processo por este deli
to.

Por outro lado as autoridades poli
cíaís de Itajaí abriram inquérito para.
apurar as responsabilidades desta outra
ocorrência.

Segundo o diretor executivo da Associa- pequeno falsificador, o que faz dois ou três

ção, Araujo Porto, existem dois tipos de falo cassetes dentro da loja, mas acha que se con

sificações de fitas cassetes. A· dos logistas,
-

seguir"descobrir a fábrica, ou as fábricas que'
que fazem gravações mediante solicitação de produzem ilegalmente em larga escala, apre
seus clientes -, estas em pequena quantida- JUIzo diminuirá em mais de 80%.
de - e as falsificadas dos fabricantes indus-

triais que produzem milhares de cassetes, en

chendo a praça com o seu produto e compe
.tindo com o produzido legalmente.

_
O diretor acha impossível acabar com o

Menor.não
resiste aos

ferimentos

Dois feridos
neste

acidente

Quanto aos discos falsificados Araujo diz

que o problema ainda não atingiu no Brasil

níveis muito altos, como nos EUA por

exemplo.

Colisão entre

ônibus e VoIks
: :'", 1)'"

s .

"causa morte

Ao colidir o Volks que dirigia com

um onibus da empresa Santo Anjo da

Guarda, no trecho entre Tubarão e Irn

bituba, na BR�IOI, José Pedro da Sil
va, 52 anos, morreu no local.

O volks trafegava com destino a Tu

barão, enquanto o coletivo procedia
daquela cidade. O acidente ocorreu

por volta das 14h30m e os patrulheiros
da Polícia Rodoviária Federal poste
riormente atenderam a ocorrência. As
causas do acidente não foram esclareci

das, presumindo-se, segundo algumas
testemunhas, que o motorista do volks
tenha adormecido ao volante.._

Tubarão (Sucursal) - Faleceu no Hospital
Nossa Senhora da Conceição, a menor sim
driomara Damasio, de 4 anos, que foi atro

pelada na estrada geral de São Martinho, lo

calidade pertencente à Tubarão.

Um ciclista e seu acompanhante menor

satram feridos de uma colisãolcorrida na ma

nhã de ontem, às 10 horas, na localidade de
Pasto do Gado. Com escoriações generaliza
das eles foram atendidos pelo pronto=socar
ro médico do Hospital Celso Ramos.

O acidente ocorreu na rua Egtdio Ferrei

ra, quando o motorista partIcular Valdoni

João dos Santos, de 27 anos, no volante do

Volks AA-64-36, de propriedade de Bran
ca Aladi de Freitas, sem tempo para evitar o

choque, colidiu com a bicicleta conduzida

por Hélio Martins, de 20 anos, que levava'
Enio Frederico Becker, de 10 anos, filho de

Doralice V. Becker, residente em Pasto do

Gado. como acompanhante.

I CAMPANHA DE REINTEGRAÇÃO DO SUL i.

. Graças à tua generosidade,
inúmeras famílias pronunciam esta

frase diariamente. Outras nem

mesmo precisaram abandonar a

Cidade Azul. Mas, para o trabalho

.

de reconstrução de seus lares,
é preciso muito ónimo.
Muito coragem e fundamentalmente,
condicões ;

Condições que só nós

podemos lhes proporcionar.
Não vamos deixar que faltem
01 imentos e agasa Íhos em Tubarõo,
para que nossos irmàos tenham
um mínimo de tranquilidade para
traba Ihar 'na tarefa de r e construçôo.

AÇÃO SOCIAL.
ARQUIDIOCESANA
DE FLORIANÓPOLIS
COM A COLABORAÇÃO
DO LlONS CWBE

A menina não' resistiu os ferimentos, mes
mo tendo sido removida imediatamente para
o Hospital Nossa Senhora da Conceição,
onde recebeu a assistência medica

Sandriomara foi colhida pela Kombi, pla
cas - XY -0098 - de Imaruí, dirigida por
Júlio Effting, que não p�de evitar o acidente

já que a menina àtravessou a estrada repenti
namente.

ESTAMOS
VOLTANDO

PARA
."

TUBARAO
"
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ÁRlES - Este dia tende a beneficiar,

seus objetivos; econômicos ou de ordem

financeira. De mais atenção aos negócios
.que possa realizar hoje: mesmo ou nos

próximos dias. Conte com a colaboração .;

de terceiros. Ótimo fluxo para o amor:

TOURO Bom dia para você pensar
mais em si mesmo! nos assuntos e. com.

promissos que lhe dizem respeito. Pro
cure encarar tudo com mais realismo e

decisão de lutar pela sua vitória. Traba
lhe com entusiasmo.

GEMEOS - Você deverá tomar cuidado
neste dia. Informações erradas inciden
tes em viagens, prejuízos, falsidades e

decepções poderão surgir de onde 'me- '

nos espera. Previna-se; para poder ter
um dia melhor.

"

CÂNCER - Dia muito feliz para a gran
de'maioria dos que nasceram sob a' in

fluência zodiacal de Câncer. Êxito asse

gurado nos estudos e com relação a via

gens e informações. Todavia, poderá ter'
uma pequena surpresa em caso,de preci
pitação.

LEÃO - Data em que poderáser bem
sucedido nos assuntos de natureza' do

méstica, em questões de ordem religiosa,
com relação aos interesses e compromis
sos relacionados com os pais. Promoção

.

em evide.icia.
VIRGEM - Data excepcionalmente be
néfica para quase todos os nativos de

Virgem. A fase denota melhores influên
cias, no, entanto, para os que pertencem
.ao primeiro e segundo decanato deste

signo. Notícias pouco agradáveis.
LIBRA -, Dia relativamente promissor
para o seu signo, principalmente para os

que aniversariam depois do dia IOde
outubro. Sucesso no trabalho e. notícias

alentadoras em evidencia. Conte com a'

colaboração da pessoa amada.
ESCORPIÃO - Õtimas oportunidades
de progresso deverão se apresentar, hoje,
denotando consideráveis melhorias.

Conte com a decisão objetiva de amigos
de Virgem e Capricórnio. Sucesso previs
to, no contato com autoridades.

SAGITÂRIO '-' As favorabilidades
astrais' do momento denotam apoio de

'

terceiros e mais ativa produtividade dos

colaboradores, amigos e auxiliares em

geral. Novos incentivos ,podem através
de notícias, ,ser esperados.
CAPRICORNIO - As favorabilidades
astrais poderão se acentuai no horós-,
copo dos que aniversariam nos primeiros
dia de janeiro. Conte com a presença e

incentivos benéficos de pessoas do sexo

, oposto. Lucros em vista.

AQUARIO - Dia promissor. Sucesso
mais acessível no setor doméstico I na

vida social; nos assuntos de ordem finan

ceira é associativa. Far-lhe-á bem o con

tato cora terceiros. Experiências impor
tantes em perspectivas. ,

PEIXES - Novas amizades, êxito no

amor, viagens bem sucedidas e progresso
no setor de atividade . Em suma, terâ um

,

dia, dos mais felizes de sua vida, desde
que saiba aproveitá-lo com inteligência.
Novidades e surpresas agradáveis.

Horóscopo-

Omar Cardoso
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APOSTILAS
A venda no balcão dó Jornal, O I=STÁDO, Rua Felipe Schmidt, 116 e

nas 'Sucursals de JOINVILLE, Rua 15 de N.ovembro, 799,
BLUIVIENAU,' Rua 15 de Novembro, 504, LAGES, Rua Presidente

• Nereu Ramos, Ed. Centenário, CJ. 1 60. andar � CRICIÚMA;
Avenida Getúlio Vargas, 312.

111f.,!!2!gi!!g�l'l�<;"
DE TERÇA A SÃBA�O: às 21f10··

rádio quarujá

UM PROGRAM�

oscar berendt

colaboração, prof. A.SEIXAS NETO '"

sociedade,CELSO PAM'PLONA
informasom, ALLAN BRAGA'

comunicação, DAVINA PRATTES

phonogram·som, MIGUEL BERGL.ER

esportes, NEY BOTTO GUIMA,RAES'

- I

Cinema
Darci Costa'

a Chimpanzé Manda Chuva (The Barefoot Executive) de
Robert Buttler.

ANJOS E DEMÔNIOS (Reapresentação) Filme nacio
nal de Carlos Hugo Christensen, com Geraldo Del Rey -

Censura 18 anos. São José 3-7,45-9,45 horas.
_

O ,ARQUEIRO DE, FOGO,italiano cofÍlo Gíuliano Gem
ma, em reapresentação. Ritz 5-7,459,45 horas.

O CHIPANZÉ MANDA CHUVA (The Barefoot Exe

cutive) Produção dos estúdios de Walt Disney, sobre um
chimpanzé com a reputação de entender de bons e maus

programas de televisão. Soa a direção de Robert Buttler,
atuam, Kurt Russel, Heather North,: Jeo Flynn, Wally
Cox e Raffles, o Chimpanzé. Coral 3-8-10 horas.

O HOMEM IMPIEDOSO, de Jack Starret c/Jim'
Brown
: ,OS 5 DE CmCAGO, de Roger Corman c/Shelley
Winters. Censura 18 anos. Ro:xy 2 e 8 "oras.

'

iMAGENS, de Robert Altman c/Susanah York ..
Jalisco 8 horas.

A VIÚVA, com Alain Delon e Simone Signoret
UMA JOVEM TÃO BELA COMO EU, com Bernadete

Lafont. Roxy 8 horas.
CONDENADAS PELO SEXO, filme nacional com

Marly de Fátima. Rajá 8 horas. Censura 18 anos.

AGENCIA DE EMPREGOS
ONDREPSB

DPTO. DE EMPREGADOS DOMÉSTICOS
Aceitamos e temos de emediato para atendermos pedidos

de empregadas domésticas. Somos rigorosos em informações
e referência dos empregos anteriores de nossas candidatas,

ONDREPSB' - Matriz - São Paulo - Capital. Filial dê

F-polis - Rua Felipe Schmidt. 27 - Edf. Dias Velho - 50.

Andar - Sala 517,

o importante é ...
manter-se 'em
forma ...
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado ...
tome

�,:::,:.::::L:,:�:URODONAL
e viva MAIS contente!

J

Esposa, filhos, Genros, Netos e 'demais

familiares do inesquecível
JUAN EDISON GANZO FERNANDEZ,

agradecem o comparecimento de todos aos

atos fúnebres, ou que por qualquer outro

meio externaram seu pesar neste doloroso

transe, e, convidam'os parentes e amigos para
assistirem a Missa de 70. Dia, que será celebra

da 2a. Feira, dia 22 do corrente às 7,30 horas,
na C'a'pela do Colégio Catarinense.

.

. :'

, PROVI NCIA' CREDI TO IMOBI LIARI O SIA..
,CARTA PATENTE N Q A-69/39
CGCMF. NQ 83.897.884/0001

I' ASSEMBlÉI A GERAL EXTRAORDI NARI A

CONVOCAÇÃO
São convidados os senhores acionistas a se

reunirem em assembléia geral extraordinária,na sede

sociál, à rua Tiradentes, Esquina Nunes Machado,
nesta Capital, no dia 29 de JÍJlho de 1974, às 11,00
horas, pará deliberarem sobre a seguinte:

ORO,EM DO DIA

a) Ratificar as decisões da Assembléia Geral

Extraordinária realizada no dia 30 de abril de 1974

Florianópolis, 17 de julho de 1974

Clovis Menel Call iari

Egydio Prato
(diretores).

fStódiec,kl

a Teatro Alvaro de Carvalho, popular TAC, deverá fechar suas portas, no dia
14 de setembro, que é prá fazer total limpeza. Foi o que decidiu o Governador
Colombo Salles depois de ver,'com seus próprios olhos, e sentir, com seu próprio
nariz, o estado em que se enoon_ti'a a nossa úni�a casa de espetáculos.

E já estão abertas as inscríções, no Stúdio A/2 (travessa Harmonia

esquina da Beira-Mar Norte), para o Festival da Pandorga. Com 5 cruzeiros,
além de se inscrever, o ,andidato tem direito a uma caderneta de poupança
da Caixa Econômica Estadual.

I E as Cinderelas não se esqueçam
,que o prazo finda ii: meia-noite '

.. hoje, como toda sexta que se pre
ze, é dia de saias curtas e sorrisos ãrgis .

- e porisso é dia é Sair e ver o que esta

acontecendo na noite floríanopolítana.
E o que é que está acontecendo? Em

princípio, nada. Não ha-nada de novo

no front noturno, se bem que muitas
coisas estão por acontecer.

.. Mas, enquanto á vida noturna não

torna jeito de cidade grande, (pra que? )
o negócio é 'começar a noite pelo Tritão'
que é piá ver como é que as t>essoas
estão e, talvez (para 'os solitários) achar
companhia para o resto da noite (ou da

semana). Companhia transada, o negó
cio é se mandai:' prá Capelinha, em Ita- .. Em tempo

-

e para os mais \nostalgi
guaçu. E o que .ha prá fazer (de publicá-

.

cos: o bar do Querência está voltando a

vel) é sacudir as pelancas já que o som todo o vapor.

da Capela, realmente, está dos melhores.
E depois? Ponham a maginação em

funcionamento e façam o que bem es

tender que, .nessas alturas eu ja' estou na

minha.
'

.. "E é só isso? ", .

ergunta vozinha lá
do fundo. E acham pouco? No mais res
tam-nos, apenas, alguns poucos 'bar
zinhos espalhados pela cidade - bar
zinhos esses com os eternos e provin- •

cíanos problemas: mau atendimento,
frequência ruim, excesso re birituns
caindo e falando por cima dos outros,
etc., etc., etc....

(!) �OOOO7n Itoltianojtotitàno:
Solar de Dona Martha, Solar de Dona Inês e Solar da J17t1'YlÍJOyant.

Arthur e Aldelxzran. Alcion. Otila Eliza e Alexandra Bianca. Alpersted,
-Heidelberg, Kastelorizon e Califomia. Cruzeiro do Sul. BeTatrix, aquarius e

Antares. Da Vinci, Rembrandt, Renoir e Vitor Meirelles. Dom Pedro I e
Dona Isabel, a Redentora. Galeria Jacqueline, Galeria Dias VeOzo, Galeria
Comasa e Galeria Berenhausen. Daniela, Luciana, Carolina e Tania Mara.
Ana� Terezia, Marg(lrida e Carina. Miguel Daux, Jorge Daux e José Daux.

Edif{do Cidade de Fl oria:uJpo?is. Zahia. Zafoi.

se deu no Diário Oficial
(na página 7 do dia 2 de julho):

........___. .... -, .. , .... - ...... - ....

à participar do' curso de nivel PóS:Grn�;
duação sobre Restaúração e -Conserva-,
ção de Monumentos e ConjuntosArqai
tetônicos, promovido pelo Instituo do

Patrimônio Histórico e Artístico Nacio
nal, na cidade de São Paulo, com dura
ção de seis (6) meses, a contar é 13 de
maio cr 1974." N.B. (Nota do Beto): os .

grifos são meus, Quanto ao assunto, nin-

guém, sabe,
-

ninguém viu. No dia 13 re
novembro vamos todos cobrar os traba-

'

lhos de tão ilustre e desconhecido pro-,
fissional.

"DECRElO P-N 1685-sTO,DE
27DEJUNHODE 1974

.

O Governador 00 Estado, no uso de
suas atribuições e ten 00 em vista o que
consta do precesso n. 015.903-74, re
solve AUIDRIZAR, re acordo com o

artigo 42, combinado com o artigo 94 §
10., letra "A", (h lei n. 4A25"de 16 de
fevereiro de 1970, o Dr. OSMAR MAR
COS GROBBA, matrícula n. 104.167,
ocupante do cargo da classe PF--19 da
carreira de Engenheiro "Arquíteto, do
Quadro Geral 00. Poder Executivo, lota
do na Secretaria de Transportes-e Obras,

Esta waça é

Sheila Borges
Barcellos. E a

foto é de Paulo

Dutra.

\

::j:lafllta'!lte da v.ida Iteat

Quando passarem pela frente do prédio dz Caixa Econômica Estadual, m
Felipa, a qualquer hora d: noite (somente à noite) reparem no que digo: os
rapazes que ali ficam por horas a fio, empoleirados, sentados nos canos de

proteção às vitrinas, já estão tomando a forma (e conteúdo) degorâis gLlinhas,
parecendo que, dali a minutos, colocarão ovos... E outros, nem tão gordrs e

mais jovens, mais parecem franguinhos, o ponto. . .

.'

o cafezinho (do Vic's, do Ponto Chic) uma das poucas

distrações do Flor ianopolitano, vai aumentar de preço.
'
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o. objetivo desse curso é a

formação de pessoal capa
citado para atuar nos Cen

tros de Saúde.
* *,*

Gerentes das Filiais da Fir

ma Hoepcke e Comércio

S.A. do Estreito, Blume

nau, Joinville, Curitiba,
Lages.e Joaçaba estão em

São Paulo partícipando da

100 Feira Nacional de

Mecânica.

Itajaí, que se desenvolverá

até o final deste mes, apre

sentou como grande atra

ção a ürquestra Sinfônica

da Universidade Fecteral
do Paraná,' regida pelo
maestro Gedeão Martins.

Apresentará, ainda, até o

seu final, mais dois grandes
espetáculos: o Concerto de

Candelabros, com a Or

questra Sinfônica da Uni-'

versidade Federal de Santa

Catarina, na Igreja Imacu

lada Conceição, e dia 28 o

Coral e ürquestra de Flo

rianópolis, na missa de

coroação de Moazart, na

igrej a matriz de Itajaí.

Raquel, filha do

Desembargador e Sra.
Geraldo Gama Salles,
uma das debutantes do
Baile Branco,

Simão e Aderbal da Silva

Grillo.
administrador da Firma

Hoepcke Comércio S.A.,

dia 25 próximo estará em

Goiânia, para participar da
IV Convenção Nacional de

Técnicos' de Adminis-

tração. \

* * *

* * *

o. Dr. Tibiriçá Botelho UVJ,

nome em destaque na alta

sociedade paulista aniver

sariou ontem. Em sua bela

residência o casal Botelho

recebeu convidados 'para
um elegante jantar.

* * *

Denise Maria Ramos, um
broto que sonha com a

noite do seu

"debut", marcada para
dia 1 O próximo

* * *

Chegando de São Paulo '

com novidades para sua

boutique, Joca's ali na Ga

leria do edifício Soraya, a
sra. Luzia Hulse Salum,

* * *

o. engenheiro Paulo

Aguiar, acompanhado de

assessores da Secretaria

dos Transportes e Obras e

do Departamento de Estra

das de Rodagem, inspecio
nou obras 'rodoviárias em

execução por aquela Pasta,
nas regiões do Vale do Rio

Itaja í, Assinou tambem

convenio com a Prefeitura

Municipal de Massarandu-

, ba, através do Fundo Esta

dual de Assistência Rodo

viária, visando a execução'
de serviços de melhora

mento na estrada munici

pal.

uma bela residencia na no

va estrada que liga a cidade

ao Balneário de Canasviei
ras, agora está preocupado
com a decoração da mes

ma.

dade de Itajaí um curso de

pesquisa social para jovens
voluntários do Parqué'
Dom Bosco, numa promo

ção da coordenação local

do Plano de Prevenção da

Marginalização do Menor,
do Parque Dom Bosco e da

Secretaria dos Serviços So
ciais.

Paineiras amanhã em sua

se de social, apresentará
Cacau Menezes e .sua Ex

plosão Musical, com, des-'

file de modas da boutique
"Atacado & Varejo". Será
mais uma promoção da

Diretoria do Paineiras aos

seus associados.
* * *

, * * *
I

A Secretaria da Saúde

aplicarã quantia superior a
,

Cr$ 70.000,00 na forma

ção de 8 Inspetores de

Saneamento a partir de se

tembro, a cargo da Facul

dade de Saúde Pública da

Universidade de São Paulo.

A prova Secretário ürlan

do Bértoli, promovida pelo
Kart Clube de Lages, clas
sificou em primeiro, segun
do e terceiro lugares, Ro

naldo Zadrosny, Claudio

* * *

o. maiestoso edifício de

apartamentos Portinari se

rá edificado â rua Esteves

Júnior. o. posto de infor- * * *

o. II Festival de Inverno de

* * *

De Blumenau a Galeria

Açu-Açu está nos convi

dando para a inauguração
da exposição hoje às 20,30
horas, com trabalhos do,
artista Ingeborg Friedrich.

A exposição ficará a visita

ção pública, até o dia 8

próximo.

mações da Emedaux sobre Muito comentada a parada
de elegância e bom gosto

Portinari, é com o corretor

Luiz Verdiéri, também na

Esteves Júnior.
* * *

quarta-feira no Manolo's,
quando foram vistas almo

çando as sras. Ruth Carva

lho Fontana, Lena Luz

Zury

A Gonzaga S.A. Engenha- Balsini e tambem a comen

ria e Incorporações está tada elegância de Nice Fa

nas convidando para o ria.

coquetel hoje às 19 horas a * * *

rua Esteves Júnior, quando Deu rápida circulada na

serã entregue as chaves do cidade de Blumenau onde

S01ar do Flamboyant, a esteve em contato com

Machado'

* * *

o. casal Rubens Dalgrand
que acaba, de construir

A Sra. Zilrna Seara e

seus netos Cláudia,
Eduardo e Seara Neto.

seus proprietãrios.,
* * *

.velhos amigos, o conheci

do senador Alcides Ferrei-

o bonito ajardínamento idos elogios.
do Palácio Barriga Verde" * * *

está sendo feito por Ema e Beatriz Correa e Roberto

Carl Krueger; que atendem Luiz dos Santos, hoje às

à rua Antônio Eleotério 19,30 horas na capela do

Vieira no. 19. Colégio Coração de Jesus,
* * * vão receber a bênção do

,A a g
ê

ac ia da Caixa casamento. ÜS cumprímen
Econômica Federal recen- tos aos noivos e seus pais
'temente inaugurada no Es- será na sala de recepção da

treito, foi decorada' por capela.
Flora Decoração, serviço * *

,
*

que tem recebido mereci- Roberto Mário Schramm
:' Est.á em' andamento na ci- ra.

*PREFEITURAMUNICIPAL
DE BlUMENAU

•

- �- (\T'2f' �.1; ,."'; "�'G'"
. ::(� (�

..

"

�-', ;.

UMA GRANDE FROTA ESTA A SERViÇO DO NOSSO MUNICIPIO.

Em 1973 a Administração Municipal investiu Cr$ 2.116.460,96 na aquisição
de mais 40 'lavas veículos, a saber: 7 automoveis, 6 caminhões Chevrolet, 14

caminhões basculantes com caçamba, 2 cornpactadores de lixo Kika, 2

caminhões Mercedes Benz para adaptar Gompactador Kuka, 2 tratares de

esteira, 1 retro-escavadeira, 1 rolo pe de carneiro, 1 pa carregadeira e 4

motocicletas.
Em futuro próximo, inúmeros outros serão também incorporados ao

patrimônio do município.
A meta é tornar a Administração plenamente capaz de atender às neces

sidades da população. Seja onde for e com a maior rapidez possível.

,
,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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�IODE"l
AUTOMOVEIS

VOLKSWAGEN
Brasilia - Ocre marajó , OK

Variant - Azul Diamante : 1972

Fuscão - Azul Pavão ......................................•................ 1972
Fuscâo=- Branco Lotus 1972

Fuscão - Verde Guarujá 1972

Fuscão - Verde Iguaçu , 1972

Fuscão - Vermelho ,.1971

Fuscão - Branco Lotus :;1971
.

TL - Bege 1971

Volks - Verde Folha 1970

Volks - Branco : 1967'
Maverick - Branco Everest OK
Ford Corcel Vermelho Cadmium : : OK

Ford Corcel - Vermelho Jambo .. : : OK

Maverick - Azul Regàta 1974

Corcel 4 portas=- Tur.quesa 1972.

Corcel 4 portas - Turquesa Aquático 1971
Corcel Cupê - Marrou Canela · 1969

Ch�vette - Marron Cajú .. : OK·

Opata - Rosa Metálico :.1'973

Opala 4 portas - Branco Éverest 1972
POSSUrMOS CARROS ZEkO QUILOMETRO

J
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito

Fones: 6628 - 6632 - 6312
Florianópolis. .

,

__________� WIWIS' _.. .

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentrno , 13 - Fone 29·�!O

1 Volkswagen 1500 - 'Ocre Marajó OK

1 Volkswagen 1,500 - Amarelo Safari : OK

1 Ford Corcel Cupê Luxo , : :1970

COMPRAMOS SEU CARRO A VISTA E PAGAMOS O

MELHOR PREÇO - CREDITO IME�IATO.

� JENDJ'ROBA

�AUTOMÓVEIS LTOA.
R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

OPALA VARIAS CORES ll:l74
DODGE 1.800 VARIAS CORES : 1974

Galaxie Landau Ok cor Ouro Libra Met. TNinil bege 1974
-,

.. OPALA H IDRAMATlco : 1974'

JEEP 1973

CO RCEL ; : 1971

TL 1.600 1971

GALAXIE ;:: 1967
LANCHA FIBRA DE VIDROVÃHIOS MODELOS

/
NÃO .FECHAMOS·PARA ALMOÇO

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

'. '
:

..:.'
I'lIlanciamentos até 36 meses

___J

C. RAMOS S.A.
COMÉRCIO E AGÊNCIAS

Revendedor Autorizado Volkswagen
Rua: CeI. Pedro Demoro-no. 1466
FONES: Dep. Vendas: 6381

Peças: 6�4
Oficinà: 6585
Administração: 2250

VEfCULOS'USADOS
VAR:)\NT - Verde Folha :

1970

1300 - Branco - ; " 1971

1300 - Azul 1970

1500 - Vermelho ,
1972

1500 - Ocre : ·.· 1973·
.. -

-'YEicULOS NOVOS:
TL 4 PORTAS - Amarelo Safari OK'

KARMANN GHIA TC - Vermelho
' 'OK

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600,
novos ou recondicionados à base de troca.

CARIONI COM. AUTOMOVEIS LTDA.
. Av. Rio Branco, 53 .

- Fone 3966
Fuscão 1971

Corcel Cupe " 1973

Vol ks Sedan . . . . . . . . .

.. . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1967

Volks Sedan .. . .
" 196.8

'Volks Sedan . . . . . . . . . . .. . 1969
\ CARlONI- Tradição e conceito

no ramo de automóveis.

I

Consuitas das 13,30 às 19 horas -'à rua,

Felipe Schmidt - Edifício Dias Velho -100.,
andar - conj. 1014 - Florianópolis.

Dr. SAULO FERNANDO LINHA'RES

. Ginecologiâ - Obstetrícia

.------------------�------------._-----------

Dra. MOEMA DESJARDI NS

� inecologista e Obstetra
Consultas das 15 às 19 horas, no Ediffcio CEISA, rua

Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 8e.

andar, Conju ntos 801' é 802 ;_ fone 3683 - F loriànó

polis

SOCIEDADE MÉDICO HOSPITALAR SC LTDA.

HOSPITAL SAGRADA' FAMíLIA

Comunica a todos que possuirem o Contra

to Particular de 'A�istência Médi�o Hospitalar
e Farmacêutica, com o referido Hospital, para
que compareçam ao Edifício Dias Velho: 1.0.
andar, sala 713, de 13,�0 a 17,30 horas diária

mente, munidos dos respectivos comprovantes,
de pagamento. para que sejam ressarcidos pela
suspensão do contrato, motivado pela venda.

.'

1-
t
J.
1

Dra. Maria Carmem de S. Santos Berber

Doenças na pele, couro cabeludo e unhas
,

Limpeza de pele, depilação
Consultas no período da tarde

Consultório: Rua Deodoro, 15 .; s/202 - Fone

4138 - Florianópolis.

DERMATOLOGISTA

MEDI&OS
Dr. FELIPE FELlCIO

PROCTOLOGIA
Estágio de 3 anos no Hospital de Ipanema

da Guanabara
.

Dr. OTHMAR 'BAUER
PNEUMOLOGIA

Consultório: Rua Felipe Schmidt, 27
Ed. Dias Velho - 70. andar - sala 714.

Hora marcada no local das 14,30 às 18,30 horas.

--------.-'�----------------------------�

MÉDICOS
'Dr. JORGE LUIZ JORGE

GASTROENTEROLOGIA
Curso de especialização na' Santa Casa de

Miseri.c6rdia do Rio de Janeiro - GB.

Dr. LUIZ lUPI
PSIQUIATRIA

Curso de especialização na ABMM - Rio de

Janeiro - GB.

Consultório: Rua Deodoro no. 22 - sala 33 -

diariamente das 14 às 19 horas.

ftióioveis CRECI No. 142

COMPRA' VENDA E TROCA DE IMOVEIS J

Rua Felipe Schmidt no. 27 Ed. Dias Velho 5.16 Telefone 3537

TERRENO - VENDO.
VendoJ lote- medindo 24x80,00 Canasvieira, a· 50 metros

da Praia..
Tratar Fones - 20-82 e 25-48 �reci - 31

APARTAMENTO EM COQUEIROS
- .

'vendo com garagem Area de 100 [Tl2 aproximadamente.
Preço de ocasião.
Fones: - 20-82 e 25-48,Creci - 31

APTOS DIÁRIAS
COM
DESCONTOS'
ESPECIAIS

Rua Fúlvio Aducci 828 - fone 6226-
Estreito -'- Florianópolis

r

ECONOMIZE 200/0 NA GASOLINA

APLIQUE O DISPOSITIVO ECOINÔMICO
NO SEU CARRO POR APENAS

CR$ 50,00' VOLKS
CARROSMECANICA

LATARIA
PINTURA TODOS

ONYKAR - Auto Serviços Gerais
Rua Santos Saraiva 1135 F-6226

...
-

MATRIZ)'\'

Rua Henrique Lage. 2095 - fone 2129 - Criciúma SC:
FILIAIS

São Paulo: R. Alegria. 36 - Fones 92-1070 - 292-4859 e

292-24953
Joinville: Rua Ignácio Bastos, 1335 - Fone 4093.

Florianópdlis: Rua José Cândido da Silva, 640 - fone 6501.

Tubarão: Rua Acácio Moreira, 1459 - fone 1478.

Porto Alegre: Av. Guido Mondin, 533 - fone 226926

CONFIE NA EFICIÊNCIA MANIQUE

FABRICA DE CONFECCOES .INFANTIS
,

VENDE-SE
Em pleno funcionamento, com representantes no Rio

de Janeiro, Porto Alegre, Curitiba e Sta. Catarina/Va

lor 'do estoque mais maquinário de Cr$ 100.000,00/

Preço para venda: Cr$ 80.000,00'
_

Tratar no Edf. Dias Velhosalas 16 e 17'ou fene 3537

Regi� lrnôveis, Creci no. 142.
-------------------------------�--------

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
O SR. 'FERNANDO ROBERTO WEBSTR, declara que extraviou

os doeumentos de seu cam inhão marca Mercedes-Benz 1111,

Imo/67, cor azul e preto, Placas WI 0047.

Siderópol is-SC, 1 7 de ju I ho de 197,4,
CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi Extraviad� a Carteira Nacional de Habilltaçâo de Categoria

Amador, pertencente ao Sr, Roberto Waltrick Goes, de Fpolis.

CARTEIRA EXTRAVI,ADA
Foi extraviada. a Carteira Nacional de Habilitação, Categoria

Profissional, pertencente ao Sr. Ollvio Lucas Bressan.

Tubarão, 15 de juiho de 1974

TRANSPORTES
RÁPIDOS WEISS

Curitiba - Joinville - Blumenau - Itajaí e
Florianópolis

KOMBI - Semanalmente para Transpor-
.

te de Encomendas Rápidas.
'

I Representante em Florianopolis
"PRENDA"

Av. Mauro Ramos, 286 - Fone 37·53 - Flonanôpoíls
/

Rua Mateus Leme, 2138 - Fone 24-1937 - Curitiba.

TERRENO VENDE-SE
Vende-se um terreno com 'll,33m de frente por 30m de

fundo, situado à rua Padre Zubel em Capoeiras. Preço à vista

C'r.$ 25.000,00.
.

Tratar 3 rUÍ! Major Costa, 99.

APARTAMENTO NO CENTRO
Vende-se amplo apartamento, na melhor zona residencial -

"
da capital, em prédio .de dois andares, com: Living, 3 quartos,
banheiro, cozinha-copa, dependências completas de empre

gada, garagem e QUINTAL.
Tratar na R. Max Schramm, 1486 - Estreito, com o pro

prietário.

TERRENO VENDE-SE
Vende-se um t�r;eno co� 15m de- f�e�te-por 25m de

fundo, situado no loteamento Santa Rita em Barreiros. Preço
Cr$ 8.000,00 à vista.

Tratar � rua Major Costa, 99.

_. VENDE-SE
_Malharia cómpleta, em plenas condições de

funcionamento, com ótima clientela, locali-
.'

zada no centro. Tratar pelo fone 4084

BALNEÁRIO CAMBORIÚ \

Vende-se um terreno no Balneário Camboriú, ótima locali-

zação, medindo 270 m2. Preço de ocasião. Interessados de-

vem tratar com o Sr. ANTONIO, na Rua Blumenau, 1.028-
Fone 520 em ITAJAI - SC.

.... ' _.

SALA ALUGA-SE
Aluga-se uma sala à rua Fúlvio Aducci - próximo ae

Bradesco. Tratar à rua Jerônimo Coelho no. 35

Mercado Público no Bazar Brito.

CASA ALUGA-SE
Aluga-se uma casá com dois quartos, sala, cozinha, gara

gem, e demais dependências, situada à rua Trajano Margarida,
1,8, - Trindade. Aluguel c-s 500,00. Tratar � rua Anita Gari

baldi -:�à. Daniela - apto. 405 com sr. Izeu Araújo.

Idade mínima: 30 anos

Formação : Técnico-mecânica

Preferência: E�genheiro-Mecânico ou Operacional.'
OFERECEMOS: Salário compensador - ASSistência
médica-hospitalar e Dentária (extensiva aos fami

liares) - Férias de 30 dias - Outros benefícios.
Apresentar-se munido de Curric�lum Vitae, à rua José

Pereira Liberato, 128 -Itajaí - SC.

VENDEDORES TÉCNICOS
.

Com Prática

J _.CASA C/280m2 - VENDE-SE
Belíssima residência com'.3 quartos acarpetados, dois,

, banheiros, mármore em todas as peças frias, armários
embutidos (inclusive na cozinha) forno e fogão Kit

chens, lustres, cortinas, garagem para dois carros, ar

condicionado (2) etc.

Preço Cr$ 460.000,00 (180.000,00 transferência de

financiamento; saldo a combinar)
Tratar no Edf. Dias Velho salas 1ô,e 17 ou fone 353.1
- Regis Imóveis Creci 142.

AUXILIAR DE ESCRITORIO
/

Precisa-se de um Auxiliar de Escritório

com noção de Contabilidade. Tratar na ma

Santos Saraiva, 881 - "Deposito do Açucar
Duçula" - no' horário das 14 às 18,30 horas.

I

EMPRESA SANTO ANJO
DA GUARDA LTOA.

ESTAÇÃO RODO_VIÁRIA
DE FLORIANOPOLlS

- FONES: 2172 e 3682
HORARIOS

DE FLORIANÓPOLIS PARA PORTO ALEGRE

P�ssando por Laguna - Tubarão - Criciúma - Araranguá -

Sombrio - Santa Rosa e Osório

às 4,00-12,00-20,00 e 22,00 horas
DE FLORIANOPOLlS PARA TUBARÃO

às 4,00-7,00-8,00-8,30-1 Ó ,00-12.00-13,00-14,30-
15,00-16, !_5-17 ,30_': 18,00-20.00-22,0,0 e 24,00 horas.

OE I-LOHIANUPOLlS PARA CRIClliíVlA

às 4,OO-7,00-8,30-12,00-15,00-20,00�22,00 e 24,00
horas.
DE FLORIANPOLlS PARA LAGUNA

âs 4,00-6,30-1 0,00-12.00-14,00-17 ,1 5-1'8,00-20,00 e

22.00 horas
.

DE Fi...OHIANÓPOLlS PARA IMBITUBA

�s 6;30-10,00-14,00-17,00 e 18,00 horas

DE FLORIANÓPOLIS PARA IMARUI

às 16,45 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA LAURO MULLER

âs 6;00 e 14,30 horas

CARRO LEITO ?ARA PORTO ALEGRE E TUBARÃO ÀS
22,1 5 horas.

ADMINISTRÁUÚRA DE IMOVE!$
SÃ_O_ FRÁNCISCO LTUI\.

Rua Deodoro, 11 - Fone 3795

CRECI- 252.
IMOVEIS PARA ALUGAR

ED SILVIA - AP. 21 -ITAGUAÇU
Apto com 3 qtos, sala, cozinha, banheiro, área de serviço,
dependência de empregada e garagem. Armários embutidos

. em todas as dependências.
ED ITAGUAÇU - AP. 201
Apto com 2 qtos, sala, cozinha, banheiro, área de serviço e

'gar'àgem. Todo acarpetado.
AV. MAURO RAMOS 268
Apto com 3 qtos, sala, cozinha, banheiro, área de serviço,

, dependência de empregada.
iED BEIRA MAR AP 202
13 qtos, sala, cozinha, banheiro, dependência de empregada.
ED DIAS VELHO.
AP. 1305 - com 2 qtos, sala, cozinha, banheiro, dependência
de empregada, e área de serviço.
AP. 1303 - 1. qto, sala; cozinha, banheiro e área de serviço.
ED SOLAR DONA MARlNÊS - Ap. 204 e 305

.

.

2 aptos conjugados, com 3 qtos, salas. cozinha, banheiro,
dependência de empregadq, garagem, etc.
CASAS

.

RUA DES. PEDRO SILVA 435 ...o COQUEIROS
3 qtos, com armários embutidos, mais 1 qto, c/banheiro

f
..

privativo, 2 salas, cozinha e copa conjugada, dependência de

empregada, piscina média, e garagem.
RUA EUCLIDES DA CUNHA 170
3 qtos, 'sala, cozinha, banheiro. Casa-mobiliada.
RUA BELlZARio BENTO DA SILVEIRA 42
Casa com 3 qtos, 'sala, .cozlnha, banheiro, área de serviço e

garagem.
SALAS
LOJA 7 - GALERIA JAQUELINE

JMOBILlÁ�I,A BERCATON LTDA.
·R. Cei. Pedro Demoro, 1791 - FONE 6674

CRECI no•. 119.. Estrei�<>.:: �polis. SC
ALUGAM-SE

SALAS para escrltórlo, acarpetada, c/sanitérlov- Estreito.
SALA para escritório - 10 andar - Centro'Ex. Miguel Daux.
APTO 6/3 qtos ..

- dep/empregada e garagem p/2 carros -

Centro.
VENDEM-SE

: 3 - CASAS rua Alte. Carneiro p/Cr$ 35.000, - Cr$ 37.000

e Cr$ 40.000,00
CASA cltodas dependências 'e garagem- - rua Tupan -

Cr$ 90.000,00
.

2 - CASAS a rua Pe. Schroeder e/terreno - Cr$ 65.000,00
. CASA c/teõrenode 11.200m2em S/Grande - Cr$ 70.000,00
CASA c/terreno de 660m2 - Itaguaçu - p/Cr$_ 130.000,00
CASA c/terreno de 310m2 - Pantanal - p/Cr$ i5�000,00'
CASA c/terreno de 300m2 - Barreiros - p/Cr$ 60.00Q,00
CASA c/terreno de 300m2 - Estreito - Cr$ 95.000,00

LOTE c/300m2 de esquina - Estreito - p/r$ 25.000,00 i

LOTE c/600m2 de esquina' - Canasl'lieiras-

p/Cr$ 25.000,00
.

LOTE c/330m2 todo plano - Estreito - p/Cr$ 15,000,00
LOTE -c/2.00Om2 na praia de S/Antônio- p/Cr$ 25.000,00
LOTE c/550m2,' deesquina - J. Atlântico -

p/Cr$ 20.000,00
2 LOTES na PRAIA DO SONHO - frente p/o mar

p/Cr$ 20.000,00
5 LOTES em Coqueiros c/v.ista p/o mar a Cr$ 30.000,00
c/um.
CASAc/3quartost NOVA s/habite-se c/garage
p/Cr$ 190.000,00

��------------------------------------�

"EM FLORIANOPO�IS
ASSUMIMOS A SUA PREOCUPACAO - ,IM�VEIS .

ALUGAMOS
- Apartamento no EDIFt"CIO ARTHUR: Quarto; sala,
cozinha, dep. de empregada.
- Apartamento na Rua TI RADENTES - Centro: 3 quartos,

sala, cozinha, área de serviço e dependência de empregada
completa.
VENDEMOS
- Dois lotes em Coqueiros na Travessa da R. Abel Capella,
podendo ser vendido separadamente.

.

- Bom Abrigo - o bairro mais procurado - Casa mobiliada
com 4 dorrnit, - dep. de empregaa completa - 3 banho -

suite - s/jantar - copa - cozinha - garagem - terreno

grande - etc.

� Casa R. Raul Machado, paralela a Mauro Ramos: 3 quarto�
- sala - copa - c�inha - banho - e mais outra dependência
em separado com dois quartos e despejo - garagem e terreno

todo calçado e zona de morro.
- Coqueiros - um dos bairros mais concorridos da Capital -

Casa com 4 dormito - dep. de empregada completa - 2 banho
- plav ground r-r- churrascaria - copa - cozinha - s/jantar -

garagem 2 carros - terreno grande - etc.

- Residência excelente com frente para as duas Baías, ponte
Hercílio LIIZ e a Nova' Ponte, enfim a visão panorâmica que

todos desejam ter. Temos certeza de que V /S 'se sentirá à

vontade.
- EDI Ft"CIO ESTORI L - Coqueiros - proximidades da

Nova ponte � Apartamentos com 185,OOm2 - temos apenas

três num edifício p/nove farnílias - garagens para 2 carros -

acabamento de la. - preço por m2 dos mais baratos da

Capital - possibilidades de V/S. ganhar 100%até 1 ano após
aquisição - Financiamento até 240 meses.

., Se V/S., deseja: VENDER, COMPRAR, CONSTRUIR ou

ALUGAR, procure-nos - Trabalharemos pra você.

Predibens Imobiliária Ltda.
Rua dos Ilhéus - Ed. Aplub - s/85
Fones 4141, 3950 é 2481

.
Florianópolis

-.

VENDE-SE APTO. COQUEIROS
'-Financiado, ótimo investimento, com ou sem

móveis, Edifício Normandie (Des. Pedro Silva, 112 -

apto. 9), na praia da Saudade, com 48m2, amplo
living, dormitório de casal, cozinha, banheiro, estacio
namento e áreas comuns. Desocupado, entrada a

partir de Cr$ 20.000,00 e restante financiado em 'até

10 anos. Negócio direto, pequeno condomínio, pres
tações no valor de um aluguel. Ver com o zelador.

PRÉDIO - Vende-se'
Vende-se um prédio, situado à Rua dos IIheus no,

2, (Casa dos Confeitos), Tratar c/Sr. Saulo Santos,
Rua Nunes Machado, 7, alto Padaria Fogu inho, na

parte da manhã.

Inter. DO C,G.C. D� 8.l.{ilO.228

Fones: l!:1�7 e �O:II Caixa Poetai, 67

Rue Marechal Floriano Peixoto, 121

88800 - Cr�ic_ium_. S_anta catartne
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VestibularjUDESC

As 15 horas a Comissão Central anunciou a lista dos aprovados. Eliana Cabral Cherem: surpresa com o seu primeiro lugar.

Foi grande a expectativa em tomo dó resultado do
. �

vestibular da Udesc. Desde as duas da tarde havia pessoas

telefonando para saber a que horas e em que estação de

rádio seriam divulgados os nomes dos aprovados. Apenas
um candidato, João Carlos Becker, apareceu

pessoalmente na Udesc, 'aflito para saber os resultados.
Ele disse que deseja fazer Administração e estudou

bastante. mas acha que "foi mal" em matemática, o q�e
baixou bastante sua media.

-

Pouco antes das 15 horas a comissão do vestibular
examinou os resultados, que em seguida foram entregues
para homologação do reitor, .Arnaldo Suarez Cúneo. O
Reitor declarou que no momento o vestibular ainda é o
metodo ideal para selecionar os candidatos, porque o

número de vagas ainda é muito menor do que o número
dos que querem estudar, apesar de neste ano já terem

aumentado as vagas em relação ao ano anterior. As aulas
deverão começar dia 10. de agosto e os aprovados
deverão fazer suas matrículas de 22 a 26 de julho.

O coordenador da Comissão do vestibular, Marcflio
Dias dos Santos, disse que apesar de a media geral não
ter sido muito alta, não houve grande variação de um

ano para o outro. Disse que as provas de Matemática e

.

Física diminuiram bastante o nível das notas, mas já que
o vestibular foi classíficatdrio, sem estabelecer notas

mínimas a atingir, não houve problema.
Os presidentes dos diretórios académicos, por decisão

unânime, resolveram abolir os tradicionais "trotes" de

que são vítimas os calouros. Rogerio Brás da Silva,
presidente do Centro Acadêmico, disse que isto, já está

ultrapassado, e que os calouros também não gostam
I

destas brincadeiras. Os bonés de calouros podem ser

\ conseguidos nas respectivas unidades escolares.
Os primeiros classificados foram Eliana Cabral

Cherem, para a Esag, e Realda Salete Rambo e Júlio de

Albuquerque Fernandes para Educação Física.

la.CLASSIFICADA
Eliana Cabral Cherem, esposa do presidente do

Tribunal de Contas, Nilton Cherem, não acreditou
" quando telefonaram avisando que ela havia tirado o

primeiro lugar para Administração, porque exatamente

no momento da divulgação pelo rádio, ela mudou de

estação e não ouviu seu nome, o primeiro da lista. Mas

diante da evidência recebendo inúmeros cumprimentos
pelo telefone, vibrou com o resultado: ".É uma das

melhores emoções da minha vida". Eliana disse que se

inscreveu na .última hora, por insistência de sua filha

mais velha (Dulcinha, J 7 anos)., e achou- que não iria

passar, porque não havia estudado e nunca havia feito
vestibular antes, mas agora está incentivada e disse que
mais tarde vai fazer tambem Relações Humanas, porque
gostamuito de estudar.

"Não acho que o vestibular da Udesc dê tensão

nervosa, foi tudo muito descontrafdo, os monitores

sempre dando boas informações. Apenas me atrapalhei
um pouco com os cartões resposta, mas foi por falta de

prática, não fiz cursinho pré-vestibular".
Elrana achou as perguntas bem formuladas,

principalmente de História e Geografia, para
conhecimentos gerais. Disse que em Matematíca foi mal,
o que baixou bastante sua media, inclusive estava

bastante desanimada antes de saber o resultado,
pensando que não iria ser classificada. No entanto,

conseguiu a média mais alta (6,75).
•

Agora Eliana, que também estuda francês e inglês, vai
estudar Administração, inclusive já. tem uma empresa de

assessoria de serviços gerais, a Asserge, Eliana, muito
feliz, reuniu seus três filhos (de 17, 14 él l anos) e seus

familiares para festejar sua classificação.

s apro,V ·_
,

Roberto Scheide, Elvert de Oliveira,
Airton dos Santos, Jorge Roberto Gar

cia, Sergio Westphal, Luiz Otávio dos

Santos, Mariozan Correa, Antônio Car
los Saraiva Caldas, Ana Maria loppi,
Lenice Fátima Argenta, Newton Berga
maschi Lucchiari, Ademar de Bona

Sartor, Antônio Carlos Nardi, Hilton
Amaral Junior, Paulo Renato Ferreira

Scholz, Antônio Maria Hermes, Edison
Garcia, Edson Henrique Veran, Cesar

Augusto Lourenço de Lima; Agenor I

Della Giustina, Jorge Luiz Pamella.:
Gilson Carlos Ferreira Martins, Neri
Renato Becker, Carlos Henrique Ma

chado, Décio Diomario da Rosa, Silvio
José Sandin, Marcos Lenzi de Castro,
Walmir Philippi, Valdir Devilla, Osni

Nardelli, Dirlene Sonego.

RELAÇÃO DOS CANDIDATOS

CLASSIFICADOS NO CONCURSO

VESTIBULAR UNIFICADO DE

JULHO DE 1974 PARA AS UNIDA-

DES DA UDESC.

Engenharia
gas, Maria Zelandia Duarte, Maria do
Carmo Maciel Vargas, Leatrice Pavan,
Altanir Terezinha Merizi, Elaci Maria
Ferreira, Iara Regina Damiani, Vilma
de Fátima Bougucheski, Albertina
Bonetti, Selma Ratuchenski, Maria das
Dores Rosa Rodrigues, lone da Rosa:
Zélia Regina de Souza, Marileni Knab
ben Bitencourt, Maria Lucilia Peixoto,
Miriam do Carmo Sant'Ana, Maura
Sandra dos Santos, Dorotti Maria.Dell
Antônio, Clara lolete Zapelini, Ana
Terezinha Freiberger, Walfrida Emilia
Werner.

Herrnmio Capela Vieira, José Renato
dos Santos Taborda, Nelson Carlos

Stevernagel, Euclides Franca Camargo,
Germano Martin Quandt, Serge Gou-'

lart, José Otávio Banzzatto, Elisabeth
Miers, Sadi Nunes, José Domingos Pan
tarotto, Luiz Carlos Espindola, Sieg
fried Kreutzfeld, Nilson Carlos Trela,
Newton Calil Marques, Carlos Aduardo
Macedo Lopes, Uva Kurt Bleil, Silvio
Pedro Vanzella, Udo Steinke, Carlos
Eduardo Caldeira, Roberto Lang, Enio
Donadel, Marcos Matias de Souza,
Valter Itiro Soli, Osvaldo Palgrossi,
Helio Luiz, Giovani Gomes Moreira,
Maria da Graça Wasum Marques, Júlia
Imperia Koster, Nelson Friedemann,
José Carlos Caramore.

Educação
Física

(Fpolis)
- Masc

Elétrica

Esag
Julio de Albuquerque Fernandes,
Ramon Antônio Tridapalli, Valmíro
Heidemann, Airton Leite Bastos, Pe
dro Martins Pereira, José Eduardo Nu
nes de Souza, Ricardo Antônio Pereira
Monguilhott, Sydney Santana Filho,
Luiz Jorge Vieira, Hélio Moritz, Gui
lherme Albani Filho, Alcemir Medeiros
da Silva, Paulo Schweítzer, Gunter
Stroisch Júnior, José Costa Martins,
Mário Cesar Martins, Emanuel Martins,
José Onildo Philippi, Aloysio Machado

Filho, Gilmar Luiz Rodrigues, Jorge
Ricardo Martins, Ivo Delagnelo, Osni
Coelho, Sanita Luiz Machado Cardoso,
José Cândido de Aquino.

-

Renato Martin Gruhl, Roberto Ferrei

ra Salmon, Johnny Hass, Luiz Carlos

Busatto Santos, Cesar Malutta, João
Tadeu Lemos, Luiz Carlos da Silva,
Waldemar João Lise, Paulo Roberto
Correa, Oscar Juarez Kutscher, Mar
celo Ramos Santos, José Ricardo dos

Santos, Eduardo Sérgio da Silva, Pedro
Marcos Engler, Carlos Eduardo Mazza

Penteado, Antônio Carlos Bertoncini,
Aryam R. Balbinotti, Humberto Rei

ser, Claiton BrandI Rollin, Walmir

Souza, Alberto Sager, Roberto Luiz

Sailer, Oni Sérgio Jorgi, João Carlos

Fantini, Jobi Furlan Caetano, Milton
Cesar Schaefer, Maurici Zanghelíni,
Carlos Augusto de Matos, Luiz Antô
nio Vieira, Abilio Accioly Bello.

Emilia Leara Zoelfeld, Zilca. da Silva
Lima, Irineu Pasternak, Taiza Mara
Rauen, Gloris Terezinha Weber Bia
vatiz, TeIma Menine de Souza, Maria
Edith Lauth, Arnoldo Hugo José Bon
ckewitz Filho, Sirlei Aparecida Kono
pra, lolanda Catarina dos Santos Perei
ra, -Raquel Ribas, Zelinda dos Santos
Becker, Anna Grossel Valéria, Mario
Gilberto Max, Darci Reunaud Rodri
gues, Zulmira da Costa Soares, Ilene de
Oliveira, Aurora' da Graça Wischral,
Clarice de Fátima Bussmann, Iteir Vi
toria Carvalho, Marilene Schmitt, Mag
da Regina da Silveira Lira, Maria Isabel
ValéÍ'io, Eleazaro Dias de Oliveira,

Eliana Cabral Cherem, Maria das Dores

Klahrnann, Jaime de Andrade Backer,
Boris Veriguine, Josane Castelan Ce

chinel, Gumildes Rupert Ribeiro, Luiz
• Antônio Letti, José Cabral da Silva

Júnior, Adhemar Antônio Prada, José
Carlos Savas. de Bastos Silva, Vera

Adélia Martins, João Henrique BIasi,
Emanuel Tome Pereira, Danubio Melo

FiJ.}1.o, Eduardo Stroisch, Iara Regina
Regis, Marlene Probst, Guilberto Cha-

plin Savedra, Ullysses Cunha Neto,
Valdenir Kruger, Edson Fernandes

Santos, Elza Cardoso Machado, Joa

quim José da Silveira Mello, José Carlos

Scherer Freitas, Renato Luiz Hinnig,
José Marcolino Miguel Fábio Seara de

Abreu, Osni Rogério Vieira Branco,
Renato Barreto, Paulo Roberto Nico-

lazzi, Tadeu ,Genovez da Silva, José
Fernando Xavier Faraco, Bertholdo
Werner Salles, Sonia da Silva Freitas,
José Pereira Júnior, José Carlos Fagun
des, Luiz Lorenzettí.: Job Alves, Vera
Lúcia Lasso, Roberto Xavier de Brito,
Ronaldo Luiz de Siqueira, Newton

Nl!ernberg, Marcus Vinicius Althoff

HR1�ZO, Valdemar Luiz Delagnelo,
ehete Rosa Bento.

.

Engenharia
Mecânica

Osnilda Wótroba, Gisele Maria Fari-
. nhuk Brykzinski, Maria José Moraes

Palmquist, Coriolano Ferreira da Cruz

Neto, Jaira Ramos Braga, Hildegart
. Wojakewicz, Rute Rozalim, Maria da

Graça Beckert, Marilian Quadke, Sydi
neia Vieira Grein, Gervásio Mildember
ger.

Curso de

Matemática

(Mafra)

Curso de Letras,

(Joinville)

Alvaro Armando Costa, Jorge Luiz
'Souza de Almeida, Newton Mendes,
Ernanin Antônio Kitschal, Alaudi Mo
reira, José Renato Quadke, Ivanice
Terezinha Conte, Rosane Righett, Nél
son Aguiar Rocha, José Nery Nedo
chetko, Lourival Spautz, Guilherme
Wolfgang Weinzierl,
Vivaldo Ferreira de Souza, Gilmar de
Souza Luz, Mariney Ferreira da Cruz,
Leocádio Ulir, Lilian Kavanagh Gon
çalves, João Nelson Stavis.Sueli Rieke,
Tsuguo Matsumoto, Albanelia Soares
Rumor, Regina Celis da Costa Gomes,
Daria de Oliveira Motta, Maria Berna
dete Popp, Orli Ademir Katzer, Soeli
Terezinha Gorniski, Rosalina Vieira,
Manso Rank, Urbano Schroeder, Rosi
Lucia Droszczak, Maria Madalena Neu,
Valdir Buzinello, Mauro Osowsky, Hi
lario Fuchs, Pedro Gonçalves, Nelson
Crema, Nancy de Oliveira B. Soares,
Laercio Luiz Gerber, Edesio Hirt, Mil
ton de Oliveira Mata, Leorii Rutz Palo
ma, Inacia Izabel da Silva.

(Mafra)

MedicinaEducação
Física

(Fpolis)
- Fem-

Veterinária

(Lages)
'Benjamim Heidemann, Francisco de
Assis Nascimento Filho, Dilamar Ru
dolf, Luiz Domingos de Conto, Fer
nando Lourenço de Medeiros, Alvaro,
Graeff, Ademir José Mondadori, Luiz
Paulo da Silva, Aglai dos Santos, Mario

Realda Salete Rambo, Edite Rodrigues
Martins Filha, Renate Nacke, Rosan

gela de Fa Magalhães, Ligia Maria Var-
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Quinze frigoríficos foram

punidos pelo governo, tendo seu

crédito cortado junto ao Banco do
Brasil. A carneaumentou até

Ct:$ 0,50 na Grande Florianópolis,
"sem quebra do acordo".

Até onde

,

eum

produto
«livre» ? Abelardo Santos: "se o preço é "livre", até onde não é especulação?

do Santos, com muitos anos
de experiência no setor, fri
sou um outro aspecto que
considera incompreensível,
apos dar o lado positivo da

questão.
. ,

Para ele, não dá para en

tender porque "o cafe pode
subir quatro cruzeiros (a
partir- de segunda-feira), e a

-carne não pode ser majorada
em Cr$ 0,50". Ele reconhe
ce a existência de um "icor
do de cavalheiros" entre fri

goríficos e o governo, no

sentido de ser evitada espe
culações com a carne, para
obtenção de 'melhores pre-

I ços. Mas pergunta: "se a car

i ne 'éstá liberada (os preços
'que motivaram a puiilção
são de carne com preço fora

da tabela da Sunab), corno é

que vai-se saber até onde po
dem os frigoríficos especu
lar? "

Abelardo não tem uma

resposta Mas disse que au

mentará o preço, se o fome
cedor, em Lages, assim o fi
zer. "Não posso é ter prejuí
zo. Tivemos que aumentar
Cr$ 0,20, houve reclamação

A medida tomada pelo governo federal, através do
Ministério da Fazenda, cortando o crédito e o acesso ao

redesconto do Banco do Brasil a 15 frigoríficos,' e
empresas distribuidoras'de carne da região centro-sul, em
virtude dos mesmos estarem especulando com o produto
na intenção de obterem preços mais elevados, causou
surpresa a Abelardo Santos, um dos únicos distribuidores
de carne na região da Grande Florianópolis.

Abelardo recebe a carne

que distribuí, do Frigoplan,
de Lages, e comentou que
este não está exagerando
nos preços, respeitando o

acordo feito com as autori
dades fazendárias federais.
"Se está certo, ou errado,
não serei eu quem podera
analizar, tPenso, no entanto,
que se houve um acordo, de
veria ser respeitado. Acho

que o frigorífico de Lages
não terá problemas, pois
tem acatado as resoluções
do Ministério da Fazenda".

A RESTRiçÃO
,

Procurando mostrar uma

neutralidade quando fala so

bre o assunto, Abelardo co

locou o aspecto positivo da
decisão tomada, falando cal
mamente, escolhendo os ter-

. mos. Algumas vezes, um ou

tro jovem, ligado à adminis

tração do abatedouro - ago
ra distribuidor - fazia um

aparte, mudando uma ou

outra palavra no seu enten

der, capaz de provocar "mal
entendido". O ex-marchan
te, no entanto, apesar de
não querer dizer nada no

inicio da conversa'; terminou
por dar sua opinião.

- Existem aspectos posi
tivos e negativos' na questão
-do corte. É lógico que o go
vemo esta certo, pois se for
deixado conforme os inte

resses dos frigoríficos, pobre
não c?me mais carne. Aliás,
quase não come mais, imagi
nem se a coisa ficar por con
ta ... Nesse ponto, estou com
o governo federal". Abelar-

da população, mas não po
demos fazer nada. O frigorí
fico aumentou, aumentámos
também-. Reconheço que
quem sofre é o consumidor.
Mas as regras do jogo são

essas, e temos que obedece

las, para não nos prejudicar
mos".

A decisão do Ministério
da Fazenda tomou de -sur

presa os frigoríficos brasilei
ros, pois no início da sema

na o Ministério da Agricul
tura havia, dito que fora fei
to um acordo com os mes

mos, tendo estes se compro
metido a manter os preços
constantes do acordo de ca

valheíros". Um técnico da
Fazenda explicou, ontem,

que tal acordo foi desrespei- .

tado, e seria preciso castigar
os culpados, para que servis
sem de exemplo, aos de-

. mais, constituindo-se numa

advertência a todos os seto

res do' abastecimento de que
o governo não está disposto

•

a brincarv.e irá até as últimas

consequencias para manter

normal a oferta de carne e a

preços reais.

o Camping oferece uma bela paisagem, mas as férias são muito curtas.

confessou que veio � Florianópolis sem muita esperança de ficar.
"O frio que me preveniram em São Paulo simplesmente ainda

não deu as caras por aqui". Para o Despachante Policial do

Detran paulista, José Eduardo Simões, a ilha é "coisa de outro

mundo, de tão bela". Embora esteja de lua de mel, disse ele que
a praia de Rio Vermelho "parece cinema".

.'

_ Talvez vocês já saibam, mas essa ilha é fenomenal. Estive

aqui há algum tempo atrás, mas foi passagem rapida. Agora
aproveitei para fazer minha lua-de-mel aqui. Estou achando tudo

muito bonito mesmo". Mas eIC tem uma crítica a fazer: "ouvi

dizer que existem 42 praias na ilha. Aonde estão? Deveriam

explorai: mais o turismo, pois não temos condições de conhecer

tudo". Segundo ele, essa pode ser uma das razões para a rápida
permanência da maioria dos turistas na, capital. José Eduardo,
com um "triller", pretende, agora que já conheceu algumas
praias, rumar para o sul, "Morro dos Conventos, Torres, e talvez

a Argentina". .'

"AMOR ANTIGO"
Entretido na armação de sua barraca, o paranaense.Aluir João

Alberti disse que veio para ficar uma semana no Camping. SU,a
espos" Terezinha, enquan.�? ajuda a, l��antar ,?S "panos",'
comentou que aquele local e amor antigo . Eles ja: passaram o

carnaval deste ano em Rio Vermelho, em companhia de um casal

amigo, tarnbern de C�ritiba. Ela acha a região "muito linda, e

pouco explorada, em termos turísticos. Não construir edifícios,
ou dar ares de cidade, como fizeram com Carnboriú. Mas dar

uma infra-estrutura necessária para permanência dos turistas".
Seu marido é da mesma opinião, frisando ainda que se não

se fica mais tempo, é que o Estado tem outros locais bons para
ser visitados". O filho do casal, Eduardo, com 4 anos, tam1:íém

disse que "aqui é muito bonito, e tem bastante espaço prá gente
brincar", Ajudando como pode, ele mais atrapalha seu pai que
realmente dá àlgum auxílio.

As outras duas barracas estavam fechadas, sem os carros dos

proprietários, indicand'o que estavam ,no centro, ou passeândo
em outros locais da ilha. Segundo uma 'zeladora do camping, a .

média de campistas é sempre aquela" quatro ou cinco por dia.

"Ã tardinha", comentou ela "sempre vê m mais veículos, mas
apenas para o pernoite, indo embora pela manhã". Disse ainda

que era esperado um movimento maior para este mes, e não o I

que vem se registrando,

Camping esperava
maior. movimento

de turistas
A temporada de férias do mes de julho parece' que ainda não

motivou muito os turistas brasileiros e os sempre ativos

argentinos e uruguaios a vir para Florianópolis com ânimo de
ficar mais de três dias" A dedução decorre depois de uma visita

ao Camping do Rio Vermelho, onde, ontem à tarde, apenas três
barracas e um "trailler" ornamentavam sua paradisíaca paisagem.

Os administradores do. camping estavam' esperando um grande
fluxo de visitantes para julho, a exemplo da temporada de

janeiro e fevereiro pàssado.iquando dezenas de barracas. foram

armadas, colorindo aquele pedaço da ilha. No entanto, a nova

sistemática adotada para o ensino, com a redução do tempo de
férias nos principais Estados brasileiros, ao que tudo indica
influiu consideravelmente no numero de turistas na cidade. Não
só aqui, inas também em outros pontos de interesse turístico,
situados em Santa Catarina.

QUTRAS OPÇÕES
Para o Deatur, há outras razões para a não permanência de

turistas por muito tempo na ilha. A construção de bons hotéis
em outras cidades do Estado, boas estradas, restaurantes, estão
influindo nessa atitude dos visitantes. Embora não possua uma

serviço de estatística .: um setor específico para tal será criado
ainda este mes, sob a responsabilidade de um funcionário recém

chegado dokíe, onde fora fazer estágio no Cebtur, o, órgão de
turismo daquele Estado - o De a tu r informou' que
aproximadamente 10%, de todos os veículos qué pedem
informações no posto localizado na cabeceira da ponte, são

barraquistas, ou "trillistas". Ou seja, de uma media de 50 carros

de turistas que vêm � ilha diariamente, apenas cinco acampam
Tal estatística parece que é real/ Um dos campistas que' no

momento está "residindo" no Camping de Rio Vermelho,

Para os que utilizam o automóvel
como uma máquina infernal

destinada a-produzir barulho, o
Detran faz uma séria

advertência: os reincidentes podem
até ser processados:

Detrari
pune

barulho
com

rigor

A medida, drástica será sem-

pre empregada, daqui por dian
te, processando o Detran, inape
lavelmente, os infratores, se fa

lharem os argumentos educati

vos a sanção prevista pelo Códi

go Nacional de Trânsito, de mul
ta em Cr$ 53,00 e de aprisiona
mento, do carro e retenção da

carteira de habilitação, até a

substituição das descargas baru

lhentas.
+NOS FUNDOS DO QUIN-

TAL

.Pe lo Código Nacional do
Trânsito o limite maximo de

produção de som, em Qualquer.
veículo, é de 84 decibéis. Por

isso, no Rio Grande do Sul e

noutros Estados, os Detrans es

tão aplicando punições a quem
exceder tal barreira. Para o De

tran de Florianópolis "84 deci
béis, embora consentidos em lei,
já são um ruido não muito bai

xo" e o ideal seria estabelecê-lo
no maximo em 80 decibéis.

Enquanto espera ansioso a

nova legislação de trânsito, em

preparo pelo Ministério. da Justi

ça e CNT, o órgão local vem fis

calizando 'a situação dos veículos
que buscam licenciamento, pre
tendendo incluir apelos ao silên
cio em suas placas e promover

mos, em Florianópolis, e Ivo Sil

veira, no Estreito e Max Souza,
em Coqueiros.

comando do Detran, nunca se

rão ,concentradas isoladamente
num bairro, mas extensivas a to

dos, para que um maior número
de infratores possa ser punido.

Para sanar, ou pelo menos

atenuar o problema na fonte? 0,

Detran local necessitaria contro

lar todas as oficinas onde os dis

positivos ruidosos são geralmen
te instalados, em sua maioria

sob compromisso de sigilo dos

solicitantes. "Para -nós é pratica
mente impossível localizar uma

oficina dessas, situada as mais
das vezes em fundos de quin
tal", explica. Os veículos de fora

também são bastante responsá
veis pelo aumento da barulheira,

No caso de Florianópolis o

Detran acha que muito contri
buem para a propagação ainda
maior do barulho suas ruas ,es
treitas e ladeadas de altos edifí
cios. Por este motivo, mais que a

simples interpelação e repressão
faz-se urgente que o Código pre
veja o problema nas suas ori

gens, para que possa ele ser de
belado nas grandes cidades. Ne

las, as grandes avenidas asfalta;
das predispõem e estimulam a

aventuras e correrias que, se

nem sempre acabam mal, dei
xam, no mínimo, um rastro de
barulho. São exemplos delas as

avenidas Felipe Schmidt, Mauro
Ramos, Rubens de Arruda Ra-

Trombas de elefante: na mira do Detran e do Código de Contravenções

à capital ,8. 762

Um total de 8.762 pessoas defrontam-se
hoje com 50 interrogações impresas sobre

teoria e prática de Língua Nacional e Litera
tura Brasileira, e Educação Moral e Cívica,
fazendo .parte do programa primeiro dia dos
Exames Supletivos, em 12 coordenadorias
educacionais do Estado.

As provas têm horário de início marcado
para as 7,30 horas e limitadas em duas horas
de duração, sendo que em todos os estabele
cimentos das 12 coordenadorias sedes dos
exames as provas estão assim distribuídas:
das 7,30 horas �s 9,30 horas, provas de

Língua Nacional e Literatura Brasileira e das
13,30 horas às 15,30 horas, provas de Edu

caçãoMoral e Cívica, todas para os candida

tos à exames de 20. grau; das 10,30 �s 12130
horas, provas de Língua Nacional e das

16,30 às 18,30 horas, provas de Educação
Moral e Cívica todas para os candidatos de
lo. grau.

-

AS PROVAS

Apesar da recusa da Comissão Central
dos Exames Supletivos em divulgar maiores
detalhes acerca das provas, informa-se que
estas constarão de 50 questões objetivas por
prova e que deverão ser posteriormente cor

rigidas por computador da Datamec em

Curitiba, sendo que os resultados só serão

divulgados num período de 15 dias apos o

final das provas e apresentados nas Coorde
nadorias Regionais onde se inscreveram os

candidatos.

amplo debate sobre o tema du

rante a próxima Semana do

Trânsito, em setembro, sem des

curar do policiamento rotineiro

e aplicação das citadas multas.

Na capital, as últimas "blit

zes" - que recomeçarão com in

tensidade a pártir da próxima se

mana - conseguiram regularizar a

situação de 50 a 60 veículos que
acusavam índices de ruidos nos
seus canos de escape de até 90

decibéis, que, aliás, é a media

encontrada nos carros vistoria-

. dos e testados pelo decibe
Iímetro. As "blitzes", segundo o

de Educação; em Tubarão, 90 no i o. grau e

242 no 20. grau estarão no Colégio Estadual
Francisco B. Galletti; em Criciúma, 248 no.

10. e 458 no 20. grau se concentrarão no

Colégio Estadual Sebastião Toledo dos San

tos; ern Blurnenauç ôül no lo. e 869 no 20.

grau, no Colégio Estadual Pedro II; em Join

ville, 334 e 696, no Colégio Normal Gover
nador Celso Ramos; em Rio do Sul, 245 e

131, no C. N. Henrique da Silva Fontes; em
Lages, 285 e 586, no C. E. Vidal Ramos

Júnior; em Mafra, 338 e 717, no Colégio
Barão de Antonina; Joaçaba, 31 e Ql, no
G. C. Cbvernador Celso Ramos; em São Mi

guel do Oeste, 275 e 94 na E. B. São Miguel;
em Concórdia, 142 e 31, no C ..E. São José e

em Chapecó, 21 110 lo .. grau e 158 no 20.

grau, se concentrarão na Escola Básica Bom
Pastor.

'

Serão 190 salas a serem ocupadas nas rt
coordenadorias, totalizando 5.700 pessoas
inscritas por disciplina.

PROXIMOS DIAS
Informa a Comissão Central dos Exames

Supletivos que nos próximos 'dias. as provas
serão assim distribuídas.: dia 20 às 7,30
horas, prova de Matematica e às 13,30 horas

prova de Geografia, ambas para o 20. grau;
as 10,30 horas, prova de História e 16,30
horas, prova de Geõgrafia, ambas para lo.

grau; dia 21. _ �s 7;30 horas, prova de Mate

matica para 20. grau e às 10130 horas, prova
de Matematica para lo. grau; dia 22 _. para
o 20. grau, as provas serão às' 7,30 e 13,30
horas, respectivamente, Ciências Físicas e

Biológicas e OSPB e �s 10,30 e 16,30, tam
bem estas úItimas para o lo. grau.

Os candidatos devidamente inscritos de

verão se apresentar no local da realização
dos exames, 30 minutos antes de ca'da pro-

O Detran conta com um efe
tivo humano de 55 a 60 policiais
cedidos pela Polícia Militar que
utiliza no patrulhamento da

capital um Volks, três guinchos,
duas camionetas, três jipes e

duas motocicletas, porém há só
um decibelímetro e nem sempre
a

.

guarda consegue flagrar os

espertos infratores, que esperam
a ausência dê policiamento para
desenvolver mais velocidade e

mais barulho.

Emb6ra o novo' Código de
Posturas não tenha sido dado à
lume e conhecidos os seus dispo
sitivos sobre o silêncio urbano, o
Código em vigor, a ser sanciona
do pelo Prefeito, nos próximos
dias, estipula em como crime
seu artigo 672 - Da Polícia de
Ordem Pública - capítulo. I, Dos
Costumes, da Tranquilidade e

dos Divertimentos Públicos;
"Perturbar o sossego publico
com ruídos, ou sons excessivos,
evitáveis, tais como motores de

explosão desprovidos de ab afa-
.

dores,oucom estes em mau esta

do de funcionamento, bem co

mo os de buzinas, clarins,
. tímpanos, campainhas, ou quais
,quer outros aparelhos. É acerca

de tais preceitos que o Detran
insistirá. Primeiro advertindo,
multando, apreendendo vercu->

los; por flm.raplicando a Lei das

Contravenções Penais, principal
mente depois das 22 horas, pro
cessando os guiadores relapsos.

Exames Supletivos atraem

"Perturbar alguém no trabalho, ou o sossego alheio, segundo constatações do Depar
abusando de instrumentos sonoros, ou sinais acústicos". Tal tamento, que confia numa proi

artigo, o 420. da Lei de Contravenções Penais, será aplicado b�çã� rdigOr�sal dcontra_ alfabrica-.
. .' •. . _ . çao m ustria e velCU os com

pelo Departamento Estadual de Trânsito, de Florianópolis, 'motores que produzam ruidos
sobre todos �s motoristas reincidentes ou contumazes nesse superiores aos 84 decibéis comi-

abuso, que assim estarão sujeito à multa de 200 a 2 mil nados em lei, +
'

cruzeiros ou até à prisão simples de 15 dias. + FÁ�RIC� DE �ONCOS
, Ao sair da mdustna, o motor

do veículo tem rompida e quei
mada em meses a fibra de vidro
revestidora do cano de escapa
ção, sendo normal que após isso
o carro produza algum barulho,
além dos 84 decibéis,

Mas os próprios motoristas.

forçam o rompimento das des

cargas usando Coca-Cola" que,
pela causticidade, ocasiona a

corrosão do material. Outras ve

zes eles serram o cano nas ofici

nas, e de novo o soldam, adulte
rando a qualidade do ruído, e,
por via de consequência, sua in

tensidade.

candidatos' de 12 Coordenadorias
va, munidos de Cartão de Identificação e

Carteira de Identidade e terão a seu dispor
bem como para controle, dois fiscais por
sala e 2 fiscais para coordenação n€l corre:
dor.

Na 50. Coordenadoria de Educação, em
Joinville; dos 1.030 candidatos inscritos a

·m-aioria procede de outras cidades de Santa

Catarina, segundo informa aquela Coordena
doria, havendo ainda outros provindos dos
Estados do Rio Grande do Sul; São Paulo e

Paraná. Enquanto' isto, em Tubarão, redu
ziu-se em muito a afluência de gaúchos, que
nos ano's anteriores, constituiam quase a

maioria dos candidatos, sendo a explicação
de que o fato prende-se � unificação das pro
vas, dificuldades em fazer as inscrições por
que este ano não se permitiu procuração e

ainda as muitas reprovações ocorridas entre

os gaúchos na última vez, quando' 80% dos

que prestaram exames não lograram passar.

DIFICULDADES
. Se talvez as questões das provas não pro

voquem tantas preocupações, em contrapar
tida, a procura de alojamento por parte de

quem não é "da terra", está apresentando as

suas, dificuldades pois, muitos locais em Flo

rianópolis já foram preenchidos pelos parti
cipantes do Encontro de Secretários de Edu

cação. A mesma questão em Joinville, cida
de que se encontra superlotada com os visi
tantes para a Famosc, está sendo resolvida
com a decisão do 620. B. I. em acomodar os

militares que vieram prestar exames, da

oportunidade de os estudantes 'vinculados ao

Camping Clube do Brasil armarem suas bar
racas no Camping local e da hospitalidade
dos joinvillenses em cederem cômodos de
suas casas.

Os 8 762 candidatos que hoje iniciam
seus exames supletivos encontram-se assim
distribuídos por Coordenadorias e locais de

réalízação das provas: em Florianópolis, 4_50
candidatos no.Lo. grau 3 920 no 20. grau
efetuarão suas provas no Instituto Estadual

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




